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L’idée de ce fonds a germé depuis la dernière
visite du Président Emmanuel Macron en
Algérie le 6 décembre 2017. Le Comité mixte
économique franco-algérien (Comefa) 
a clôturé, lundi, à Paris ses travaux avec la
signature d’une déclaration d’intention pour
la création d’un fonds d’investissement bila-

téral entre l’Algérie et la France.
La déclaration a été signée par le ministre des
Affaires étrangères, Abdelkader Messahel, et
le ministre français de l’Economie et des
Finances, Bruno Lemaire, en présence du
ministre de l’Europe et des Affaires étran-
gères, Jean-Yves Le Drian, du ministre de

l’Industrie et des Mines, Youcef Yousfi,
et des membres des deux délégations.
L’objectif de ce fonds d’investissements
algéro-français est de financer les investis-
sements des Algériens qui souhaitent
investir en France et des Français qui sou-
haitent investir en Algérie... >> Lire pages 3 & 4
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Un détachement combiné de l’Armée nationale populaire (ANP)
a capturé, ce lundi, au niveau du Secteur opérationnel de Bordj
Badji Mokhtar, le terroriste Teiniri Mohamed qui était en
possession d’un pistolet-mitrailleur de type Kalachnikov et d’une
quantité de munitions, alors qu’un autre terroriste s’est rendu,
hier, aux autorités militaires au niveau du Secteur opérationnel, 
a indiqué un communiqué du ministère de la Défense nationale.
«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et lors d’une patrouille de
fouille et de ratissage au niveau du Secteur opérationnel de Bordj
Badji Mokhtar, un détachement combiné de l’ANP a capturé, 
le 29 octobre 2018, le terroriste Teiniri Mohamed qui était en
possession d’un pistolet-mitrailleur de type Kalachnikov et d’une
quantité de munitions», note le communiqué.
«Dans le même contexte, et grâce aux efforts des Forces de
l’ANP, le terroriste Fellani Ahmed dit Abou Bakr s’est rendu,
hier, 30 octobre 2018, aux autorités militaires au niveau du
Secteur opérationnel», a ajouté la même source, précisant que le
terroriste «qui avait rallié les groupes terroristes en 2011, était en
possession d’un pistolet-mitrailleur de type Kalachnikov et de
quatre chargeurs garnis de munitions».
«Ces opérations menées en permanence par les unités de l’ANP

mobilisées le long de nos frontières, réitèrent leur ferme
détermination à déraciner le fléau terroriste de notre pays et 
à faire face aux différentes menaces», affirme le MDN.

Plus de cinquante quintaux de viande
blanche, d’origine douteuse, ont été saisis
récemment par la brigade de gendarmerie de
Tablat, lors d’un contrôle routinier sur un
tronçon de la RN 8, a-t-on appris, hier, auprès
du groupement de gendarmerie. Quatre
camions frigorifiques remplis de viande
blanche, destiné à être commercialisée dans
différents marchés du pays, ont été
interceptés pour contrôle au niveau d’un
barrage fixe de la gendarmerie, sur l’axe
Tablat-El Haoudine, nord-est de Médéa, 
a indiqué la même source. 

Après les vérifications d’usage, il s’est avéré
que la totalité de la marchandise qui se
trouvait à bord de ces camions, n’avait pas
été soumise au contrôle préalable des services
vétérinaires, a-t-on ajouté, précisant qu’aucun
des transporteurs ne disposait, au moment de
ce contrôle, d’un certificat sanitaire autorisant
la commercialisation de cette marchandise.
Outre la saisie de cette importante quantité 
de viande blanche, la gendarmerie à procédé
également à la mise en fourrière des
véhicules utilisaient dans le transport de la
dite marchandise, a-t-on signalé.

Un voilier battant pavillon belge qui
naviguait en Méditerranée a échoué sur la
côte rocheuse l’Ilorat, à Cap Falcon, dans la
daïra de Aïn El Turk, a indiqué, hier, le chef
de l’unité marine de la protection civile au
port d’Oran, le lieutenant Madjid Benatia.
La disparition de ce voilier avait été
ultérieurement signalée par les autorités
espagnoles avant d’être découvert, ce lundi
après-midi, sur la côte oranaise, a précisé le
même responsable, ajoutant que
l’embarcation aurait quitté les côtes
espagnoles avant de faire naufrage en plein
Méditerranée. Une équipe de plongeurs de la
protection civile a effectué, ce lundi, une
opération de reconnaissance, dans la partie
immergée du voilier et aux alentours sans
découvrir toutefois de corps. «L’embarcation
était vide», a assuré le lieutenant Benattia.
Le voilier, long de 12 mètres, emporté par

les courants jusqu’au récif rocheux de
l’Ilorat, avait les voiles hissées et
complètement déchirées, ce qui indique qu’il
naviguait quand il a fait naufrage, a noté le
même officier. Par ailleurs, l’unité marine de
la protection civile d’Oran, qui intervient sur
une façade maritime longue de 120 km, de
la plage Madegh 2, à la frontière avec la
wilaya d’Aïn Témouchent jusqu’à 
Mers El Hadjadj, à la frontière avec la
wilaya de Mostaganem, a effectué, au cours
des dernières 48 h, 3 interventions pour
renflouer trois embarcations qui avaient
coulé au port d’Oran.  Il s’agit d’un glisseur
et de deux bateaux de plaisance, qui ont fini
au fond de l’eau à cause des intempéries.
L’unité marine de la protection civile a
effectué des interventions pour les renflouer,
a indiqué la même source.

Malia S.

Plus de 50 quintaux de viande blanche
saisis par la gendarmerie à Tablat

Intempéries
Un voilier belge échoue sur les côtes oranaises

Bordj Badji Mokhtar
Arrestation d’un terroriste, un second

se rend aux autorités militaires

Boumerdès
2 éléments de soutien
aux groupes terroristes arrêtés

Deux éléments de soutien aux groupes terroristes ont
été arrêté, ce lundi, à Boumerdès, par un détachement
de l’Armée nationale populaire (ANP), a indiqué, 
ce mardi, dans un communiqué, le ministère de la
Défense nationale. «Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et grâce à l’exploitation de
renseignements, un détachement de l’ANP a arrêté, 
le 29 octobre 2018, 2 éléments de soutien aux
groupes terroristes à Boumerdès, précise la même
source. Par ailleurs et «dans le cadre de la lutte contre
la contrebande et le crime organisé, des détachements
de l’ANP ont intercepté, lors d’opérations distinctes
menées à Tamanrasset et Aïn Guezzam, 30 orpailleurs
et saisi 11 détecteurs de métaux, 9 groupes
électrogènes, 10 marteaux-piqueurs, 3 charges
propulsives, des outils de détonation, ainsi que 1950
litres de carburant, 5 véhicules tout-terrain, 
2 téléphones satellitaires et des sacs de mélange 
de pierres et d’or brut», est-il détaillé. 
En outre, «des détachements de l’ANP et des
éléments de la Gendarmerie nationale ont arrêté 
16 immigrants clandestins de différentes nationalités 
à Tlemcen et Biskra», a conclu le MDN.
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Constantine
400 comprimés psychotropes saisis à l’aéroport

international Mohamed-Boudiaf
Une quantité de près de 400 comprimés psychotropes a été saisi à l’aéroport international
Mohamed-Boudiaf de Constantine, a-t-on appris, ce lundi, auprès de responsables des Douanes
algériennes. La prise a eu lieu ce week-end lors d’un contrôle de routine sur les bagages d’un
passager en provenance de Lyon (France), a fait savoir la même source, précisant que la
marchandise prohibée a été soigneusement dissimulée dans les bagages du mis en cause,
un algérien originaire de la ville de Jijel. Une enquête a été ouverte par les services compétents
pour déterminer l’étendu de ce trafic, a-t-on indiqué de même source.

Médéa
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Suite aux instructions données par le chef de l’Etat

Les responsables au niveau local appelés
à être à l’écoute des citoyens

Les instructions données récemment par le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, ne laissent plus l’ombre d’un doute quant à l’obligation
faite aux responsables au niveau local, qu’il soient walis, chefs de daïra, présidents d’APC ou autres, pour qu’ils soient constamment

à l’écoute des citoyens et mettre leurs préoccupations et leurs attentes au centre de toutes les politiques de développement.

Lors de ses différentes visites de tra-
vail, le ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de

l’Aménagement du territoire, Noureddine
Bedoui, est revenu, encore une fois, sur
l’importance accordée par le programme
du président de la République aux attentes
et aux préoccupations citoyens dans tous
les domaines.
Bedoui a tenu à préciser que l’implanta-
tion de projets d’envergure au niveau des
régions frontalières fait partie de la straté-
gie de développement national, assurant
que le programme du président de la
République vise à asseoir une nouvelle
vision dans la gestion des collectivités
locales, basée sur la satisfaction des pré-
occupations et des attentes des citoyens. 
Le ministre de l’Intérieur a exhorté, par
ailleurs, les jeunes et les acteurs de la
société civile à défendre les acquis du
pays et œuvrer à la poursuite du dévelop-
pement avant de valoriser la grande
importance qu’accorde le chef de l’Etat au
développement des différentes régions du
pays. En ordonnant une prise en charge
meilleure et rapide des problèmes des
citoyens, Noureddine Bedoui aura prouvé,
une fois de plus, tout l’intérêt accordé par
le gouvernement aux préoccupations et
aux attentes des populations où qu’elles
soient sur le territoire national. Tous les
efforts consentis par le gouvernement
vont dans le sens de la satisfaction des
aspirations du citoyen, a affirmé le
ministre, mettant l’accent sur les priorités
de l’heure. Apres avoir salué les efforts de
l’ANP dans la préservation de la sécurité et
de la stabilité et la protection des frontières,
Bedoui a indiqué que l’Etat «ne permettra à
quiconque de porter atteinte à la sécurité du
citoyen, à la stabilité du pays et aux acquis
du peuple algérien», soulignant que l’amé-
lioration du service public est au centre de
«toutes les réformes profondes initiée par le
Président Abdelaziz Bouteflika depuis 1999
». Cette démarche, a-t-il ajouté, s’est tra-
duite par les projets et les réalisations

accomplis et s’est cristallisée dans les
réformes politiques et dans le dernier
amendement de la Constitution qui a
placé le citoyen au cœur des politiques
publiques tout en l’associant dans la ges-
tion des affaires publiques.
Le ministre de l’Intérieur n’a pas manqué
récemment d’affirmer que l’Etat avait
assuré tous les moyens nécessaires pour
préserver les acquis liés à la sécurité et à
la stabilité, lesquels constituent, a-t-il dit,
«une ligne rouge à ne pas franchir».
«L’Etat a assuré, sous la direction du
président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, tous les moyens nécessaires
pour préserver les acquis de sécurité et
de stabilité», avait indiqué Bedoui, tout
en appelant les menaces terroristes et cri-
minelles qui pèsent sur les frontières natio-
nales. Il avait réaffirmé que les acquis de
sécurité et de stabilité ont été réalisés grâce
à la Charte pour la paix et la réconciliation
nationale et constituent «une ligne rouge à
ne pas franchir».
Les différents corps de sécurité, dira-t-il,
sont capables de préserver la sécurité et la
stabilité et protéger les citoyens et leurs
biens, a précisé   Bedoui, ajoutant que la
préservation de la sécurité est la responsa-
bilité de tous et il sera procédé prochaine-
ment à la dotation de plusieurs communes
de nouvelles structures de sécurité. 
Pour lui, le peuple algérien est à même de
surmonter toutes les crises et difficultés et
ne permettra à quiconque de porter attein-
te à l’intégrité territoriale du pays ni à sa
stabilité. Le ministre de l’Intérieur avait
indiqué que le gouvernement comptait
mettre en place une nouvelle stratégie de
développement des régions frontalières,
en vue d’insuffler une nouvelle dyna-
mique aux régions du Sud du pays. Il avait
précisé que cette stratégie concernera tous
les domaines de développement local et
que tous les moyens matériels et humains
seront mobilisés à cet effet.
Le premier responsable du secteur avait,
par ailleurs, indiqué que l’Etat «ne restera

pas les bras croisés» devant les défaillances
enregistrées, arguant que la commission
gouvernementale en charge du dossier
veille à prendre les mesures nécessaires
pour protéger les frontières du pays.
Il avait alors rappelé l’existence de
réseaux criminels qui exploitent les
femmes et les enfants des migrants clan-
destins pour tenter de déstabiliser le pays
et porter atteinte à sa sécurité.
Le ministre avait, en outre, salué la contri-
bution de la population de la région, ainsi
que les efforts consentis par les services
de sécurité à leur tête l’Armée nationale
populaire (ANP) pour la protection des
frontières et la sauvegarde de la sécurité et
de la stabilité du pays. Déplorant l’esprit
défaitiste de ceux qui s’adonnent aux cri-
tiques de ce qu’entreprennent les autorités
locales, même si l’impact positif demeure
palpable, le ministre avait appelé à favori-

ser la critique constructive, à œuvrer au
renforcement des moyens de rapproche-
ment avec toutes les bonnes volontés et à
ne ménager aucun effort afin d’intensifier
les contacts avec les différentes catégories
de la société à travers tous les moyens dis-
ponibles, notamment les plus populaires.
Quant à ceux qui tentent par tous les
moyens de porter atteinte aux pays à l’inté-
rieur et à l’extérieur et n’hésitent pas à
tendre la main à ses ennemis pour semer la
fitna, Bedoui avait invité les élus locaux à
rester fidèles à leurs prédécesseurs qui ont
fait face à ces derniers avec professionna-
lisme et un sens élevé de responsabilité,
affirmant que la meilleure réponse sera de
servir le pays avec abnégation et loyauté en
impliquant le citoyen dans le cadre de la
concertation et le dialogue.

T. Benslimane

L’idée de ce fonds a germé depuis la dernière
visite du Président Emmanuel Macron en
Algérie le 6 décembre 2017. Le Comité mixte
économique franco-algérien (Comefa) a clôtu-
ré, lundi, à Paris ses travaux avec la signature

d’une déclaration d’intention pour la création
d’un fonds d’investissement bilatéral entre
l’Algérie et la France. La déclaration a été
signée par le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, et le ministre français

de l’Economie et des Finances, Bruno
Lemaire, en présence du ministre de l’Europe
et des Affaires étrangères, Jean-Yves Le Drian,
du ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef
Yousfi, et des membres des deux délégations.
L’objectif de ce fonds d’investissements algé-
ro-français est de financer les investissements
des Algériens qui souhaitent investir en France
et des Français qui souhaitent investir en
Algérie. Les travaux du Comefa ont été précé-
dés, de la réunion entre les chefs de la diplo-
matie des deux pays, de la 4e session du dia-
logue stratégique algéro-français sur les ques-
tions de sécurité et de lutte contre le terroris-
me, au cours de laquelle les deux parties ont
abordé les grands dossiers politiques régio-
naux et internationaux d’intérêt commun,
notamment les crises libyenne et syrienne, la
situation au Mali, au Sahel, et dans le Maghreb
ainsi que certaines questions globales dont la
migration, la lutte antiterroriste et la déradica-
lisation. Peu auparavant, les deux ministres ont
eu un entretien en tête à tête. Par ailleurs, le
ministre de l’Industrie et des Mines a eu égale-
ment un entretien avec le ministre français de
l’Economie et des Finances. Le Comefa, rap-
pelle-t-on, est un mécanisme, créé en mai

2013, de renforcement et de diversification des
relations économiques, industrielles et com-
merciales entre l’Algérie et la France. Les tra-
vaux du Comefa ont été consacrés à l’évalua-
tion de la coopération économique algéro-fran-
çaise et donneront lieu à un examen «exhaus-
tif» de l’état d’avancement des projets de par-
tenariat en cours. La session du Comefa, a-t-on
ajouté, sera mise à profit également pour dres-
ser les «grandes perspectives» du partenariat
industriel entre les deux pays, en prévision de
la tenue à Alger dans les prochaines semaines
de la 5e session du Comité intergouvernemen-
tal de haut niveau (CIHN), coprésidé par les
Premier ministres des deux pays. 
C’est la première réunion du Comefa qui se
tient après l’adoption, le 7 décembre dernier,
du Document cadre de partenariat (DCP) pour
les années 2018-2022. Le précédent (2013-
2017) a été signé lors de la visite d’Etat en
Algérie du Président François Hollande en
décembre 2012. Il avait défini les grands axes
de coopération, tels que le renforcement du
capital humain, le développement économique
et durable, la bonne gouvernance, la moderni-
sation du secteur public et le renforcement de
la coopération décentralisée. M. O.

Comité mixte économique franco-algérien

Création d’un fonds d’investissements algéro-français
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Comité mixte économique franco-algérien  

«Un dialogue riche dans le domaine
stratégique et de sécurité», 

souligne Messahel
Le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader Messahel, a qualifié, lundi soir, à Paris, le dialogue entre l’Algérie

et la France de «riche» dans le domaine stratégique et de sécurité. «Nous voilà à la fin d’une séance riche,
d’abord le dialogue que nous continuons à avoir dans le domaine stratégique et de sécurité.

C ette session a été marquée par un
échange sur les situations de conflit
que vit notre région», a indiqué le

chef de la diplomatie algérienne à l’issue des
travaux de la 5e session du Comité mixte
économique franco-algérien (Comefa) et de
la 4e session du dialogue stratégique algéro-
français. Il a précisé que cette séance «a
permis d’échanger nos analyses, nos points
de vue sur ce qui se passe d’abord dans
notre zone en Méditerranée et au Sahel»,
soulignant qu’il est évident que «lorsque
Algériens et Français se rencontrent, des
questions telles que la situation au Mali, 
au Sahel et en Libye, fassent l’objet de nos
discussions». «Je dis que je suis satisfait de
cet échange de vues. Ça nous a permis de
continuer à soutenir les efforts des Nations
unies que ce soit pour ce qui est de la Libye,
soutenir les efforts de Ghassan Salamé,
soutenir sa feuille de route, et de faire en
sorte que cette feuille de route fasse l’objet
du soutien attendu par les partenaires amis
de la Libye afin que ce pays retrouve sa
stabilité et sa sécurité», a-t-il affirmé, faisant
observer que l’Algérie partage plus de 1000
km de frontières avec la Libye et «combien
nous tenons à la stabilité et à la sécurité de
ce pays frère et voisin». 
Pour ce qui est du Mali, le ministre des
Affaires étrangères a rappelé que l’Algérie
est partenaire dans les efforts des Nations
unies et dans la mise en œuvre de l’accord
dans le cadre du comité de suivi de l’accord
né du processus de l’Accord d’Alger et de
Bamako, soulignant que là aussi la
concertation est «quasi permanente». 
«Nous sommes satisfaits des efforts qui sont
faits par le gouvernement malien et des
partenaires signataires de cet accord. Il est
évident qu’il n’y a pas de mise en œuvre de
l’accord s’il n’y a pas de confiance», a-t-il
indiqué, relevant que la confiance est
retrouvée et «nous devons les encourager en
raison des défis auxquels nous faisons face
dans cette région». Il a cité dans ce contexte
la question de la migration clandestine, du
terrorisme, du crime organisé, soulignant par
ailleurs qu’une paix retrouvée au Mali,
qu’une paix retrouvée en Libye «nous
permettra d’aller de l’avant». Le chef de la
diplomatie algérienne a fait observer que
«nous sommes à la veille d’une réunion qui
a été initiée par le SG des Nations unies et
par son représentant personnel, Horst
Kohler». 

L’Algérie «pleinement» engagée
dans la mise en œuvre des
résolutions du Conseil de sécurité
relatives au Sahara occidental

«C’est la réunion de Genève des 4 et 5
décembre prochains sur la question du
Sahara occidental. Là aussi, l’Algérie est
engagée pleinement dans la mise en œuvre
des résolutions du Conseil de sécurité des
Nations unies, notamment sa résolution
2414», a-t-il affirmé. Par ailleurs, au sujet de
l’attentat-suicide survenu, lundi, à Tunis, le
ministre des Affaires étrangères, a rappelé
que l’Algérie par la voix de son porte-parole
«a déjà condamné cet attentat abject»,
soulignant que «nous restons toujours dans
une région un peu menacée où les défis sont
très grands, notamment le défi du terrorisme,
celui du crime organisé et pour cela la lutte

antiterroriste n’est pas l’affaire d’un pays ou
d’un autre, mais de la communauté
internationale». Messahel a réitéré ses
sincères condoléances aux Tunisiens,
souhaitant aux blessés un prompt
rétablissement. «Il faut que nous restions
vigilants. La vigilance doit être de mise». 

La priorité économique de
l’Algérie c’est sa diversification

Pour ce qui est du Comefa, le ministre 
a noté avec satisfaction qu’il est «très
important» que les chefs d’Etat des deux
pays aient développé comme idée de faire la
relation entre l’Algérie et la France une
relation «particulière» dans le sens d’un
partenariat «stratégique et d’exception»,
appelant à ce que cette relation soit fondée
sur l’intérêt des uns et des autres. 
«Nous avons également parlé, avec mon
collègue Jean-Yves Le Drian, de la place
centrale de la mobilité des personnes, donc
de la circulation des personnes entre les
deux pays», a-t-il ajouté, indiquant par
ailleurs que l’Algérie et la France sont
engagées «ensemble» dans tout ce qui est
migration illégale et clandestine. «C’est un
fléau auquel l’Algérie est elle-même
confrontée» pour lequel «il faut toute une
stratégie internationale pour combattre ces
réseaux criminels». Pour sa part, le ministre
de l’Industrie et des Mines, Youcef Yousfi, 
a indiqué que dans le cadre du Comefa, 
les deux parties ont eu des discussions
«extrêmement intéressantes», faisant
remarquer que la priorité économique 
de l’Algérie «c’est sa diversification».
«L’Algérie a pris conscience de la nécessité
d’accélérer le processus de diversification de
son économie. Elle ne peut pas dépendre
uniquement des hydrocarbures. Cette
diversification repose sur un certain nombre
de piliers, dont celui de l’agriculture, le
tourisme et l’industrie», précisant que dans
ces trois secteurs, l’Algérie recèle de
potentialités «considérables». Pour lui, 
la France a des potentialités dans ces trois
domaines qui sont «importantes», un savoir-
faire «connu de tous», affirmant qu’il peut y
avoir entre ces potentialités une «synergie»,
une possibilité de partenariat «remarquable».
«Il y a la volonté des deux gouvernements
pour pousser plus loin ce partenariat. Il y a
bien entendu dans le chemin du partenariat
quelques difficultés qui ont été signalées. 
Je crois qu’il faut regarder surtout l’énorme
potentiel de partenariat», a-t-il ajouté, se
réjouissant de revoir le ministre français de
l’Economie et des Finances, Bruno Lemaire,
dans quelques semaines à Alger où «nous
allons approfondir les discussions sur les
potentialités industrielles». 

«Il est de notre responsabilité 
de travailler ensemble dans 
la résolution des crises», 
affirme Le Drian

De son côté,  le ministre de l’Europe et des
Affaires étrangères, français, Jean-Yves 
Le Drian, a affirmé, lundi soir, à Paris, qu’il
est de la responsabilité de la France et de
l’Algérie de travailler «ensemble» dans la
résolution des crises. «Nous sommes
convaincus que le partage d’expériences et

d’initiatives d’échanges opérationnels sont
essentiels pour y répondre sur la scène
régionale, notamment au Mali et en Libye.
L’Algérie est un partenaire incontournable et
il est de notre responsabilité de travailler
ensemble à la résolution des crises qui
affectent la stabilité de notre environnement
et nous sommes sur beaucoup de ces sujets
complètement en phase», a-t-il précisé.
«Nous en parlons très souvent, nous avons
des initiatives communes et nous voulons
poursuivre dans cette logique en pleine
insertion avec les engagements pris au
niveau des Nations unies en ce qui concerne
le Mali et la Libye, en particulier», a-t-il
ajouté, précisant qu’avec le ministre algérien
des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, ils ont «commencé à réfléchir à la
mise en œuvre du sommet des deux rives qui
permettra de donner une relation commune
pour le développement des deux rives de la
Méditerranée».

L’Algérie est pour la France 
un partenaire économique
«majeur»

Par ailleurs, il a indiqué qu’il a évoqué avec
le MAE algérien les possibilités de renforcer
la coopération entre les deux pays dans le
domaine des défis migratoires dont ils font
face. «Ces échanges reflètent la grande
qualité des relations entre la France et
l’Algérie qui ont décidé d’avancer ensemble
pour les dossiers d’intérêts communs qui
sont nombreux. Il s’agit d’un dialogue de
confiance, d’un dialogue exigeant qui a pour
objectif de renforcer le caractère privilégié
de la relation qui unit l’Algérie et la
France». En ce qui concerne le Comefa,
Jean-Yves Le Drian a indiqué que l’Algérie
est pour la France un partenaire économique
«majeur». «Ce sont plus de 8 milliards
d’euros d’échanges commerciaux chaque
année avec plus de 7000 entreprises
françaises travaillant avec l’Algérie. 
Ce sont aussi près de 500 entreprises
françaises implantées en Algérie qui
emploient 40 000 personnes et qui génèrent
100 000 emplois indirects dans les domaines
stratégiques pour nos deux pays que ce soit
l’automobile, le transport, la santé,
l’agriculture», a-t-il expliqué, soulignant que

le Comefa «permet ainsi de faire le point»
sur le partenariat économique entre les deux
pays et de «tracer les perspectives
nouvelles» pour les renforcer et les
concrétiser. Par ailleurs, il a saisi l’occasion
d’adresser au peuple tunisien l’expression de
sa vive émotion et la solidarité de la France
face à l’attentat qui a meurtri, lundi matin, la
capitale tunisienne, affirmant que la France
continuera de soutenir la Tunisie avec
«beaucoup de détermination». De son côté,
le ministre de l’Economie et des Finances,
Bruno Lemaire, a souligné que le Comefa 
a confirmé que la volonté commune de la
France et de l’Algérie de renforcer leurs
relations économiques. «La France et
l’Algérie sont deux partenaires économiques
absolument majeurs. Ils sont engagés, l’un
comme l’autre, dans une transformation de
leur économie. La France veut une économie
qui soit plus compétitive, une économie
d’exportation, veut renforcer son secteur
industriel et l’Algérie est dans une
transformation visant à diversifier son
économie», a-t-il expliqué, estimant que
«tout ça nous rapproche et doit faire de nous
des partenaires économiques stratégiques
dans les années à venir». Pour lui, la
signature, lundi soir, de la déclaration
d’intention pour la création d’un fonds
d’investissement bilatéral «traduit de
manière très concrète notre volonté de
renforcer nos investissements de la France
en Algérie et de l’Algérie en France»,
expliquant qu’avoir un fonds
d’investissement commun est un outil
«extraordinairement utile et efficace pour
renforcer notre partenariat qui repose sur 
des projets très concrets qui doivent être
bénéfiques aux deux pays, en termes
d’investissement, de savoir-faire, de
formation».  Lemaire a souligné que ces
investissements doivent être «bénéfiques
aussi bien à l’Algérie qu’à la France,
annonçant sa prochaine visite en Algérie
pour «prolonger ce partenariat» et
concrétiser un certain nombre de projets 
et également ouvrir un partenariat dans
d’autres secteurs.

Moussa O. /Ag.
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En visite de travail et d’inspection à la 1e Région militaire

Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd
supervise un exercice tactique démonstratif

avec munitions réelles à Hassi Bahbah
Le chef d’état-major de l’Armée nationale populaire (ANP) a supervisé, hier, à Hassi Bahbah, un exercice tactique démonstratif avec munitions réelles,

exécuté par des hélicoptères de combat, suivi d’un héliportage, en employant un drone de reconnaissance, dans le cadre d’une visite
de travail et d’inspection àla 1re Région militaire, a indiqué un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

A u niveau de la base aérienne de Aïn
Ouessara, le général de corps d’ar-
mée a suivi des exposés portant sur

le déroulement de l’exercice et ses diffé-
rentes étapes, comme il a inspecté les unités
participantes, notamment les hélicoptères de
divers types. Au polygone central de l’Air à
Hassi Bahbah et après une présentation don-
née par le commandant des Forces
aériennes, le général de corps d’armée a
suivi «les différentes phases de cet exercice
aérien, qui ont débuté par l’opération de
reconnaissance aérienne effectuée par un
drone, en passant par les actions de combat
exécutées par des hélicoptères de différents
types et en arrivant au largage des fusiliers
de l’air et ce, dans l’objectif de détruire et
occuper un point d’appui ennemi», précise
la même source. «L’exécution de cet exerci-
ce programmé dans le cadre de l’année de
préparation au combat 2018-2019, s’inscrit
dans le sillage de la préservation du niveau
des capacités de combat, et de maintenir
l’état-prêt opérationnel, le haut degré de pré-
paration au combat des unités relevant des
Forces aériennes, ainsi que de contrôler le

niveau de maîtrise des systèmes d’arme-
ments par les équipages et d’évaluer leurs
réactions lors des différentes situations tac-
tiques proches du réel», selon le communi-
qué du MDN. A l’issue de cet exercice, le
général de corps d’armée a rencontré les
équipages des hélicoptères et les éléments
du détachement des fusiliers de l’air qui ont
exécuté l’exercice et a prononcé une allocu-
tion d’orientation, suivie par l’ensemble des
personnels de la Région, ainsi que par toutes
les unités relevant des Forces aériennes à
travers les six Régions, au cours de de
laquelle il a souligné que «l’élément fonda-
mental dans la préservation de l’état-prêt
opérationnel du corps de bataille de l’ANP,
s’articule essentiellement sur l’intensifica-
tion des exercices tactiques opérationnels».
«J’ai réitéré à maintes reprises que les résul-
tats des exercices annuels exécutés par nos
Forces armées à travers toutes leurs compo-
santes, constituent le fruit des actions et des
efforts soutenus consentis tout au long de
l’année d’instruction dont nous veillons en
permanence à atteindre le rendement
escompté, qui repose essentiellement sur

cette valeur ajoutée en matière de dévelop-
pement aux niveaux opérationnel et tac-
tique pour parachever, ainsi, d’autres

étapes vers l’acquisition de plus de force et
d’aguerrissement», a souligné le chef
d’Etat-major de l’ANP. T. M.

Le ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef
Yousfi, a affirmé, hier, à Paris, aux chefs d’entre-
prises françaises que l’Algérie est à la recherche
d’un partenariat «durable» dans le cadre de la
diversification de son économie. «Nous sommes
à la recherche d’un partenariat durable dans le
cadre de la diversification de notre économie», 
a-t-il déclaré dans une rencontre avec près d’une
quarantaine de chefs d’entreprises françaises
organisée par le Medef International. Outre la
délégation algérienne, la rencontre a regroupé
entre autres les responsables d’Airbus
Helicopters, Alstom, Decathlon, Engie, Geos,
Lafarge, Total, Ratp, Suez et des cabinet de
consulting. Dans son allocution introductive, le
président du conseil de chef d’entreprises France-
Algérie et DG du groupe Suez, Jean-Louis

Chaussade, a expliqué que cette rencontre a été
initiée compte tenu  des évolutions économiques
du marché pétrolier et des évolutions de
l’Algérie, soulignant qu’elle s’inscrit dans le
cadre de la volonté des deux pays à «accélérer»
les relations bilatérales. Il a mis en exergue la
question de la formation, pour laquelle la France,
a-t-il indiqué, a une «véritable expertise» et celle
de la logistique dans le domaine de la sous-trai-
tance industrielle. 
Le ministre de l’Industrie et des Mines a dressé
un tableau sur la situation économique de
l’Algérie, avec ses énormes potentialités et ses
perspectives à court et moyen termes. 
C’est dans cette optique qu’il a présenté, secteur
par secteur, des chiffres pour montrer la dyna-
mique particulière qui a touché l’économie algé-

rienne, dont l’objectif principal est sa diversifica-
tion. Il a expliqué que depuis une quinzaine d’an-
nées, une enveloppe de 60 milliards d’euros a été
investie, dont 40 milliards d’euros pour le secteur
de l’industrie, soulignant que l’Algérie «veut rat-
traper» le retard dans le secteur industriel. 
Il a ajouté qu’au cours de cette période, le mon-
tant des investissements de l’Algérie avec des
entreprises étrangères s’élève à 14 milliards d’eu-
ros, relevant que 50 000 projets ont été réalisés. 
Yousfi a précisé que 20 milliards d’euros ont été
investis en 2017, dont 10 milliards d’euros pour
le secteur industriel, signalant que la France reste
le premier investisseur en Algérie en matière de
nombre de projets. Le ministre a expliqué que
l’agriculture, le tourisme et l’industrie sont les
trois piliers de la politique de diversification de

l’économie algérienne, montrant, chiffres à l’ap-
pui, la cadence de la production algérienne, tous
secteurs économiques confondus, et les perspec-
tives d’une productivité qui encouragera l’expor-
tation des produits algériens. Cependant, il a mis
en exergue le retard pris par l’Algérie dans les
secteurs de la chimie et des mines, soulignant aux
chefs d’entreprises françaises que la «porte du
partenariat est ouverte». Pour le secteur minier, le
ministre a indiqué que le gouvernement algérien
a mis 15 à 16 milliards d’euros d’investissements
pour l’exploitation du phosphate. 
«L’agriculture, le tourisme et l’industrie sont les
trois piliers de notre volonté de diversifier notre
économie», a-t-il dit, affirmant que la France est
«bien placée» pour un partenariat durable avec
l’Algérie.

Le Premier ministre Ahmed Ouyahia s’est félicité des efforts de l’Etat et
du président de la République dans la promotion de la langue amazighe,
qui a été élevée au rang de langue nationale et officielle aux côtés de la
langue arabe. Intervenant en marge de l’inauguration du 23e Salon inter-
national du livre d’Alger (Sila), Le Premier ministre a déploré le fait que
certains tentent de semer la confusion au sujet de cette question (tama-

zight). Ouyahia a mis en avant, dans ce sens, les efforts entrepris par le
ministère de l’Education nationale qui a élargi l’enseignement de la
langue amazighe à travers 30 wilayas du pays, appelant, par la même
occasion, à encourager l’édition d’ouvrages en tamazight. Par ailleurs, le
Premier ministre a annoncé que l’Académie algérienne de la langue ama-
zighe sera mise en place «avant la fin de l’année en cours», précisant que
le Haut commissariat à l’amazighité (HCA) poursuivra normalement sa
mission. «Le HCA joue un rôle important dans la promotion de la langue
amazighe et continuera à accomplir sa mission en coordination avec
l’Académie». Il est à rappeler que la loi organique relative à la création
de l’Académie algérienne de la langue amazighe, adoptée en juin dernier
par le Parlement, vise à doter la langue amazighe des outils nécessaires à
sa promotion et à son développement. La loi définit les missions, la com-
position, l’organisation et le fonctionnement de cette instance, placée
auprès du président de la République et dont la création est prévue par
l’article 4 de la Constitution, amendée en 2016. L’Académie est chargée,
notamment, de recueillir le corpus national de la langue amazighe dans
toutes ses variétés linguistiques, d’établir la normalisation de la langue
amazighe à tous les niveaux de description et d’analyse linguistique, et
d’élaborer un dictionnaire référentiel de la langue amazighe. 
La composition de l’Académie est fixée à 50 membres au plus, choisis
parmi les experts et compétences avérés dans les domaines des sciences
du langage et en rapport avec la langue amazighe et les sciences
connexes. L’Académie disposera d’un Conseil, d’un Président, d’un
Bureau et de Commissions spécialisées. M. M.

Ouyahia à propos de tamazight :
«L’Académie algérienne de la langue amazighe

mise en place avant la fin de l’année»

Yousfi aux chefs d’entreprises françaises :

«Nous sommes à la recherche d’un partenariat durable»

Attentat-suicide en Tunisie

L’Algérie condamne
«avec force»
L’Algérie a condamné, hier , «avec force»
par la voix du porte-parole du ministère des
Affaires étrangères, Abdelaziz Benali
Cherif, l’attentat-suicide qui a ciblé, lundi,
une voiture de la police tunisienne à
l’avenue Habib-Bourguiba à Tunis. «Nous
condamnons avec force l’attentat-suicide
qui a ciblé, lundi 29 octobre 2018, une
voiture de la police tunisienne à l’avenue
Habib-Bourguiba à Tunis», a déclaré à
l’APS, le porte-parole du ministère des
Affaires étrangères. «Nous exprimons notre
sincère compassion aux familles des
policiers et citoyens blessés auxquels nous
souhaitons prompt rétablissement. Nous
affirmons notre entière solidarité et notre
soutien permanent à la Tunisie, pays frère,
peuple et gouvernement face à ce fléau
abject», a-t-il ajouté. Tout en condamnant
vigoureusement ces actes terroristes lâches
qui prouvent que le terrorisme a perdu tous
ses enjeux et est désespéré de la
déstabilisation de ce pays frère, l’Algérie
est convaincue de la capacité de la Tunisie,
forte par ses institutions et la cohésion de
son peuple, à relever le défi et faire face 
au terrorisme, a conclu Benali Cherif.
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Justice
Tayeb Louh : «Une justice indépendante et sereine,

seul garant de la cohésion sociale»
Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Tayeb Louh, a considéré, hier, à Sétif, «qu’une justice indépendante et sereine constitue le seul garant de la cohésion sociale».

Devant les représentants de la société civile réunis au club des avocats de Sétif, le ministre a considéré qu’«une justice indépendante, sereine, neutre,
éloignée des polémiques et des dissidences est le seul garant de la cohésion sociale, de l’unité de la nation et de la patrie et la supériorité de la loi».

«L’ indépendance de la justice la place
à l’abri de toute influence ou pres-
sion et lui permet d’exercer son

travail dans le respect des cadres et principes uni-
versaux de consécration de l’Etat de droit et son
autorité», a-t-il ajouté, soulignant que «par
l’exercice de ses missions constitutionnelles, la
justice consolide le processus démocratique, pré-
serve ses principes supérieurs et constitue un fac-
teur d’accélération du progrès et de la prospéri-
té». «Ce choix, a-t-il encore déclaré, est un pro-
cessus civilisationnel progressif constamment en
évolution qui délivre le pays des dérives que sont
la corruption, l’abus de pouvoir, l’enrichissement
illégal et la spoliation de l’argent et des terres de
l’Etat, tout en protégeant les Droits de
l’Homme, les libertés collectives et indivi-
duelles et le droit à l’information qui, ainsi que
l’a affirmé le président de la République, est
une profession protégée par la loi». Il a égale-
ment souligné que cette démocratie assure le
droit des citoyens à des élections libres et

propres en plus de leurs droits au travail, à la
santé, à l’enseignement et à l’égalité des chances
dans le cadre de la justice sociale et l’ouverture
sur les progrès scientifiques et techniques.
Louh a aussi mis l’accent sur le développement
enregistré par le secteur de la Justice dans divers
domaines, «fruit de la réconciliation nationale et
du recouvrement de la sécurité et de la quiétude
dans le pays ayant permis la reprise de la marche
de développement». Lors de l’inauguration du
tribunal de la ville d’El Eulma, le ministre a rele-
vé «le nombre considérable» de demandes de
correction d’actes d’état civil, exhortant les ins-
tances judiciaires à déterminer les causes des
erreurs dans leur établissement censés être sou-
mis à la surveillance judiciaire.
Il a également réitéré son appel à prévenir ces
erreurs, qui entraînent dans leur sillage de mul-
tiples tracas administratifs pour les citoyens lors
du traitement des dossiers d’héritage, de transfert
de la propriété et de l’investissement.

Ahsene S.

Le ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni, a affirmé
que la sauvegarde de la mémoire nationale et la fidélité
au message des moudjahidine et martyrs constituait «le
véritable ciment» pour le maintien de l’unité nationale. 
Au terme de son inauguration de l’exposition
«Mémoire», organisée au sanctuaire du martyr, coïnci-
dant avec la célébration du 64e anniversaire du déclen-
chement de la Glorieuse Guerre de Libération nationa-
le, Zitouni a qualifié la sauvegarde de la mémoire natio-
nale à travers l’attachement des générations de l’indé-
pendance à leur histoire de «socle» permettant de nous
ancrer dans le présent et de projeter un meilleur avenir
pour l’Algérie. Le premier responsable du secteur a
indiqué, à ce titre, que «le maintien de la mémoire
nationale dans le cadre de la fidélité au message des
martyrs et moudjahidine est considéré comme étant un
véritable ciment en mesure de maintenir l’unité natio-
nale». L’organisation de cette exposition, qui a vu la

participation de l’ensemble des musées régionaux,
constitue «un espace ouvert devant le public et vise la
commémoration des sacrifices de la génération de
Novembre, d’autant que cette manifestation avait
consacré des espaces rappelant les VI wilayas histo-
riques dans le but de vulgariser l’information historique
auprès des visiteurs», a-t-il soutenu. 
Pour rappel, cette exposition s’inscrit dans le cadre de
l’application du programme spécial à l’anniversaire du
1er Novembre 1954, placé sous le thème «L’Algérie, un
message de gloire et Novembre l’étendard de ses prin-
cipes et valeurs». Outre, l’organisation de visites dans
différents sites historiques, le programme arrêté pour
cette année comprend plusieurs conférences théma-
tiques d’histoire au niveau des musées régionaux et de
wilayas. L’opération d’enregistrement de témoignages
vivants des moudjahidine est également prévue dans
l’agenda de ce programme.

L’Algérie, représentée par le Centre
national de recherche et de développe-
ment de la pêche et de l’aquaculture
(CNRDPA) de Bou Ismaïl (Tipasa), a été
désignée à la tête du réseau des instituts
maghrébins des sciences de la mer, à
l’issue des travaux de la 4e réunion ordi-
naire de ce réseau, organisée les 23, 24
et 25 octobre courant à Nouakchott
(Mauritanie), a annoncé, ce mardi, le
directeur du CNRDPA, Rachid Anane.
La présidence du secrétariat général de
ce réseau, auparavant dévolue à la
Mauritanie, à travers l’Institut maurita-
nien des recherches océanographiques et
des pêches, ont été confiée au CNRDPA
de Bou Ismaïl, jusqu’à l’horizon 2020,
après accord de tous les membres pré-
sents. Le réseau des instituts maghrébins
des sciences de la mer a été initié en
2012 sous la houlette de l’Organisation
des Nations unies pour l’alimentation et
l’agriculture (FAO). Selon Anane, égale-
ment chercheur permanent au CNRD-
PA, la présidence du secrétariat général
de ce réseau maghrébin, englobant outre
l’Algérie, la Tunisie, la Libye, le Maroc
et la Mauritanie, a été confiée au cher-
cheur et directeur-adjoint, Mustapha
Djilali. Il s’agit là, a-t-il ajouté, d’une
«lourde responsabilité, consistant à
jouer un rôle efficient et efficace pour
fédérer les positions des états du
Maghreb à propos de la ressource
halieutique et aquacole». Il a, également,

exprimé son souhait d’une coopération
commune entre les états membres, au
titre de la poursuite des efforts déjà
engagés par la Mauritanie dans le
domaine. L’Algérie va œuvrer à la mise
en place de programmes conjoints de
recherche scientifique et de formation,
tout en encouragent les échanges d’ex-
pertises, à travers la création de groupes
de travail mixtes en matière de pêche et
écosystèmes marins, parallèlement à des
journées d’études, à l’instar du projet
actuellement en préparation sur le thème
de la «Gestion de la ressource piscico-
le». Des représentants d’organisations
régionales et internationales ont pris part
à cette réunion ordinaire du réseau des
instituts maghrébins des sciences de la
mer, ayant donné lieu à l’examen, entre

autres, des résultats des recherches réali-
sées dans le domaine, au niveau des dif-
férents centres et instituts.
Les participants à cette rencontre se sont
engagés à placer «le développement de
la ressource aquacole» au centre des
priorités de la coopération régionale
durant les deux prochaines années, a
souligné Anane.
La réunion a, également, pour objectif
de préserver le tissu professionnel et
social des pêcheurs, dont les profession-
nels de la pêche traditionnelle, considé-
rés à la base de la stabilité des côtes Sud
de la Méditerranée et de la rive Est de
l’Atlantique, au vue de leur rôle dans le
développement de l’économie bleue, a,
encore, souligné le responsable.

Houda H.

Sauvegarde de la mémoire nationale

Le véritable ciment pour le maintien de l’unité nationale

Instituts maghrébins des sciences de la mer

L’Algérie désignée à la tête du réseau
Investissements américains
en Algérie

Une baisse fortement dépendante
aux marchés pétroliers
Les investissements américains en Algérie accusent
un «rétrécissement» drastique. Des quelque 22
milliards de dollars, en 2008, ils ont chuté à environ
5,9 milliards au cours des dernières années. Le
président du Conseil d’affaires algéro-américain
explique que cette baisse a été induite par celles des
importations de brut par les Etats-Unis, des suites,
expliquait-t-il, de la mise en valeur sur leur territoire
de gisements de gaz et de pétrole de schiste.
Commentant, ce mardi, la conclusion d’un accord
pétrolier entre Sonatrach et la société américaine, Air
Product Chimichal, Smaïl Chikhoun, indique qu’elle
vise à développer la production d’hélium, relevant,
par ailleurs, l’intérêt des USA à contribuer au
développement des techniques de production
d’énergie solaire en Algérie.
S’exprimant lors de l’émission L’Invité de la
rédaction de la Chaîne III de la Radio algérienne,
tenait à signaler que les Américains sont présents
dans le pays dans le secteur de l’Agriculture,
annonçant sur la lancée, la conclusion prochaine de
trois mémorandums d’entente portant création, dans
la région de Biskra, de fermes laitières pouvant
accueillir 3000 vaches chacune. 
Il a fait en outre état de contacts entre des
opérateurs algériens et américains relatifs à la
fabrication à grande échelle de pivots d’irrigation.
De «l’échec» constaté dans la réalisation par des
partenaires américains de fermes de production
agricole et laitière à El Bayadh et Adrar, Chikhoun
l’impute à «des difficultés d’ordre bureaucratique»,
assurant que ces projets «n’ont pas été abandonnés»
et qu’ils devraient être relancés «de nouveau».

Moussa O.
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Sommet «Algeria Future Energy»

Guitouni et le SG de l’Opep satisfaits des efforts
conjoints Opep et non-Opep

Le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni, et le secrétaire général de l’Opep, Mohammad Sanusi Barkindo, ont exprimé, à Alger,
leur satisfaction quant aux efforts menés conjointement entre les pays Opep et non-Opep, a indiqué le ministère de l’Energie.

C ette rencontre entre Guitouni et le SG de l’Opep s’est
tenue en marge des travaux du Sommet «Algeria Future
Energy». Les efforts engagés communément par les

pays Opep et des pays producteurs de pétrole non membres de
l’Opep ont «fortement contribué à la stabilisation et à l’équilibre
des marchés pétroliers à moyen et long termes». Dans cet esprit,
le ministre de l’Energie et  Sanusi Barkindo ont soutenu la pour-
suite du dialogue entre les pays Opep et non-Opep en faveur
d’une stabilité durable du marché pétrolier servant les intérêts des
consommateurs, des producteurs et de l’économie mondiale en
général. Ils ont également convenu de poursuivre le dialogue qui
avait déjà mené au succès de la réunion d’Alger en septembre
2016 sous l’impulsion du président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, ajoute le ministère. Pour rappel, la 10e réunion du
Comité ministériel conjoint de suivi de l’Accord de réduction de
la production pétrolière des pays Opep et non-Opep (JMMC),
tenue en septembre dernier à Alger, avait réitéré la volonté de ces
deux parties à stabiliser le marché du brut dans l’intérêt de l’éco-
nomie mondiale. Malgré les incertitudes croissantes concernant
les fondamentaux du marché pétrolier, les 25 pays producteurs
continuent de chercher un marché pétrolier mondial équilibré et
durablement stable. Ainsi, les ministres des pays Opep et non-
Opep ont été unanimes quant à la nécessité de maintenir le dia-
logue entre eux et avec les pays consommateurs afin de parvenir
à des prix du brut favorables à la fois aux économies des pays
producteurs et consommateurs.

Il évoque avec le SG du Forum des pays
exportateurs de gaz les perspectives 

du marché gazier

D’autres parts, le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni, et
le secrétaire général du Forum des pays exportateurs de gaz
(GECF), Yuri Sentyrin, ont évoqué à Alger les perspectives du
marché gazier ainsi que le projet de l’Institut de recherche du
gaz du GECF qui sera installé en Algérie. Cette rencontre s’est
tenue en marge des travaux du Sommet Algeria Future Energy,

d’Alger. Durant cette entrevue, les deux parties ont abordé les
perspectives des marchés et des industries du gaz dans le
monde, ainsi que la tenue de la 20e réunion ministérielle du
GECF prévue le 14 novembre 2018 à Trinité-et-Tobago.
Par ailleurs, les parties ont, notamment discuté de la concréti-
sation de la feuille de route pour implémenter l’institut de
recherche du GECF en Algérie et dont la 1re réunion du comité
scientifique aura lieu en février 2019 à Alger. C’est lors de la
19e réunion du GECF, tenue en octobre 2017 à Moscou, et sur
proposition de l’Algérie que les membres du Forum avaient
décidé de créer cet institut en Algérie et dont la décision avait
été entérinée lors du sommet des chefs d’état du GECF tenu en
novembre 2017 en Bolivie Par ailleurs, Guitouni et Sentyrin ont
discuté des objectifs stratégiques du GECF et des mécanismes
à mettre en place en vue d’assurer aux pays membres la possi-
bilité de planifier et de gérer, de façon autonome, le développe-
ment, l’utilisation et la conservation des ressources en gaz. A ce
propos, le ministre a appelé à favoriser le dialogue entre les pro-
ducteurs de gaz et les pays consommateurs afin d’assurer la sta-
bilité et la transparence du marché gazier. Pour rappel, le GECF
est une organisation intergouvernementale créée lors de la 8e

session du Forum informel des pays membre tenue à Moscou
en 2008. Il est actuellement composé de 12 pays membres qui
sont, en l’occurrence, l’Algérie, la Bolivie, la Guinée équato-
riale, l’Egypte, l’Iran, la Libye, le Nigéria, le Qatar, la Russie,
Trinidad et Tobago, les Emirats arabes unis et le Venezuela,
ainsi que de 7 pays observateurs, à savoir l’Irak, le Kazakhstan,
la Norvège, Oman, les Pays-Bas, le Pérou et Azerbaïdjan. 
Le GECF regroupe ainsi des pays qui, ensemble, détiennent
plus des deux tiers des réserves gazières de la planète. 

«L’Algérie est un partenaire stratégique
en matière de sécurité énergétique», 

affirme Lord Risby 

De son côté, le représentant de la Première ministre britannique
pour le partenariat économique avec l’Algérie, Lord Richard

Risby, a affirmé que l’Algérie représentait pour le Royaume-
Uni un «partenaire stratégique» en matière de sécurité énergé-
tique. Lord Risby a relevé que «l’Algérie, avec tous ses chan-
gements et ses efforts, est un partenaire stratégique en matière
de sécurité énergétique et joue un rôle vital dans la stabilité de
sa région». Il a également souligné que «l’Algérie s’est engagée
dans le développement des énergies renouvelables, de la bio-
masse, de l’énergie solaire, de l’énergie thermique et de la
cogénération tout en demandant à ses partenaires d’y investir».  
Au vu de l’évolution de la politique énergétique et économique,
a-t-il poursuivi, «Je voudrais saluer les grands changements
énergétiques globaux engagés par l’Algérie». Dans ce sillage, il
a souhaité un approfondissement des relations de partenariat
entre l’Algérie et le Royaume-Uni. Ali B.

Le directeur général du Trésor public, Fayçal Tadinit, a annoncé
la possibilité de renoncer au recours au financement non
conventionnel à partir de janvier 2019 et ce, en raison de l’amé-
lioration de plusieurs indicateurs économiques. «Vu les nou-
velles données économiques et l’amélioration de plusieurs indi-
cateurs économiques à savoir la hausse des recettes fiscales
pétrolières, des cours du pétrole et des recettes fiscales ordi-
naires, il est possible de renoncer au recours au financement non
conventionnel à partir de janvier 2019 ou d’y recourir dans une
moindre mesure par rapport à 2018», a précisé Tadinit devant la
Commission des finances et du budget de l’Assemblée populai-
re nationale (APN), lors d’une réunion présidée par Toufik
Torche, président de la commission, dans le cadre de l’examen

du projet de loi de finances (PLF) 2019. «Le Trésor public
attend pour l’instant les chiffres et les indicateurs économiques
pour les mois de novembre et décembre 2018 avant de prendre,
début 2019, les décisions concernant le financement non
conventionnel», a fait savoir le responsable.
Pour rappel, la loi complétant et modifiant l’ordonnance relati-

ve à la monnaie et au crédit, adoptée en 2017, permet à la
Banque d’Algérie de procéder, à titre exceptionnel et durant une
période de cinq années, à l’achat directement auprès du Trésor
public, de titres émis par celui-ci, à l’effet de participer à la cou-
verture des besoins de financement du Trésor public et du Fonds
national d’investissement (FNI), au financement de la dette
publique interne et au rachat de la dette bancaire de Sonelgaz et
Sonatrach. Lors de l’examen des données présentées par  Tadinit
et les propositions concernant le Trésor public, contenues dans
le PLF 2019, les membres de la commission ont demandé un
rapport détaillé sur la situation du financement non convention-
nel, exprimant leurs appréhensions quant au taux d’inflation qui
peut y découler durant les années à venir. Ils ont plaidé dans ce
sens pour l’amorce de réformes économiques en parallèle avec
le recours au financement non conventionnel ainsi que la «trans-
parence» dans la gestion des comptes d’affectation spéciale. 
En réponse aux préoccupations des membres de la commission,
le premier responsable a fait savoir que toutes les opérations
prévues dans le cadre du financement non conventionnel étaient
en cours d’examen et de suivi par un comité composé de cadres
du ministère des Finances et d’autres instances. Installé au
niveau de la Banque d’Algérie, ce comité est également chargé
d’entamer les réformes économiques et structurelles pour
accompagner ce financement et retrouver l’équilibre du budget,
a-t-il soutenu. S’agissant des réformes économiques qui vont de

pairs avec le recours au financement non conventionnel, Tadinit
a précisé que le projet de ces réformes serait appliqué «progres-
sivement» pour éviter toute fissure dans la politique économique
et sociale actuelle, indiquant à ce titre que «le plus important est
d’engager ces réformes sur plusieurs niveaux en attendant d’en
tirer parti». Evoquant la gestion des comptes d’affectation spé-
ciale, Tadinit a expliqué que «les fonds de ces comptes sont
considérés comme argent public codifié et contrôlé «au même
titre que la dépense du reste des fonds publics». «Il ne faut pas
confondre le contrôle de la gestion et l’évaluation de l’efficaci-
té des projets entamés dans le cadre des fonds de ces caisses». 
Concernant l’autorisation accordée au Fonds national de l’in-
vestissement (FNI) pour l’octroi de crédits à long terme à la
Caisse nationale de retraite (CNR), le DG du Trésor public a fait
savoir que «cette mesure vise à soutenir la CNR dans ses mis-
sions à travers l’octroi de crédits à long terme (40 ans, différés
20 ans), dont le Trésor public réduira le taux d’intérêt», mettant
en avant que «cette mesure permettra le renforcement des capa-
cités de la CNR dans le paiement des pensions de retraite».   
Concernant les financements octroyés au secteur de l’Habitat,
ayant fait l’objet également de questions de quelques membres
de la commission, Tadinit a fait savoir que la Caisse nationale du
logement (CNL) avait connu quelques difficultés de finance-
ment durant l’année 2015 et 2016 dus à la crise financière, fai-
sant état, en outre, de la nécessité de le financer avec l’amélio-
ration de l’ensemble des indicateurs économiques dans l’objec-
tif de parachever les projets de logements au profit des citoyens.
Pour rappel, la commission des finances et du budget à l’APN
poursuit l’examen du PLF 2019 avec les responsables avant
d’élaborer son rapport et de soumettre le projet à l’examen et au
vote des membres de l’APN.

Le groupe de télécommunications Ooredoo a rendu
public, ce mardi 30 octobre 2018, son bilan finan-
cier du 3e trimestre 2018. Au 30 septembre 2018,
Ooredoo Algérie a enregistré des revenus de l’ordre
de 66,7 milliards de dinars algériens. Le résultat
avant intérêts, taxes, dotations aux amortissements
et provisions sur immobilisations (EBITDA) 
a atteint 25,5 milliards de dinars au 3e trimestre
2018. Quant au nombre d’abonnés, celui-ci a atteint

au 3e trimestre 13,8 millions d’abonnés à fin sep-
tembre 2018. Par ailleurs, Ooredoo Algérie a inves-
ti près de 12,3 milliards de dinars algériens au 3e tri-
mestre de l’année 2018, orientés principalement
vers l’installation et la modernisation de son réseau
4G. Au sein du groupe Ooredoo, Ooredoo Algérie
représente 12% du nombre d’abonnés et 13% 
des investissements globaux du groupe. 
Ooredoo poursuit la consolidation de sa position de

leader dans le segment du digital, de l’Internet
mobile haut débit et de son réseau 4G de qualité, le
premier opérateur à couvrir les 48 wilayas du pays.
Les résultats du 3e semestre 2018 confirment l’en-
gagement de Ooredoo dans la démocratisation
des nouveaux usages mobiles auprès de ses
clients algériens à travers des offres de connecti-
vité innovantes et des services digitaux à la poin-
te de la technologie.

Trésor public
Possibilité de non-recours au financement

non conventionnel à partir de 2019

Ooredoo Algérie annonce son bilan financier du 3e trimestre 2018
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Alger

Engouement pour la caravane de sensibilisation
sur le fléau de la drogue

La caravane de sensibilisation sur «le fléau des drogues» sous le slogan «non à la drogue, oui pour un avenir meilleur», organisée à la Grande Poste d’Alger a suscité,
ce lundi, l’intérêt des citoyens, notamment les jeunes et les parents d’élèves qui ont pu consulter des dépliants et recevoir des recommandations

sur l’impact de la consommation des drogues sur la santé physique et psychique, a-t-on constaté.

Les délais de réalisation de l’échangeur 
de Tessala El Merdja sur la RN 1 fixés

Aïn Defla
Naissance du club des talents de l’information et de la culture

Blida
Premières chutes de neige sur les cimes de Chréa

Tizi-Ouzou
Récolte prévisionnelle de plus
de 515 000 quintaux d’agrumes
Une récolte prévisionnelle de plus de 515 000 quintaux (qx) d’agrumes est
attendue dans la wilaya de Tizi-Ouzou pour la campagne 2018-2019, a révélé,
ce lundi, la direction des Services agricoles (DSA). «Les fruits seront récoltés
sur une superficie de 1430 ha avec un rendement moyen prévisionnel de 360
qx/ha», a indiqué à la presse, la chargée de l’arboriculture à la DSA, Lathmas
Mohamed Yahiaoui, qui a précisé que la superficie totale du verger
agrumicole de la wilaya s’étend sur 1562 hectares. Une augmentation du
rendement moyen de la production d’agrumes est ainsi prévue cette saison par
rapport à la précédente (2017-2018) qui a enregistré un rendement moyen de
356 q/ha ayant permis la production de 504 500 qx de fruits. 
«La hausse prévisionnelle de la production est liée, notamment à l’entrée en
production de nouvelles plantations», a expliqué Mohamed Yahiaoui. 
La région agrumicole par excellence de la wilaya est Draâ Ben Khedda /
Tadmaït / Sidi Naâmne, qui compte un verger de 645 ha, suit en 2e position
Tizi-Ouzou avec 450 ha et en 3e position la commune d’Irdjen avec 248 ha, 
a-t-elle précisé. S’agissant des variétés cultivées à Tizi-Ouzou, il s’agit
principalement de la thomson, la clémentine, la washington, la mandarine, qui
sont des variétés précoces et de la Hamline, la valencia-Late, la double-fine,
la sanguine, qui sont des variétés tardives, a ajouté Lathmas .

D ans ce cadre, la vice-présidente de
l’Assemblée populaire de la wilaya
d’Alger, Djebbali Farida a indiqué

que «cette activité a pour objectif de sensibi-
liser les jeunes, les parents et les enfants aux
dangers de la drogue et des psychotropes et
écouter les jeunes toxicomanes afin de tenter
de les réintégrer dans les écoles ou les centres
de formation et d’enseignement profession-
nels». Elle a ajouté que «cette caravane
constitue une occasion pour faire connaître
les mécanismes et les différents centres d’ai-
de aux toxicomanes.
De son côté, la présidente de la commission
des Affaires sociales de l’Assemblée populaire
de la wilaya d’Alger, Ahlam Kadiri a fait savoir
que «cette caravane de sensibilisation est orga-
nisée en coordination avec «l’association
Avenir de l’Algérie» et la participation des ser-
vices de Sûreté nationale, de la Direction de
l’Action sociale et de la Direction de la jeunes-
se et des sports, ainsi que l’Office national de
lutte contre la drogue et la toxicomanie
(ONLCDT) et la Direction des affaires reli-
gieuses», soulignant que «de telles activités de
proximité contribuent à faire connaître les
centres spécialisés dans le traitement de la
toxicomanie ainsi que la mise en exergue du
rôle des cellules d’écoute relevant des services

de la sûreté et des Brigades de protection des
mineures de la Gendarmerie nationale pour la
lutte contre le phénomène de la drogue. 
Selon la même source, l’opération devra s’éta-
ler tout au long de l’année en cours afin de
toucher un grand nombre de jeunes, d’élèves
et d’étudiants à travers les 57 communes
d’Alger et ce, dans l’objectif de «diffuser les
principes de la sécurité sanitaire, mentale et
psychologique» en évitant tous types de
drogue.L’opération de sensibilisation verra
également l’organisation de rencontres de
proximité et la distribution de dépliants au
profit des jeunes concernant le fléau de la
toxicomanie et ses risques sur la santé
publique, a indiqué la source. Pour sa part, le
maire d’Alger-centre, Abdelhakim Bettache a
fait savoir que la caravane de sensibilisation
est «une excellente opportunité» pour se rap-
procher davantage de la frange des jeunes et
des élèves en vue de les informer sur les dan-
gers de la toxicomanie et ses répercussions
négatives sur la stabilité de la société.
Pour concrétiser le «principe de proximité»
avec les différentes catégories concernées par
ce phénomène, le président de l’association
«Moustaqbal Chabab» Khaled Ben Torki a
fait savoir qu’il sera procédé au titre de cette
caravane, qui durera jusqu’au 13 décembre, à

l’implication d’anciens toxicomanes dans les
missions de sensibilisation à travers le parta-
ge de leurs expériences douloureuses et ce,
avec la participation de spécialistes en psy-
chologie en vue de convaincre les toxico-
manes à se mettre à l’écart de ce fléau.
A cette occasion, le chef de la brigade de pro-
tection des mineurs relevant de la gendarmerie

de la wilaya d’Alger Madani Djillali a indiqué
que la participation à ces journées de sensibili-
sation s’inscrit dans le cadre du travail de proxi-
mité mené par les services de la gendarmerie
pour faire connaître des mesures préventives et
des efforts consentis en matière de protection de
mineurs des différents fléaux sociaux.

Ali B. /Ag.

Le directeur des travaux publics de la wilaya d’Alger,
Abderrahmane Rahmani, a affirmé, ce lundi, que les travaux
de réalisation de l’échangeur devant relier la RN 1 au niveau
de Tessala El Merdja (Alger sud) à la RN 67 à Zéralda, seront
parachevés dans deux semaines au plus tard. Dans une décla-
ration,  Rahmani a fait savoir que les travaux de réalisation de
l’échangeur reliant la RN1 au niveau de Tessala El Merdja
(Alger sud) à la RN 67 à Zéralda sur une longueur de 19 km
linéaires, seront parachevés dans deux semaines au plus tard.
D’un coût de 6 milliards de dinars, ce projet revêt une «gran-
de importance» car devant réduire l’engorgement des routes

sur le côté ouest de l’entrée de la capitale (Zéralda,
Boudouaou), a-t-il souligné, ajoutant que les usagers de cette
route n’auront plus à se déplacer jusqu’à l’échangeur de Baba
Ali ou celui de «la côte» pour pouvoir se rendre à Zéralda ou
Douaouda. Rahmani a indiqué que la route sera rouverte à la
circulation dans les deux sens, mardi et mercredi au niveau du
pont de Oued El Kerma sur la RN 1, où des travaux sont
menés depuis plus d’une année. La route sera ensuite fermée
pour accélérer la cadence des travaux. Confié au groupe
Cosider, le projet de réalisation de l’axe autoroutier reliant
Blida à Alger a été lancé en février dernier et les travaux ont

duré deux mois avant de s’arrêter provisoirement en attendant
le parachèvement des travaux du pont de Oued El Kerma.
Rahmani avait indiqué, par ailleurs, que la réception du projet
dans sa totalité (échangeur) était prévue pour fin 2019, ajou-
tant que ce dernier (sous la supervision du ministère des
Travaux publics), sera réalisé en plusieurs phases pour éviter
les désagréments aux usagers des axes concernés par les tra-
vaux de réalisation de l’échangeur reliant Tessala El Merdja et
Zéralda. La reprise des travaux du projet de l’échangeur de
Tessala El Merdja a causé la perturbation du trafic routier
depuis plusieurs jours. H. H.

Le club des talents de l’information et de
la culture a vu le jour, ce lundi, à l’univer-
sité Djillali-Bounaâma de Khémis Miliana
(Aïn Defla), a-t-on appris auprès de son
président. La mise sur pied de ce club qui
dépend du département des sciences de
l’information de la faculté des sciences
humaines de l’université a pour objectif de
mettre évidence des aptitudes des étudiants
dans le domaine de l’information et du
journalisme outre le débat fructueux et

l’échange d’idées entre les étudiants, 
a indiqué Idris Bouchakor Errahmani. 
Des ateliers de perfectionnement, encadrés
par de grands noms du monde des médias,
seront ouverts aux étudiants appelés à faire
partie de ce club, a précisé Errahmani, esti-
mant que la formation des étudiants en
sciences de l’information de l’université
de Khémis-Miliana «n’est pas assez pour-
vue du point de vue de l’aspect pratique».
«Trente éléments ont été déjà choisis pour

faire partie de ce club. Et notre souhait le
plus cher est qu’au moins le tiers d’entre
eux soit doté d’outils leur permettant
d’être performants et professionnels», 
a-t-il souligné. Tout en saluant l’initiative
consistant en la mise en place d’un club
dédié à l’information au sein de l’universi-
té, Hadj-Titaouni, spécialiste en sciences
de l’information à la faculté des sciences
humaines, a, de son côté, mis l’accent sur
l’importance des stages pratiques au profit

des étudiants afin que ceux-ci acquièrent le
savoir-faire et les connaissances suscep-
tibles de leur permettre d’améliorer leurs
performances. Observant que l’informa-
tion joue «un rôle de premier plan dans le
développement de tout pays», il a appelé à
la nécessité de tirer profit des professionnels
chevronnés du monde des médias afin d’in-
culquer aux jeunes journalistes l’amour de
la profession et leur apprendre les nou-
veautés s’y rapportant.

Les premiers flocons de neige de la
saison sont tombés, dans la nuit de
dimanche à lundi, sur le massif de
Chréa, surplombant la ville de Blida,
causant une sensible chute du mercu-
re. Au-delà de la beauté conférée à
cette région touristique, culminant à
près de 1600 m d’altitude, ce manteau
blanc de neige couvrant le massif bli-
déen, a apporté de la joie aux citoyens
de la région, qui y voient l’augure
d’une année pleine de bonnes choses.
Les mères au foyer n’ont pas raté
l’occasion pour faire revivre certaines
traditions séculaires héritées de leurs
aïeules, comme préparer un plat
typique de cette région de Chréa,
appelé «Saïd-Oukessoul» bien épicé
et composé de nombreux légumes et
pâtes, en plus d’autres plats tradition-

nels, comme les Maàrek, le S’fendj,
et autres Baghrir, qu’on ne manquera
pas de distribuer aux enfants et aux
voisins. Aussi, de nombreux citoyens
de la ville de Blida n’ont pas perdu de
temps pour se déplacer jusqu’aux
hauteurs de Chréa, pour être les pre-
miers à profiter du beau manteau de
poudreuse encore immaculé, avant
l’arrivée des ruées de visiteurs du
week-end. Les photos souvenirs avec
famille et amis sont évidement de cir-
constance, d’autant plus qu’elles
seront postées sur les réseaux
sociaux, suscitant joie et espoir parmi
les abonnés de la Toile, tout en faisant
la promotion de cette belle région de
Chréa, considérée à juste titre comme
le poumon des wilayas du centre du
pays. En perspective de l’accueil des

nombreux touristes et visiteurs qui ne
manqueront pas d’affluer sur cette
belle région touristique de Chréa,
dans les prochains jours, les autorités
locales ont lancé la réalisation de
nombreux projets de développement,
dont des travaux d’aménagement de
places publiques et leur équipement
avec des chaises, des tables et des
aires de jeux, ainsi qu’un club de ski.
Au titre de la fluidification du trafic
sur la RN 37 (Blida-Chréa), lors des
chutes de neige, notamment, un projet
de réaménagement d’un axe de 17 km
de la route reliant Bouarfa à Chréa est
attendu à la réception pour la fin de
l’année en cours, parallèlement au
projet d’aménagement de la route
reliant la région de Tabainate à Chréa,
sur une trentaine de kilomètres.
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Université Abdelhafid-Boussouf de Mila

Les enseignants protestent, 
leurs conditions de travail en cause

Les enseignants du Centre universitaire Abdelhafid-Boussouf de la wilaya de Mila ont observé 
un sit-in devant le pavillon de l’administration pour réclamer l’amélioration de leurs conditions 

de travail et la prise en charge de leurs préoccupations. 

Selon Zoubir Ben Sakhri, enseignant de
littérature arabe, «la majorité des ensei-
gnants de ce centre universitaire ont pris

part à ce mouvement et réclament l’améliora-
tion de leurs conditions de travail ainsi que la
prise en charge de leurs préoccupations».
Parmi les problèmes soulevés, les ensei-
gnants ont cité entre autres, le déficit dans
l’encadrement, notamment du cycle master et
la surcharge enregistrée dans les groupes de
ce cycle, le manque d’équipement au niveau
du laboratoire, et le non-paiement du reliquat
des effets financiers du reclassement et des
heures supplémentaires. Ils ont appelé égale-
ment à l’accélération de la promotion du
centre universitaire de Mila au rang d’univer-
sité. Pour sa part, le directeur du centre uni-

versitaire, Abdelwaheb Chemam, qui a ren-
contré des représentants des enseignants a
attesté de «l’objectivité» de plusieurs reven-
dications, assurant que «des efforts sont
déployés pour trouver des solutions aux pré-
occupations soulevées». Le directeur du
centre universitaire a fait savoir que le pro-
blème des reliquats des effets financiers du
reclassement et des heures supplémentaires
se pose au niveau de plusieurs universités,
rappelant que «ce dossier est actuellement
pris en charge par la tutelle». A noter que les
étudiants de l’informatique de la Faculté des
sciences et technologie ont également obser-
vé, ce dimanche, un mouvement de protesta-
tion revendiquant l’amélioration des condi-
tions d’apprentissage et l’ouverture de postes
supplémentaires dans le cycle du master. 

Le pôle rural 150 logements situé dans la commune de Boumia
(wilaya de Batna) a été raccordé, ce lundi, au réseau d’électrici-
té. Selon les explications fournies sur place au wali,
Abdelkhalek Sayouda, une enveloppe financière de l’ordre de
27,798 millions de dinars a été mobilisée pour la réalisation de
ce projet, détaillant que le raccordement d’un foyer à cette éner-
gie coûte 185.320 DA. 
La directrice de l’Energie, Razika Yahyaoui, a révélé à la pres-
se que la wilaya de Batna a bénéficié récemment d’un pro-
gramme financier supplémentaire de 700 millions de dinars
pour soutenir la réalisation des projets de raccordements des
foyers en électricité dans plusieurs communes. Dans ce sens, la
responsable a affirmé que des études techniques ont été lancées
afin de raccorder 5000 foyers à cette énergie vitale dans plu-

sieurs communes, ainsi que l’extension du réseau de plusieurs
groupement d’habitations. De plus, pas moins de 200 foyers
dans le groupe résidentiel «Kouachia» (commune de
Boulehlilet) ont été raccordés aux réseaux du gaz naturel et
d’électricité pour un investissement de 36,489 millions de
dinars, dont 23,718 millions de dinars du budget de la wilaya, a
détaillé la même source, ajoutant que ce chantier a été lancé
pour un délai de réalisation de deux mois. En outre, 460 foyers
bénéficieront du raccordement en électricité dans les communes
de Fesdis, Lesmane et la Mechta de Saïda le 30 et 31 octobre et
le 1er novembre prochain, à l’occasion de la célébration du 64e

anniversaire du déclenchement de la Guerre de Libération
nationale, a conclu la responsable. Plus de 102 000 quintaux de
semences pour la campagne labours-semailles à Constantine.

M’Sila 
3900 artisans formés au cours
des deux dernières années 
Pas moins de 3997 artisans ont bénéficié de formations
organisées par la Chambre des métiers et de l’artisanat
(CAM) de la wilaya de M’Sila au cours des deux dernières
années, a-t-on appris, ce lundi, auprès de cette
administration. Des sessions de formation sur la création et
la gestion des entreprises, la formation technique dans
plusieurs activités artisanales, ainsi que la requalification
des détenus des établissements pénitentiaires dans le
domaine de l’artisanat, ont été assurées, a fait savoir la
CAM. Aussi, 3185 artisans ont bénéficié de formation dans
le cadre d’une requalification professionnelle, a-t-on encore
ajouté, soulignant que cette requalification est basée sur
l’amélioration du niveau des artisans dans leurs domaines
d’activité, tout en les encourageant à continuer d’exercer des
activités artisanales menacées de disparition, entre autres, 
la sellerie. La formation en milieu carcérale a ciblé 411
détenus et se place à la 2e position après la requalification
des artisans, a expliqué la Chambre des métiers et de
l’artisanat. Ces formations ont permis l’octroi d’attestations
et de cartes d’artisans afin de leur permettre de bénéficier de
diverses programmes initiés par l’Etat pour cette catégorie,
les crédits bancaires et l’acquisition des locaux
professionnels entre autres. Le secteur de l’Artisanat dans la
wilaya de M’Sila comprend 27 160 artisans dans les
domaines du textile, la couture traditionnelle, la poterie, les
bijoux traditionnels et la ferronnerie. 

M. E-H

Tébessa
Mobilisation de plus 80 000 doses 
de vaccin antigrippal 
Près de 80 200 doses de vaccin antigrippal ont été
mobilisées par la Direction de la santé et de la population
(DSP) de la wilaya de Tébessa au titre de la saison 2018-
2019, a indiqué, ce mardi, à la presse, le chef de service 
de la prévention et de l’épidémiologie au niveau de cette
direction, Imene Kharnéne. Cette quantité sera répartie sur
toutes les structures et établissements publics de la santé de
proximité (EPSP) et les salles de soin à travers les
communes de la wilaya, ainsi que les points de vaccination,
entre autres, les pharmacies, a précisé la même source. 
Le même responsable a fait savoir que le personnel médical
et paramédical ainsi que tous les moyens matériels
nécessaires ont été mobilisés pour mener à bien cette
campagne lancée depuis le 15 octobre dernier et qui devra
se poursuivre jusqu’au mois de mars prochain. Le vaccin
antigrippal gratuit concernera les personnes âgées de 65 ans
et plus exposées au risque de complications dues à l’atteinte
par le virus de la grippe saisonnière, ainsi que les femmes
enceintes, en sus du personnel relevant du secteur sanitaire,
a précisé Kharnéne. Elle a ajouté que les personnes atteintes
de maladies chroniques, telles que les maladies cardiaques,
les pathologies pulmonaires chroniques ou respiratoires, les
maladies liées au diabète, aux reins, et autres sont également
appelées à se rapprocher des établissements de santé afin de
bénéficier du vaccin antigrippal. 
Pour rappel, la DSP a mobilisé au cours de la saison 2017-
2018, un total de 80 000 doses de ce vaccin, écoulées à
travers les établissements de santé des communes de
Tébessa. D. T.

Une quantité de 102,460 quintaux de semences de céréales a été
réservée à Constantine pour répondre aux besoins des agricul-
teurs dans le cadre de la campagne labours-semailles, lancée
début octobre, a indiqué le directeur des services agricoles
(DSA), Yacine Ghediri. Dans une déclaration, le même respon-
sable a précisé, ce lundi, que plus de 63 000 quintaux de
semences de blé dur et 34 000 quintaux de semences de blé
tendre et 4100 quintaux de semences d’orge ont été mobilisés,
au titre de cette opération. S’agissant des engrais, le même res-
ponsable a fait part de la réservation de 78 190 quintaux d’en-
grais dont plus de 16 000 quintaux d’engrais azotés. 
Ces quantités de semences de céréales, disponibles au niveau de
la Coopérative de céréales et des légumes secs (CCLS) d’El
Khroub sont «suffisantes» pour répondre aux besoins des agri-
culteurs à travers la wilaya, a assuré le même responsable, pré-
cisant que plus de 80 000 hectares ont été réservés à la culture
des céréales ont été labourés, soit 89% de la surface ciblée 

(90 000 hectares). La CCLS d’El Khroub a fixé le prix d’un
quintal de semences de blé dur entre 4.500 DA à 5.400 DA,
alors que le quintal de blé tendre est vendu entre 3.500 DA à
4.250 DA, tandis que le prix d’un quintal de semences d’orge a
été fixé entre 2.500 DA à 3.100 DA, a rappelé le même respon-
sable, précisant que ces prix sont subventionnés par l’Etat. 
Le DSA qui a mis l’accent sur l’importance de poursuivre le
parcours technique dans les différentes opérations agricoles, a
salué l’intégration de la culture des légumes alimentaires et de
fourrages dans les cycles agricoles. 
La surface réservée à la culture des céréales devra atteindre
cette saison les 90 000 hectares, avec une augmentation de plus
de 10 000 ha comparativement à la campagne 2017-2018 
(60 330 hectares pour le blé dur, 20 820 ha pour le blé tendre et
7510 hectares pour l’orge et 1340 ha pour le foin). 
Pour rappel, 1710 dossiers pour le crédit «Rfig» ont été déposés
par les agriculteurs.

Constantine
102,460 quintaux de semences 

de céréales réservés aux agriculteurs

Batna 
Raccordement au réseau d’électricité 
du pôle rural 150 logements à Boumia 

Guelma
Mise en service à la mi-2019 d’un marché 

de gros de fruits et légumes à vocation régionale
Un marché de gros de fruits et légumes à vocation régionale, en réalisation dans la commune d’Aïn Ben Beïda (60 km Est de
Guelma) sera mis service à la mi-2019, a-t-on appris auprès des responsables de ce projet. Le taux d’avancement des travaux 
de ce projet d’envergure confié à 12 entreprises de réalisation, toutes spécialités confondues en plus de l’entreprise nationale 
de gestion des marchés de gros (Magro) a atteint actuellement 80%, selon des explications données, ce lundi, sur place au chef
de l’exécutif, Kamal Abla. Le même responsable a insisté sur l’importance de «rattraper le retard enregistré» dans la réalisation
de cette infrastructure, dont la mise en service était programmée pour 2016. Selon le constat sur le terrain, plusieurs lots de ce
projet ont été parachevés en attendant la finalisation d’autres lots de ce projet, érigé sur une surface de plus de 15 ha à la zone
de Metarih dans la localité d’Aïn Ben Beïda et pour lequel une enveloppe financière de l’ordre de 2,61 milliards de dinars a été
mobilisée. La réalisation de ce marché permettra la création de 1600 emplois directs et assurera l’approvisionnement de pas
moins de 7 wilayas de l’Est du pays (Guelma, Annaba, El Tarf, Skikda, Tébessa, Oum El Bouaghi, Souk Ahras) 
en 400 000 tonnes de produits agricoles nécessaires. 
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L’importance des techniques de construction durable en relief

Une unité de transformation de la pomme de terre sise au quartier «El Menzeh» (ex-Canastel) à Oran a été fermée pour «utilisation d’un conservateur non autorisé», a-t-on
appris, lundi, auprès d’un responsable à la Direction du commerce de la wilaya, une opération de contrôle inopinée a permis la saisie d’une quantité de 45 kg de pomme de terre

découpée en frites ainsi que 7 kg de produits non autorisés, a indiqué le chef de bureau contrôle des produits industriels et des services à la Direction du commerce,
Mohamed El Bachir Boutaleb, signalant que les frites étaient emballées dans des sachets sans étiquetage et destinées à la vente aux restaurateurs.

Après analyse physico-chimique par le Centre
algérien du contrôle de la qualité et de l’em-
ballage (CACQE), il s’est avéré que le dit

conservateur contenait du sufrite non déclaré, un pro-
duit jugé dangereux pour la santé humaine, a-t-on
expliqué de même source. Un procès verbal de pour-
suite judiciaire a été dressé par les services de contrô-
le de la Direction du commerce à l’encontre du
contrevenant, a-t-on ajouté Le bilan de la Direction du
commerce d’Oran de septembre dernier fait état 
de l’établissement par les services de contrôle de 22
procès verbaux dont des propositions de fermeture 
de 7 fast-foods pour défaut d’hygiène au quartier 
«El Emir» (Oran), aux quartiers Akid-Lotfi et Médina
Jdida et de 6 autres pour vente de Chicha au quartier
Akid-Lotfi. Ces deniers exerçaient cette activité

étrangère au code de fast-food, a-t-on souligné, rap-
pelant l’existence d’un arrêté du wali d’Oran interdi-
sant la vente et la consommation de la chicha, un pro-
duit tabagique dangereux, dans des lieux publics, les
bureaux de tabac et les locaux commerciaux.
Les services de contrôle ont procédé également à la
fermeture à Aïn Beïda (Es Sénia) d’une épicerie et la
saisie de 640 kg d’herbes à usage médical sans étique-
tage en langue nationale. Par ailleurs, une enquête est en
cours touchant les professionnels de la coiffure (salons
de coiffure) au sujet d’un nombre de produits de lissage
capillaire jugés non conformes, a-t-on fait savoir. 
Il s’agit de produits provenant de pays d’Amérique qui
présentent des risques pour la santé humaine en raison
de la présence de formol, a-t-on expliqué.

Lehouari K.

L’innovation dans le domaine géotechnique a été mise en
relief à l’occasion de la 4e édition du colloque international
dédié aux «Sols non saturés et construction durable», ouverte,
ce mardi, à l’Université des sciences et de la technologie
d’Oran Mohamed-Boudiaf» (USTO-MB). Une centaine de
chercheurs algériens et étrangers participent à cette rencontre
de deux jours visant à «promouvoir la contribution qualitative
de la communauté académique aux efforts des acteurs de la
construction», a indiqué le président du comité scientifique du
colloque, le Pr Abdelkader Hachichi. L’objectif ciblé par cette
nouvelle édition consiste à «mieux cerner le comportement
des sols et leur impact sur la solidité des ouvrages», a précisé
le Pr Hachichi, également doyen de la Faculté d’architecture
et de génie civil de l’USTO-MB. Ce spécialiste a expliqué que
l’eau est faiblement présente dans une zone non saturée qui est

la partie comprise entre la surface et la nappe phréatique, mais
qu’il faut tenir compte des réactions du sol comme son gon-
flement ou sa rétractation dus aux facteurs saisonniers
(été/hiver). Mettant en avant l’intérêt des échanges entre les
différents intervenants, le Pr Hachichi a observé que la pro-
blématique considérée se pose, notamment, dans les régions à
climat tempéré voire semi-aride comme l’Afrique du Nord en
général et l’Algérie en particulier. La rencontre vise ainsi à
«affiner les mécanismes préventifs et curatifs des effets
néfastes des phénomènes naturels évoqués sur la solidité des
grands ouvrages comme les routes, les barrages et les
immeubles», a fait valoir le Pr Hachichi. Plusieurs travaux de
recherche menés dans les universités du pays sont présentés
lors de ce colloque, précédé, lundi, d’une journée de forma-
tion théorique et pratique aux techniques expérimentales, ani-

mée au profit d’une trentaine de doctorants. Un concours inti-
tulé «Ma thèse en 180 secondes» est également au menu de
cette édition qui verra trois lauréats récompensés pour la qua-
lité de leur présentation durant le temps imparti. La cérémonie
d’ouverture du colloque a été présidée par la rectrice de
l’USTO-MB, Nacéra Benharrats, en présence des représen-
tants des parties partenaires à l’instar du Réseau national de
chercheurs «Unsat-Dz» et de l’Association algérienne de géo-
technique (ALGEOS). La mémoire du regretté Mustapha
Djafour, recteur de l’Université Aboubekr-Belkaïd de
Tlemcen, décédé il y a une semaine, a été également saluée par
les organisateurs qui ont, notamment, mis l’accent sur sa contri-
bution à la promotion de la recherche. La 1ère édition de ce col-
loque s’était tenue à l’Université de Tlemcen en 2009, donnant
lieu à la création du réseau «Unsat-Dz», a-t-on rappelé. L. K.

La Direction de la culture de la wilaya d’Oran
a lancé, une enquête publique pour la mise en
œuvre du projet du plan de protection du site
archéologique romain «Portus Magnus» situé
à Bethioua (est d’Oran), a-t-on appris auprès
de cette direction. Cette enquête destinée à la
société civile, aux habitants de Bethioua et
aux propriétaires d’un foncier au sein de ce
site archéologique permet de connaître toute
préoccupation, opposition ou proposition au
sujet du projet du plan de protection du site

s’étendant sur une superficie de 50 hectares, 
a souligné le chef du bureau protection du
patrimoine de cette direction. Lancée le 10
octobre en cours, cette enquête permet d’ins-
crire sur un enregistre signé par le wali toute
observation avant la mise en œuvre du plan
de protection du site «Portus Magnus», a
ajouté Djamel-Eddine Berka. Après l’achève-
ment de cette opération qui durera 60 jours et
l’aval du wali, un dossier du plan de protec-
tion et de mise en valeur du site archéolo-

gique sera adressé au ministère de la
Culture pour son approbation par la com-
mission nationale de protection du patrimoi-
ne, a-t-il dit. L’étude du plan de protection
et de mise en valeur du site dont l’étude a
été menée par un bureau algérien habilité a
été approuvée par l’APW lors de sa derniè-
re session tenue en juin dernier. 
Pour la protection du site archéologique
romain «Portus Magnus», des mesures
urgentes ont été prises où la Direction de la

culture a proposé à la commune de Bethioua
de mettre en place une clôture autour. 
Le site archéologique «Portus Magnus» clas-
sé patrimoine national en 1968 a été découvert
au XIXe siècle. Il est considéré comme l’un des
importants ports édifiés à l’époque romaine,
selon des sources historiques. Le musée natio-
nal public Ahmed-Zabana d’Oran conserve
une collection de mosaïques découverte sur ce
site souvent visité part des chercheurs, des his-
toriens et des touristes locaux et étrangers.

Les services de la sûreté de wilaya d’Oran ont démantelé un
réseau criminel spécialisé dans la falsification de documents
de logements sociaux, a-t-on appris, lundi, de cette instance
sécuritaire. Agissant sur informations parvenues aux services
de la sûreté de wilaya faisant état de l’activité d’escrocs fai-
sant croire à des citoyens qu’ils pouvaient bénéficier de loge-
ments sociaux moyennant des sommes considérables d’ar-

gent, les investigations ont permis d’arrêter les éléments de ce
réseau, a-t-on indiqué. L’opération a également permis la sai-
sie de 7 bons de versement au domicile d’un prévenu arrêté,
de 7 documents portant le cachet d’une commune de l’Est de
la wilaya, de 19 dossiers pour bénéficier de logements sociaux
et de 4 fausses affectations de locaux commerciaux situés
dans de nouvelles cités d’habitation, a-t-on précisé. 

D’autres faux documents portant des sceaux imités de direc-
tions publiques ont été également saisis, selon les services de
la sûreté de wilaya d’Oran. Une procédure judiciaire a été
engagée contre les trois inculpés, dont un repris de justice, qui
ont été placés sous mandat de dépôt pour constitution d’un
réseau criminel d’escroquerie, faux et usage de faux en docu-
ments administratifs officiels et usurpation d’identité. L. K.

Enquête publique pour la mise en œuvre du projet de protection
du site archéologique romain «Portus Magnus»

Démantèlement d’un réseau de falsification de documents
de logements sociaux

Des équipements d’une valeur de 44 millions de dinars
ont été acquis pour l’entretien du stade Mohamed-
Bensaïd du complexe sportif Commandant-Ferradj de
Mostaganem, a-t-on appris, lundi, du directeur de wilaya
de la jeunesse et des sports, Ramdane Benloulou.
Entrant dans le cadre du projet de réhabilitation du com-
plexe sportif  Commandant-Ferradj, cette opération per-
mettra la réfection du gazon naturel du stade Mohamed-
Bensaïd et du terrain de réplique et celui des entraîne-
ments, a-t-il indiqué. Ces équipements permettent le
suivi, la maintenance et la préservation du gazon naturel
de la pelouse qui accueille les matches de l’ES
Mostaganem évoluant en ligue 2 professionnelle de foot-
ball Mobilis depuis le début de la saison. Une session de

formation, encadrée par un expert, a été organisée la
semaine dernière en faveur de 10 agents chargés de la
maintenance des stades de Mostaganem, Mascara et
Médéa, sur les modalités de réfection du gazon naturel et
d’utilisation de ces équipements. La piscine olympique
sera réceptionnée avant la fin de l’année en cours et la
salle omnisports durant le premier trimestre 2019, selon
Benloulou. Le complexe sportif Commandant-Ferradj
de Mostaganem a bénéficié d’une opération de réhabili-
tation et de réfection du stade de football, de la piscine,
de la salle omnisports et des terrains ouverts de basket-
ball, de volley-ball et de tennis pour une enveloppe de
1,150 milliard de dinars.

L. K.

Mostaganem
Le stade Mohamed-Bensaïd doté

de nouveaux équipements

Tissemsilt
La manifestation «Halte à l’histoire de l’EPTV
et de l’ENRS» présentée au musée du moudjahid

Une manifestation «Halte à l’histoire de l’EPTV et de l’ENRS»,
organisée à l’occasion de la célébration du 56e anniversaire du
recouvrement de la souveraineté nationale sur la Radio et la Télévision
algérienne, s’est ouverte au musée du moudjahid de Tissemsilt. Cette
manifestation de deux jours initiée par le musée en collaboration avec la
Radio régionale de Tissemsilt comporte une exposition mettant la lumière
à travers des photos, publications, affiches et revues les premières étapes
de la création de l’entreprise de la Radio et télévision algérienne (RTA)
après l’indépendance et des figures de la presse ayant contribué à son
développement, en plus de la projection de documentaires sur l’histoire
de la presse audiovisuelle durant la Guerre de Libération nationale et
l’étape post-indépendance et l’animation d’une conférence sur les défis de
la création de la radio et télévision le 28 octobre 1962 par un universitaire
en histoire de l’Algérie moderne. Des dépliants et publications ont été
distribués aux élèves des établissements scolaires du chef-lieu de wilaya
portant des informations sur l’histoire de la radio et télévision algérienne
depuis l’indépendance à ce jour.

Oran
Une unité de transformation de la pomme de terre fermée

pour utilisation d’un conservateur non autorisé
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Hassi Messaoud-Expo 2018

Conclusion de plusieurs partenariats
entre entreprises nationales 

Plusieurs accords et engagements de partenariats entre entreprises nationales ont couronné la 7e édition 
du Salon international «Hassi Messaoud Expo» des fournisseurs de produits et services pétroliers et gaziers, 

a-t-on appris, ce mardi, auprès des organisateurs.

Ces accords ont été conclus entre des
entreprises nationales opérant dans
divers domaines, à l’instar des hydro-

carbures, des énergies renouvelables, de l’in-
dustrie électronique et de la préservation de
l’environnement, a affirmé le directeur géné-
ral de Petroleum Industry Communications
(partie organisatrice du salon). 
Des engagements ont été également pris entre
entreprises participants à ce Salon internatio-
nal pour poursuivre les contacts et les discus-
sions en prévision de la conclusion dans un
avenir «proche» d’accords de partenariat per-
mettant d’écouler leurs produits et d’assurer
leurs prestations, a ajouté Jaâfar Yacini. 
Cette édition du Salon «Hassi Messaoud
Expo» a été une «réussite totale», au regard
du nombre d’entreprises participantes qui ont
pu avoir des contacts directs avec les grandes
entreprises et pu faire la promotion de leurs
produits et prestations destinées aux indus-
tries pétrolières et gazières, a-t-il ajouté. 
Le Salon a enregistré un grand nombre de
visiteurs parmi les professionnels des indus-
tries pétrolières et gazières, ayant avoisiné les
6000 à la journée de lundi, a fait savoir
Yacini. Approchés, des responsables de
petites et moyennes entreprises présentes au

Salon ont exprimé leur «satisfaction» des
conditions d’organisation et de déroulement
de cette manifestation économique qui ont
offert un espace de rencontre avec des cadres
de grandes entreprises, nationales et étran-
gères, spécialisées dans les hydrocarbures. 
Le directeur général de la Société de mainte-
nance de l’Est, relevant du groupe industriel
des ciments d’Algérie (Gica) a affirmé, dans
ce cadre, que son entreprise spécialisée dans
la fabrication de pièces de rechange a saisi
l’opportunité du Salon pour tisser des
contacts avec des responsables de plusieurs
entreprises participantes. Des contacts sus-
ceptibles d’aboutir à des accords de partena-
riat et de coopération dans les prochains jours
avec plusieurs entreprises nationales spéciali-
sées dans l’industrie pétrolière et gazière, 
a précisé Guitouni Rezgui Farid-Eddine. 
La 7e édition du Salon international «Hassi
Messaoud Expo» des fournisseurs de pro-
duits et services pétroliers et gaziers (28-30
octobre) a rassemblé depuis dimanche près de
200 exposants, venus présenter leurs produits
et explorer des pistes d’affaires et de partena-
riat dans divers segments économiques.

Kadiro F. /Ag.

L’Algérie a été toujours une importante source du soufisme clair-
voyant qui s’est propagé et a gagné le cœur de millions de fervents
fidèles dans l’Afrique subsaharienne, ont affirmé, ce mardi, des
dignitaires de la Tariqa Chikhiya lors d’une rencontre à Ghardaïa sur
l’impact de cette confrérie sur l’Algérie et l’Afrique. L’objectif de cet
événement est «d’entreprendre une véritable revivification du soufis-
me dont les principes sont fondés, entre autres, sur la vénération de
d’Allah et son prophète Mohamed (QSSSL), la connaissance, la
modération, le pardon et les vérités spirituelles», souligné le président
du conseil scientifique de la Tariqa Chikhiya, Lakhdar Ben Koumar,
lors de la séance d’ouverture, à l’Université de Ghardaïa, de cette ren-
contre de trois jours axée principalement sur le rôle de l’éducateur
soufi dans la propagation de la pensée religieuse modérée. 
Cette rencontre met l’accent sur la compréhension de l’Islam qui est
une religion de modération, a-t-il dit, ajoutant que le véritable musul-
man privilégie l’amour de son prochain, a le sens du pardon et de la
bonté et bannit la haine et le radicalisme. De nombreux orateurs, qui
se sont succédé à la tribune, ont mis en évidence le rôle de l’éduca-
teur soufi dans l‘inculcation aux générations futures la relation vivan-
te entre sagesse et spiritualité en propageant la pensée du juste-milieu
et en bannissant la violence dans toutes ses formes, conformément
aux directives du prophète Mohamed (QSSSL). Les intervenants ont
exhorté les disciples du soufisme à faire connaître le legs religieux de
la zaouïa El Chikhiya de Metlili de Sidi Hadj Bahous, ayant des liens
étroits avec la principale zaouia de Ouled Sid Cheikh, son histoire

ainsi que la valorisation du patrimoine cultuel et culturel dans la
région de manière à en faire un levier pour le développement local, la
promotion des valeurs d’unité et de solidarité, ainsi que pour la
consolidation des liens de fraternité et d’entraide entre les cheikhs des
zaouïas à travers le pays.
«Les disciples de la zaouïa El Chikhiya de Metlili œuvrent à la pro-

motion des vrais valeurs de l’Islam et les vertus du soufisme, afin de
faire barrage à toutes formes de radicalisation», a rappelé un imam de
Metlili. Les participants à cette rencontre ont également mis en évi-
dence la politique de la Concorde nationale et de la Rahma, initiée par
le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, pour mettre fin
à la décennie noire et rétablir la paix civile. Cette manifestation, qui
se tient à Ghardaïa et au sanctuaire et mausolée de l’érudit Cheikh
sidi El Hadj Bahous à Metlili, regroupe les maîtres soufis, les imams
et autres disciples, adeptes de la Tarîqa El Chikhiya des différentes
régions du pays. Les travaux de cette manifestation religieuse s’arti-
culent autour de plusieurs thèmes développés par une pléiade de
savants et de chercheurs universitaires algériens et d’autres pays
(Tunisie, Irak et Turquie). Les thèmes porteront principalement sur
«La personnalité du Cheikh pieux et érudit Sidi hadj Bahous»,
«L’historique sur les différentes confréries algériennes, leurs caracté-
ristiques et spécificités», «Le rôle de la Tarîqa El Chikhiya dans 
la lutte contre l’invasion étrangère en Algérie et en Afrique», 
«Le rôle des confréries dans la propagation de la culture de la paix et
l’amour dans le Maghreb».

Ghardaïa
5300 doses de vaccin antigrippal
utilisées

Plus de 5300 doses de vaccin antigrippal ont été
utilisées à ce jour dans la wilaya de Ghardaïa, au
titre de la campagne 2018-2019 de vaccination
contre la grippe saisonnière, a-t-on appris, lundi,
auprès de la Direction de la santé et de la population
(DSP). L’opération, qui se poursuivra durant toute la
période hivernale, est menée à travers l’ensemble des
établissements publics de santé de proximité (EPSP),
les établissements publics hospitaliers (EPH), les
centres de soins, les polycliniques et les centres de
protection maternelle et infantile (PMI), soit au total
34 centres vaccinateurs, selon la même source. 
37,50% des doses antigrippal destinées à la wilaya
de Ghardaïa ont été consommées à travers
l’ensemble des points de vaccination, a précisé la
même source ajoutant que la quantité de vaccins
consacrés à la wilaya de Ghardaïa est de 14 100
doses jugée «suffisante» pour satisfaire la demande
en la matière. 

K. F.

Béchar
7815 étudiants de l’université
Tahri-Mohamed affiliés à la Cnas

Quelque 7815 étudiants de l’université Tahri-
Mohamed de Béchar sont affiliés à la Caisse
nationale des assurances sociales des travailleurs
salariés (Cnas), a-t-on appris de la chargée de
communication de cette Caisse à Béchar. 
Un total de 2356 cartes Chifa ont été déjà remises
aux étudiants ayant formulé une demande dans ce
sens pour qu’ils puissent bénéficier eux-mêmes et
leur ayants droit des différentes prestations de la
sécurité sociale, notamment les visites médicales, 
le suivi médical, le remboursement des médicaments
et examens médicaux, a précisé Chiba Majdoub en
marge de journées d’information sur les prestations
sociales de la Cnas au bénéfice des étudiants.
Au moins 2356 autres carte Chifa  vont être remises
aux étudiant de la même université et du pôle
universitaire de Lahmar, à l’occasion de cette
manifestation qui se poursuivra jusqu’au 25 du mois
courant, a signalé Majdoub. 
Des agents de l’agence de la Cnas, présents à
l’université, procèdent, en marge de l’opération de
remise de ces cartes aux étudiants, à la collecte des
dossiers de l’ensemble des étudiants visés par
l’opération de généralisation de cette prestation
sociale dans cette Université et ses facultés, a-t-elle
souligné. 

«La situation des manuscrits algériens et les voies et mécanismes
de leur préservation» sera le thème d’un séminaire international
prévu les 13 et 14 novembre prochain dans la wilaya d’Adrar, à
l’initiative du laboratoire des manuscrits algériens en Afrique
(Université). 
Cette rencontre académique, qui se tiendra à l’Université d’Adrar,
vise à asseoir une plateforme de recherches et de consultations sur
les questions afférentes aux manuscrits algériens, à élaborer une
bibliographie des manuscrits algériens, à vulgariser le patrimoine
immatériel algérien existant à travers le monde et les voies de sa
préservation et récupération, a indiqué le directeur du laboratoire. 
Cet évènement, qui sera rehaussé par la présence d’un aréopage
d’anthropologues et d’experts, nationaux et étrangers, vise égale-
ment à valoriser la contribution algérienne à la civilisation humai-

ne et le rôle des algériens dans la transmission des connaissances
et du savoir à l’intérieur et l’extérieur du pays, a expliqué le 
Pr Ahmed Djaâfri. Il a pour objectif aussi de mettre en avant les
nouveautés de la recherche scientifique en matière de recense-
ment, classification et numérisation des manuscrits, et leurs
méthodes de recherches, a-t-il ajouté. Le programme de cette ren-
contre scientifique prévoit l’examen de thèmes ayant trait aux
nouvelles recherches et études liées aux manuscrits et codicologie
et recensement des manuscrits arabes et algériens en particulier,
leur entretien et numérisation. Les résultats obtenus par les
recherches et études dans la protection juridique du manuscrit, les
différents aspects liés au manuscrit, l’industrie du papier, ainsi que
la lecture et les outils d’écriture des manuscrits, seront également
abordés lors de cette rencontre. 

Adrar
«La situation des manuscrits et les voies de leur

préservation», thème d’un prochain séminaire

Ghardaïa
L’Algérie, une source 

de propagation du soufisme 
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I l faut dire que la firme de
Cupertino ne se gêne pas pour
afficher des tarifs à 4 chiffres

tandis que la concurrence
commence à s’aligner – pour ne pas
citer Huawei et Samsung. Et d’après
le cabinet J.P. Morgan, le dernier né
de la firme, affiché jusqu’à 1659 €,
l’iPhone XS Max, devrait plutôt
bien s’écouler. C’est en tout cas ce
que pensent les analystes du cabinet
J.P. Morgan. Il semblerait qu’avec

un prix moyen de 801 $ pour
l’iPhone, le modèle XS Max 
tire son épingle du jeu. Mieux
encore : l’iPhone XS se vendrait
beaucoup moins que son grand frère
malgré un prix légèrement plus
attractif. Résultat : avec un iPhone
XS Max plus coûteux que tous les
iPhone commercialisé jusqu’à
aujourd’hui, la marge de bénéfice
d’Apple devrait être monstrueuse.
De quoi permettre à la firme de

remplir des caisses déjà
conséquentes. Il faudra tout de
même attendre les résultats
financiers d’Apple, soit en
novembre prochain, pour savoir si
les chiffres seront réellement
positifs grâce à l’iPhone XS Max.
A n’en pas douter, tant que les
acheteurs seront au rendez-vous et
le succès commercial présent, Apple
ne fera qu’augmenter ses tarifs au
fil des années et modèles.

LG Electronics Inc. (LG) a annoncé un chiffre
d’affaires consolidé de 13,76 milliards de
dollars US et un bénéfice opérationnel de 748,8
milliards de KRW pour le 3e trimestre 2018.
Les recettes du 3e trimestre ont été les plus
élevées des trois trimestres de l’année,
enregistrant une hausse de 2,7% par rapport au
2e trimestre, avec un bénéfice d’exploitation en
hausse de 45% par rapport à la même période
de l’année précédente ; en même temps, le

secteur des téléphones mobiles a fortement
réduit ses pertes. La Société LG Home
Appliance & Air Solution a réalisé, au 3e

trimestre, un chiffre d’affaires de 4,85 trillions
de KRW (soit 4,33 milliards de dollars US) et
un bénéfice d’exploitation de 409,7 milliards de
KRW (soit 365,3 millions de dollars US). Les
ventes ont été particulièrement soutenues en
Corée, en Europe et en Amérique du Nord,
malgré le ralentissement économique et les
difficultés de change en Asie, en Amérique
latine, au Moyen-Orient et en Afrique. La
rentabilité est restée forte et a été stimulée par
la croissance des ventes d’appareils haut de
gamme et par la poursuite de la gestion
attentive des coûts. La société LG Home
Entertainment a réalisé un bénéfice
d’exploitation de 325,1 milliards de KRW (soit
289,9 millions de dollars US) au 3e trimestre et
un chiffre d’affaires de 3,71 trillions de KRW
(soit 3,31 milliards de dollars US). Malgré le
ralentissement de la demande sur les produits
télévisuels dans les marchés en développement,
les ventes de téléviseurs OLED et UHD
premium sont restées solides. À la fin de
l’année, la société envisage de mettre
davantage l’accent sur les modèles de télévision

haut de gamme sur les principaux marchés afin
de maintenir sa rentabilité malgré un marché
télévisuel globalement morose. La société LG
Mobile Communications a enregistré des
ventes de 2,04 trillions de KRW (soit 1,82
milliard de dollars US) et une perte
d’exploitation de 146,3 milliards KRW 
(soit 130,5 millions de dollars US). 
Malgré l’affaiblissement de la demande de
smartphones dans le monde entier et une
concurrence accrue, l’entreprise a
considérablement réduit son déficit
d’exploitation suite à la mise en œuvre de son
plan d’affaires et de sa concentration sur les
produits de milieu de gamme. Le lancement de
son smartphone haut de gamme V40 ThinQ
devrait stimuler les ventes au 4e trimestre. 
Alors que sa stratégie d’amélioration des
activités se déroule comme prévu, la société
continue de mettre en place une base plus
rentable. 
La société LG Vehicle Components Company a
réalisé au 3e trimestre un chiffre d’affaires de
1,18 trillion de KRW (soit 1,05 milliard de
dollars US), représentant une augmentation de
41% par rapport à la même période de l’année
précédente et de 35% par rapport au trimestre

précédent, en raison principalement d’un
accroissement de la production lié à de
nouveaux projets et à l’acquisition du
fournisseur de systèmes d’éclairage automobile
et de phares, le groupe ZKW. Le 3e trimestre de
2018 marque la 1re fois que les ventes de
composants de véhicules dépassent le trillion de
KRW dans l’histoire de la société. La hausse
des prix des matières premières et
l’augmentation des coûts liés aux nouveaux
projets ont entraîné une perte d’exploitation
trimestrielle de 42,9 milliards de KRW (38,3
millions de dollars US). 
La société LG Business-to-Business a réalisé,
lors de ce trimestre, un chiffre d’affaires de
576,7 milliards de KRW (514,2 millions de
dollars US) et un bénéfice d’exploitation de
35,1 milliards KRW (31,3 millions de dollars
US). Les droits d’importation aux États-Unis et
la chute des prix des modules solaires sur les
principaux marchés ont eu une incidence
négative sur la rentabilité.
Alors que la concurrence au niveau des prix,
affectant le marché des modules solaires restera
forte, la demande en produits d’affichage
d’informations prémium devrait augmenter au
4e trimestre.

Une fonctionnalité que le
patron n’apprécie plus et
qui ne correspond pas à la
nouvelle trajectoire du
service. Les rumeurs
autour de nouvelles
fonctions chez Twitter
sont nombreuses. Parmi
ces rumeurs, on trouve la
suppression du bouton
«like» d’après le journal
The Telegraph qui a
publié un article auquel le
réseau social lui-même a
répondu. Le but de cette
disparition voulue par
Jack Dorsey, patron de
Twitter, est simple : éviter
le favoritisme avec un
message plus liké qu’un
autre. Surtout lorsque ce
message peut enfreindre
les règles de la
communauté. Reste à
savoir, si le bouton «like»

est supprimé, où se
retrouveront les tweets
aimés. C’est la nouvelle
du jour sur le réseau
social. D’après The
Telegraph, le big boss de
Twitter, Jack Dorsey,
souhaiterait supprimer le
bouton «like» sur le
réseau social. Un moyen
d’empêcher un utilisateur
d’être plus favorisé qu’un
autre à travers ce bouton
qui ne mène les débats nul
part. Un moyen d’encore
une fois favoriser les
échanges – Twitter semble
se diriger progressivement
vers cette voie. Et alors
que The Telegraph
publiait l’article sur
Twitter, le réseau social
himself a décidé de lui
répondre sur son terrain.
Comme nous le faisons

depuis un certain temps,
nous repensons
l’ensemble de notre
service pour nous
assurons que nous
poussons aux échanges
sains, dont le bouton
«like». Nous ne sommes
qu’aux prémices du
travail et ne comptons pas
en dire plus pour le
moment. Le réseau social

semble avoir compris son
immense potentiel
d’échanges sains – tandis
que le réseau social est
connu pour être un vivier
de haine. La nouvelle
orientation de Twitter
pourrait être un plus pour
ce dernier dans le contrôle
du contenu haineux et des
potentielles ingérences
politiques.

Les applications mobiles de
navigation GPS vont aujourd’hui
au-delà de leur objectif principal.
Une fonctionnalité très populaire
ces derniers est le contrôle de votre
musique. Waze en est désormais
capable. Aimez-vous écouter de la
musique et utiliser votre
application de navigation GPS
préférée en même temps ? La
chose est tout à fait possible, mais
il faut, la plupart du temps, passer
d’une application à l’autre, ce qui
peut se révéler très dangereux
lorsque vous êtes au volant. 
La dernière mise à jour de Waze
pourrait vous intéresser, celle-ci

introduit un tout nouveau lecteur
audio. Selon le communiqué
officiel : «Conçu pour que chaque
Waze puisse passer le meilleur
moment possible sur la route, le
Waze Audio Player diffuse le son
de votre application audio favorite
tout en affichant vos directions et
vos alertes Waze.» À noter, ce
lecteur est actuellement proposé en
bêta. Autrement dit, quelques bugs
pourraient encore subsister, mais
l’ensemble devrait être assez stable
pour être utilisé de manière
régulière. Waze a aussi annoncé la
prise en charge prochaine de pas
moins de 8 services de streaming

musical : «En même temps que le
lancement du Waze Audio Player,
nous allons accueillir 7 nouveaux
partenaires audio dans la famille
Waze : Pandora, Deezer,
iHeartRadio, NPR One, Scribd,
Stitcher et TuneIn. Bientôt, tous les
Wazers pourront choisir parmi
podcasts, livres audio, radios et
actualités grâce à nos 8 partenaires
audio – avec notre partenaire
inaugural, Spotify, évidemment -.»
Si vous n’utilisez pas le canal bêta
et préférez rester sur les versions
publiques, sachez que cette mise à
jour devrait être déployée à tous
dans les semaines à venir.

LG Electronics annonce un chiffre d’affaires consolidé de 13,76 milliards de dollars US

Twitter pourrait abandonner la fonction «like»

Waze intègre un lecteur audio en version bêta

Avec l’iPhone XS Max, Apple devrait
enregistrer des bénéfices records

L’iPhone est devenu, chez beaucoup, synonyme d’une dépense importante contrairement
à d’autres firmes tournées du côté de la téléphonie.

Fortnite s’invite à Times Square
pour un Nouvel An avec Ninja

L’eSport accessible semble avoir trouvé, avec Ninja, son digne représentant.
Alors que le joueur qui excelle sur Fortnite était dernièrement invité dans le talk-
show de Ellen De Generes, c’est au tour de Times Square d’accueillir ce dernier.
Et pour cause : le jeune homme jouera en direct, pour la nouvelle année, sur la
célèbre place américaine. Autant dire que jamais les jeux vidéo n’ont eu une telle
visibilité depuis l’événement de la compétition en ligne. A noter que l’événement
proposera de nombreuses surprises et ce, toute la nuit. C’est sur Twitch que cet
événement sera rediffusé avec, à sa tête, Ninja, célèbre joueur de Fortnite.
L’homme a promis que de nombreux invités seraient présents tout au long de la
nuit pour assurer le spectacle des amateurs de jeux vidéo. A noter que ce direct de
12 heures aura lieu le 31 décembre à 19h pour se terminer le 1er janvier 2019 à 7
heures du matin. Une nuit blanche est donc à prévoir. Nul doute qu’avec cet
événement, Twitch comme l’eSport, Fortnite, mais surtout Ninja devrait
bénéficier d’une jolie publicité.
Exit le temps où l’industrie était
considéré comme marginale, le jeu
vidéo est aujourd’hui ouvert à
toutes et à tous. Espérons que Ninja
sera en mesure d’assurer le show
pendant ces 12 heures qui vont
durer toute la nuit – et devraient
offrir des séquences mémorables
aux spectateurs. A noter qu’avec ses
milliers de RT et likes, l’événement
semble déjà retenir l’attention des
fans du célèbre Battle Royale !
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En quoi le stress peut-il
empêcher de perdre du
poids ? Tout d’abord,

lorsqu’une personne est stressée,
elle a tendance à compenser en
mangeant des «aliments
réconfortants», tels que le
chocolat, gâteaux, et fromage.
Une personne sujette à un pic de
stress qui suit un régime
amincissant va par ailleurs
automatiquement se mettre à
consommer les aliments qui lui
sont interdits : si vous ne
mangez plus de féculents, vous
allez dévorer une baguette de
pain dès que la pression monte,
etc. La difficulté à perdre du
poids pendant une période de
stress peut aussi s’expliquer en
partie par le système de contrôle
et d’équilibrage hormonal.
Quand nous subissons des
tensions, une réaction de type
«combattre ou s’enfuir» est
déclenchée dans notre
organisme, provoquant la
sécrétion de diverses hormones
tels que le cortisol, qui stimule à
son tour la libération de

l’insuline, qui elle-même a pour
caractéristique de stimuler
l’appétit. En d’autres termes,
plus on est stressé, plus on risque
d’avoir un sentiment de faim, qui
ne correspond par toujours à nos
réels besoins nutritionnels.
Enfin, le stress empêche
généralement de dormir, ce qui
implique une baisse de sécrétion
de l’hormone de satiété
(ghréline) qui se libère
uniquement pendant les temps
de sommeil. Les auteurs de
cette étude précisent également
que le stress incitait le corps à
ne stocker que les «mauvaises»
graisses. Au cours de ce
protocole de recherche, les
auteurs de l’étude ont fait
ingérer à deux groupes de
femmes différents un même
petit déjeuner très riche en
calories (950 précisément), puis
ont soumis l’un des deux
groupes de femmes à un fort
stress. Ils ont pu établir que les
femmes soumises à la pression
n’ont stocké que «les mauvaises
graisses» de leur petit-déjeuner,

tandis que les femmes n’ayant
pas eu de stress à subir n’ont
pas stocké les «mauvaises
graisses». Les «mauvaises
graisses» sont les graisses qui
se déposent dans les artères et
finissent par les boucher. Elles
sont issues des aliments
d’origine animale, comme les
produits laitiers ou la viande
par exemple. Les «bonnes
graisses» sont les graisses que
l’on peut ingérer sans qu’il n’y
ait de risque pour la santé,
comme les poissons gras ou les
fruits oléagineux (noix,
amandes...). Ainsi, outre le fait
que le stress freine voire
empêche la perte de poids, il
met également la santé cardio-
vasculaire en danger. Et comme
nous n’avons malheureusement
pas toujours le choix d’être
stressé ou pas, et pour
contrecarrer cet effet on peut
d’abord, essayer de dormir,
même si cela n’est pas évident
quand on est stressé. Si vous êtes
soumis à des insomnies, essayer
de vous aménager des temps de

repos au cours de la journée.
Certaines tisanes et plantes
disponibles en pharmacie aident
à trouver le sommeil. Ensuite,
prendre un petit déjeuner riche
en protéines, ce qui génère de la
dopamine et permet de se

détendre. Enfin, s’accorder
régulièrement des petits
«aliments réconfortants», à
l’heure du goûter par exemple,
plutôt que de se priver de tout et
de manger d’un seul coup tout
un pot de Nutella.

Depuis la rentrée,
certains petits écoliers
ont adopté un nouveau
réflexe : celui de plisser
les yeux devant le
tableau. L’école est en
effet, le lieu où les
problèmes de vue se
révèlent le plus souvent.

Or, une mauvaise vue
peut être un frein au bon
déroulement de la
scolarité puisque 80%
des informations et
apprentissages passent
par elle. Toutefois, on
n’attend pas l’école
élémentaire pour être

vigilant. Dès l’âge de 2
ans, les parents doivent
être attentifs. Votre
enfant cligne des yeux
fréquemment, fronce les
sourcils, a des yeux qui
pleurent ou est
exagérément sensible
aux fortes luminosités,
prenez par sécurité
l’avis d’un spécialiste.
D’autres attitudes
doivent également vous
alerter. L’enfant dessine,
écrit ou lit le nez collé à
son cahier, il se plaint de
fatigue ou de maux de
tête au retour de l’école,
de douleurs à la nuque,
quand il lit, il lui arrive
de perdre sa ligne, il
confond certaines lettres
ou il lui arrive de
loucher. C’est peut-être
un défaut mineur, mais
ne le laissez pas passer.
Une déficience visuelle

peut se développer
d’une année sur l’autre,
d’où la nécessité d’un
suivi régulier. Car un
certain nombre de
troubles de la vue chez
l’enfant sont totalement
sans symptôme. C’est le
cas de l’amblyopie qui
ne résulte pas d’une
lésion, mais du non-
usage d’un œil pendant
la période du
développement visuel,
soit avant 6 ans. Le
cerveau ne recevant ses
informations que d’un
œil, il «oublie» l’autre,
qui se met au repos. Et
si les parents portent des
lunettes ou des lentilles
depuis l’enfance, ils
doivent prioritairement
faire consulter leur
progéniture car
l’hérédité joue un rôle
important.

C’est la première étude à
suggérer que le bien-être au
travail est une question de vie et
de mort. Un poste à stress élevé
avec très peu de contrôle sur son
flux de travail peut mener non
seulement au burn out, mais est
associé aussi à un risque accru de
mortalité prématurée et de fin de
vie en moins bonne santé : c’est
la conclusion de cette étude
américaine qui plaide à la fois
pour des raisons de santé et de
productivité, pour des emplois
plus flexibles où chacun a une
part de liberté dans la fixation de
ses objectifs. Il existe très peu de
recherches portant sur les facteurs
au travail associé au risque de
décès prématuré. Ces chercheurs
de l’Indiana pensent même que

leur étude est la première à
examiner la relation entre les
caractéristiques de l’emploi et la
mortalité. Les chercheurs de
l’Université d’Indiana Indiana
University ont suivi durant 7 ans,
en les interviewant régulièrement,
2363 participants, âgés en
moyenne de 60 ans au départ de
l’étude. Les chercheurs ont pris
en compte les contraintes et les
exigences du poste, son niveau
hiérarchique, sa part de
management, la quantité de
travail, la pression du temps, 
la concentration nécessaire,
l’autocontrôle et la faculté de
prise de décisions. L’analyse
constate qu’en cause, plus que le
stress, l’absence de liberté dans la
prise de décision, les résultats

suggèrent ainsi que des emplois
stressants ont des conséquences
parfois très sévères, en particulier
lorsqu’associés à une faible
liberté dans la prise de décision.
En revanche, un meilleur contrôle
sur son travail peut contribuer à
une meilleure gestion du stress
professionnel. Ainsi, un emploi
stressant peut effectivement être
bénéfique pour la santé s’il est
associé à une certaine liberté dans
la prise de décision. Les
bénéfices d’une «micro-gestion» :
il n’est pas forcément utile,
précisent les auteurs, de réduire
les attentes vis-à-vis des
personnels ou de leur fonction.
En revanche, il est primordial de
laisser les employés s’exprimer
sur la façon dont le travail est

fait. «Il est possible d’éviter les
conséquences sur la santé, d’un
travail même stressant, en laissant
les employés fixer leurs propres
objectifs, leurs propres horaires,
leurs propres priorités». 

Ainsi, les chercheurs sont
favorables à l’intégration d’une
micro-gestion dans l’organisation
du travail. Ils «parlent» même
«d’un impact favorable sur la
santé publique».

Ce qui doit nous faire penser
à des problèmes de vue chez l’enfant

Manger du fromage frais le soir aide
à perdre du poids

Une nouvelle étude américaine montre que manger du fromage frais 30
minutes avant d’aller se coucher booster le métabolisme, aide à perdre du
poids et prendre du muscle. Une collation autorisée et saine le soir avant
d’aller se coucher ? Oui ce serait possible. Pour tous ceux qui auraient une
petite fringale le soir, malgré le dîner opter pour du fromage frais serait une
option plutôt recommandée. Deux cuillères à café de fromage frais une
demi-heure avant d’aller se coucher aiderait à renforcer le métabolisme et
les muscles, selon une étude réalisée par la Florida State University (Etats-
Unis). Un boost pour l’organisme qui permettrait également de perdre du
poids plus vite et plus facilement tout en se faisant plaisir. Pour en arriver à
cette conclusion, les chercheurs ont étudié les effets du fromage frais
comparé aux boissons protéinées connues elles-aussi pour booster le
métabolisme et aider à perdre du poids sur 10 femmes actives âgées d’une
vingtaine d’années. Chacune d’entre-elles a dû manger 30 gr de fromage
frais, 30 minutes avant d’aller se coucher et au moins deux heures après
avoir pris son dîner. Chaque lendemain matin, les chercheurs ont ensuite
analysé entre 5 et 8 heures du matin combien d’énergie et de calories les
femmes avaient brûlé pendant la nuit avec la boisson protéinée et avec le
fromage frais. Ils se sont rendu compte que leur organisme était autant
boosté avec du fromage frais qu’avec un verre de boisson protéinée.
Lorsqu’on mange des protéines, ces dernières se transforment en acides
aminés qui aident le corps à récupérer, régule le système immunitaire et
participe à la refonte et au renforcement des muscles.
Plus on prend de muscles moins, plus il mange le gras (à condition de faire
attention à ce qu’on mange à côté). «Cette découverte est une bonne chose
car jusqu’ici il n’y avait que des snacks sous forme de poudre protéinées
dont on connaissait les bénéfices. Aujourd’hui on se rend compte que
certains aliments aussi peuvent avoir le même effet ce qui ouvre la porte à
plus de variété quand on fait attention à sa ligne ou lorsqu’on est sportif»,
expliquent les chercheurs dans l’étude.

Le bien-être au travail, une question de vie ou de mort

Le stress, une entrave à l’amincissement
Le stress affecte le fonctionnement du corps de différentes manières, selon une nouvelle étude publiée dans Molecular Psychiatry démontre

que les personnes stressées avaient plus de mal à perdre du poids que les autres, y compris lorsqu’elles
mangeaient équilibré ou qu’elles suivaient un régime amincissant.
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Distinction
Ahmed Ouyahia décore le romancier chinois Mo Yan

de la Médaille de l’Ordre du mérite national «Athir»
Le Premier ministre Ahmed Ouyahia a décoré, lundi, à Alger, l’homme de lettres chinois Mo Yan de la Médaille

de l’Ordre du mérite national «Athir», que lui a décernée le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, en hommage à sa personne et à la culture chinoise.

Décidée par le chef de l’Etat à l’occa-
sion du 60e anniversaire de l’établis-
sement des relations diplomatique

entre l’Algérie et la Chine, cette distinction a
été remise au Prix Nobel de littérature 2012
dans le cadre de la 23e édition du Salon inter-
national du livre d’Alger (Sila). Exprimant
sa joie «immense» pour cette distinction,
d’autant qu’elle intervient, a-t-il dit, dans le
cadre du 60e anniversaire de l’établissement
des relations algéro-chinoises, Mo Yan a
ajouté que «c’est là, un encouragement et
une exhortation pour les ouvrages qu’il a
écrits sur des décennies». A cette occasion,
Ouyahia a déclaré que «le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, qui a
donné, en compagnie de ses homologues chi-
nois, de solides bases à la coopération entre
les deux pays, conforte aujourd’hui ces fonde-
ments par un nouveau jalon culturel et popu-
laire à travers la distinction de Mo Yan». Pour
le ministre de la Culture, Azzeddine Mihoubi,
«la distinction de Mo Yan est l’expression
même de la coopération complémentaire
entre l’Algérie et la République de Chine dans
différents domaines culturel, politique et éco-
nomique», ajoutant que «l’Algérie confirme,

par cette distinction, cette coopération dans
son volet culturel» et se félicitant des rela-
tions bilatérales, qui ont atteint aujourd’hui,
a-t-il dit, «leur plus haut niveau».
Pour sa part, le vice-ministre chinois, Liang
Yanshun, a exprimé, au nom de l’instance
nationale chinoise de l’information et des
délégations participantes au Sila 2018, ses
«vifs remerciements» à l’Algérie pour
l’hommage rendu à l’écrivain chinois, plai-
dant pour une «plus grande activation» des
passerelles de la coopération littéraire et
artistique entre les deux pays. Ont assisté à
la cérémonie de décoration de Mo Yan de la
Médaille de l’Ordre du mérite national
«Athir» nombre de ministres, le secrétaire
général du Conseil de l’Ordre de mérite à la
présidence de la République, Mohamed
Saleh Akka, l’ambassadeur de la République
de Chine en Algérie, Lie Lianhe, ainsi que le
vice-ministre cubain de la Culture,
Guellermo Selenzal Morales, et plusieurs
hommes du monde des arts et de la culture
chinois. Né en 1955 au nord-est de la Chine,
Mo Yan est l’un des plus éminents écrivains
chinois contemporains avec à son actif plus
de 80 œuvres littéraires entre contes, nou-

velles et romans, dont les plus célèbres sont
Le clan du sorgho rouge, Le bébé aux che-
veux d’or et Chien blanc et balançoire.
Invitée d’honneur du 23e Sila, la Chine par-
ticipe avec une délégation forte de plus de
150 écrivains et éditeurs proposant au public

2500 titres et plus de 7500 livres traduits
vers l’arabe et le français. Le Premier
ministre, Ahmed Ouyahia, avait inauguré
auparavant la 23e édition du Sila.

Benadel M. /Ag.

Le Premier ministre Ahmed Ouyahia a appelé,
ce lundi, à Alger, les éditeurs algériens à
«transmettre le message de la littérature et des
valeurs de la société algérienne aux autres
peuples», exprimant la disponibilité de l’Etat à
soutenir les maisons d’édition dans ce domai-
ne. Lors de sa visite aux différents stands du
Salon international du livre d’Alger (Sila) dont
il a inauguré la 23e édition, Ouyahia a exhorté
les éditeurs algériens «à transmettre le messa-
ge de la littérature et des valeurs de la société
algériennes aux autres peuples».
«Le lecteur algérien accède à tous les livres et
notre souhait est de faire parvenir les livres
algériens aux autres peuples», a soutenu
Ouyahia ajoutant que l’Etat était «disposé à
soutenir les maisons d’édition dans un cadre
rationnel». Ecoutant certaines préoccupations
de maisons d’édition algériennes, notamment
en ce qui a trait au manque de librairies et à la
commercialisation des livres, le Premier

ministre a fait savoir que «l’Etat a ouvert des
milliers de librairies sur l’ensemble du territoi-
re national pour encourager l’édition». 
Au stand réservé au ministère de la Culture,
Ouyahia «s’est enquis du taux d’équipement
de ces librairies qui apparemment ont été tota-
lement équipées», selon les explications reçues
sur place. Le Premier ministre a visité égale-
ment le stand de l’Office des publications uni-
versitaires (OPU) où il a rappelé que ce dernier
qui «existe depuis 50 ans est appelé désormais
à couvrir la demande sur le marché national en
vue de réduire l’importation, d’autant que les
prix proposés par l’OPU sont à la portée des
étudiants». Ouyahia a salué par ailleurs le
«rôle important» de l’Office national des droits
d’auteurs et des droits voisins (ONDA) dans le
soutien à l’activité culturelle, notamment en
cette «conjoncture financière difficile».
Ouyahia a visité les différents stands des pays
participant au Sila et initié sa tournée par le

stand de la Chine, invitée d’honneur de cette
23e édition participant avec plus de 10 000
ouvrages. Lors de sa visite des stands des mai-
sons d’édition arabes et étrangères, le Premier
ministre a insisté sur le rôle de la culture dans
le renforcement des liens et relations entre
peuples. Ouyahia était accompagné par des
membres du gouvernement à l’inauguration de
la 23e du Sila, auquel prennent part 1015 mai-
sons d’édition, dont 276 algériennes proposant
près de 300 000 livres littéraires, universitaires
et pour jeunes. Outre les conférences et tables
rondes prévues dans le cadre de cette manifes-
tation culturelle, un hommage sera rendu, dans
les prochains jours, à des noms connus sur la
scène culturelle algérienne, dont Abdellah
Cheriet, Saïd Boutadjine, Abou El Kacem
Saâdallah, ainsi qu’à l’écrivain et historien
Mourad Bourboune. L‘édition 2018 du Salon du
livre est également dédiée à la mémoire des
auteurs algériens disparus ces derniers mois,

comme le romancier Noureddine Saâdi, le cri-
tique Cheribet Ahmed Cheribet, le poète
Athmane Loucif, les moudjahidine et auteurs
Mustapha Tounsi et Mohamed Sahnoun, ou
encore le romancier Hafnaoui Zaghez. Un bud-
get de l’ordre de 60 millions de dinars sera
consacré à l’organisation de ce rendez-vous lit-
téraire, soit une baisse de 25% par rapport à la
précédente édition et -50% par rapport à l’édi-
tion de 2015, où le budget alloué était de 120
millions de dinars. Plus de 90 créateurs, entre
écrivains, romanciers et historiens prennent
part à cette manifestation, dont 65 algériens.
Le 23e Sila est ouvert au public tous les jours
jusqu’au 10 novembre au Palais des exposi-
tions des Pins Maritimes (Safex), et les visi-
teurs auront l’occasion de rencontrer des écri-
vains parmi les plus en vue de la littérature
algérienne, ainsi que des auteurs d’Afrique,
d’Europe et de pays arabes.

B. M.

SILA
«Les éditeurs algériens appelés à transmettre le message de la littérature

algérienne aux autres peuples», souligne le Premier ministre

Les participants à la 8e édition du Forum
international sur la vie et l’œuvre de
Kateb Yacine, ont appelé, lundi, à
Guelma, en clôture de cette manifesta-
tion, les responsables concernés à éditer
l’intégralité des œuvres de l’auteur en
tant «qu’acquis national». Les travaux
de cette rencontre internationale sur
Kateb Yacine (1929-1989), tenue pen-
dant trois jours au théâtre régional
Mahmoud-Triki, au centre-ville, ont
abouti à une série de recommandations,
soulignant la nécessité pour les universi-
taires et académiciens algériens et
arabes de procéder à davantage de
recherches dans le cœur de l’important
capital littéraire laissé par l’auteur. 
Les participants à ce forum sur le thème:
«La géographie de Kateb Yacine», ont
également proposé d’autres sujets pou-
vant figurer dans les prochaines éditions
de l’événement, parrainées chaque
année par l’Association pour la promo-
tion du tourisme et de l’activité culturel-

le de la wilaya de Guelma, à l’instar des
genres littéraires dans l’œuvre de Kateb
Yacine. Le forum devait s’achever , ce
mardi, mais les organisateurs ont été
contraints d’écourter cette rencontre
internationale qui a pris fin, aujourd’hui,
en raison de l’absence de nombreux
conférenciers étrangers, qui étaient,
notamment, attendus de France, du
Liban et du Maroc, pour «des motifs
administratifs», comme l’a expliqué le
président du comité d’organisation, Ali
Abassi. Les travaux du dernier jour ont
été marqués par plusieurs interventions
sur le thème de l’édition, notamment
celle du Pr Melissa Quirino Scanhola de
l’Université de Sao Paulo (Brésil), por-
tant sur l’analyse de certains espaces
naturels dans le roman Nedjma, affir-
mant, à l’occasion, que sa première ren-
contre avec la littérature de Kateb Yacine
a eu lieu à travers Le Polygone étoilé.
Elle a aussi indiqué que la bibliothèque
universitaire au Brésil ne dispose que des

ouvrages Nedjma et Le cadavre encerclé.
Quant au Pr Laurent Nkayabarezi de la
République du Congo, il a abordé dans
une intervention intitulée : «Le fonction-
nement de la topographie» dans le livre
Nedjma, le fait que Kateb Yacine ait eu
recours à la géographie de manière adé-
quate, attestant que «la narration et la
description se retrouvent côte à côte
dans les œuvres de l’auteur qui s’ap-
puyait, en outre, sur des techniques
d’écriture spéciales, conjuguant lon-
gueur de phrases et ponctuation variant
d’un contexte à l’autre».
Les participants au forum ont consacré
la deuxième journée du forum
(dimanche) pour commémorer le 29e

anniversaire de la disparition de l’écri-
vain dans la région d’Aïn Ghrour, dans
la commune de Hammam N’bail, à
environ 60 km à l’est du chef-lieu,
région natale de la famille de Kateb
Yacine, où une stèle commémorative y
avait été érigée en 2009.

Guelma

Appel à éditer l’œuvre complète de Kateb Yacine
Algérie-Cuba

Impératif de relancer la coopération
culturelle entre les deux pays

L’Algérie et Cuba ont souligné, lundi, l’impératif de relancer la
coopération culturelle entre les deux pays, notamment, dans le
domaine du patrimoine et ce, dans le cadre de la convention signée
entre les deux parties. Le ministre de la Culture, Azzedine
Mihoubi et le vice-ministre cubain de la Culture, ont appelé à l’in-
tensification des échanges en matière de patrimoine eu égard à
l’expérience dont jouit Cuba dans le domaine de la restauration.
Mihoubi avait reçu, lundi, au niveau de son département ministé-
riel le vice-ministre cubain de la Culture en visite en Algérie à la
tête d’une délégation d’écrivains cubains pour assister à la 23e édi-
tion du Salon international du livre d’Alger (Sila).
Les deux parties ont insisté sur l’intensification des échanges cul-
turels et artistiques dont la danse, les arts plastiques et le cinéma,
sachant que l’Algérie sera invitée d’honneur du Salon internatio-
nal du livre à Havane en 2019. Le ministre et son hôte ont estimé
que le Sila «représente un moment exceptionnel pour les relations
entre les deux pays». Pour sa part, Mihoubi a mis l’accent sur
l’histoire des relations entre l’Algérie et Cuba, saluant l’expérien-
ce cubaine en matière du patrimoine. Quant au Salon de la
Havane, le ministre a indiqué que l’Algérie sera présente en tant
qu’invité d’honneur avec 21 livres traduits en espagnol et 4 films
dont la traduction est en cours. Il a rappelé que ce Salon dédiera
une soirée à la culture algérienne tout en invitant cinq écrivains
algériens, ce qui reflète les relations solides liant les deux pays.
Le premier responsable du secteur de la culture a exprimé son sou-
hait pour que ce Salon constituerait une occasion pour le renfor-
cement du partenariat culturel entre les deux pays.
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Les membres du Conseil central palestinien, un organe clé de l’Organisation de libération de la Palestine (OLP),
se sont prononcés, ce lundi, en faveur de la suspension de la reconnaissance d’Israël

et de l’arrêt de la coopération sécuritaire en Cisjordanie avec l’Etat hébreu.

Les membres du
Conseil central ont
émis le souhait que
cette suspension se

prolonge jusqu’à la
reconnaissance de l’Etat
palestinien par Israël, à l’issue
de deux jours de réunion à
Ramallah en Cisjordanie
occupée. Le Conseil central
palestinien autorise l’OLP,
l’entité reconnue
internationalement comme
représentant les Palestiniens
des Territoires et de la diaspora,
et l’Autorité palestinienne à
«mettre fin à leurs obligations
(...) concernant les accords avec
les autorités d’occupation»,
selon un communiqué. Il s’agit
de suspendre l’historique
reconnaissance d’Israël
remontant à 1988, jusqu’à ce
que l’Etat hébreu reconnaisse
l’Etat palestinien, avec Al Qods
comme capitale, ainsi que de
cesser toute coopération dans le
domaine sécuritaire. Le Conseil
central avait déjà lancé de tels
appels en janvier et en 2015,
mais ils n’avaient pas été mis
en application par la direction
de l’OLP et le président
Mahmoud Abbas. Dimanche,
Mahmoud Abbas avait de
nouveau promis de s’opposer à
toute proposition de paix au
conflit israélo-palestinien qui
émanerait du président
américain Donald Trump. Il
reproche, notamment, à
l’administration américaine la
reconnaissance unilatérale d’Al
Qods comme capitale d’Israël
en décembre 2017 et l’annonce
qu’elle ne financerait plus
l’agence des Nations unies pour
les réfugiés palestiniens
(Unrwa). Sur le terrain, les
forces de l’occupation
israélienne poursuivent leurs
raids contre la population civile
palestinienne, ciblant des
immeubles résidentiels et des
écoles à Ghaza et dans d’autres
territoires. Trois enfants
palestiniens tous âgés de 13
ans, ont été tués dans la nuit de
dimanche par un obus israélien
au nord-est de la ville de Khan
Younes située au sud de la
bande de Ghaza, a indiqué
l’agence de presse
palestinienne, Wafa. Les corps
des enfants ont été extraits par
des équipes du Croissant-
Rouge à proximité de la
barrière érigée par l’occupant
israélien dans l’enclave, a
précisé le correspondant de
Wafa. «Ils ont été évacués vers
l’hôpital où ils ont été déclarés
morts», a ajouté l’agence. Par
ailleurs, les forces militaires
israéliennes «ont ouvert le feu
en direction des ambulances et
les ont empêchés de traiter les
blessés dont un jeune
Palestinien blessé par balles à

l’est du quartier Al Zaytoun au
sud-est de Ghaza», a dénoncé
la même source.

Les forces d’occupation
lancent une campagne
massive à la recherche
de Na’alwa à Tulkarem

Les forces d’occupation
israéliennes ont lancé, ce lundi
soir, une vaste campagne de
recherche à Tulkarem, banlieue
de Shuweika, afin de
rechercher Ashraf Na’alwa, un
jeune homme qui a récemment
abattu deux colons juifs dans la
zone industrielle de Barkan.
Des sources locales ont déclaré
au Centre d’information
palestinien (CPI) qu’un grand
nombre de soldats israéliens
ont pris d’assaut la maison de
Na’alwa, l’ont saccagée, se
sont déployés à l’intérieur et à
proximité et ont attaqué des
membres de sa famille, y
compris son père. Les forces de
l’occupation «israélienne» ont
également pris d’assaut un
bâtiment en construction dans
la même banlieue, attaqué
d’autres maisons appartenant à
des proches de Na’alwa et
occupé les toits de certaines
maisons pendant leur
campagne. Des tracts ont
également été distribués par les
forces d’occupation
«israéliennes» pour avertir les
résidents locaux d’aider
Na’alwa. Entre temps, des
soldats se sont affrontés dans la
banlieue avec de jeunes
hommes de la région et ont
empêché la circulation de
véhicules dans la région.

Des enfants palestiniens
enlevés par l’armée
israélienne

Un certain nombre de civils
palestiniens ont été kidnappés
par les forces d’occupation
israéliennes, ce lundi, au lever
du jour, alors que des
enlèvements balayaient la
Cisjordanie et Al Qods.
L’armée israélienne a
revendiqué, dans un
communiqué, l’enlèvement de
26 Palestiniens pour des
allégations d’implication dans
des activités anti-occupation.
Une jeune fille de 15 ans,
Nisreen Abu Aker, et son frère
Asil, 14 ans, ont été enlevés
par des soldats israéliens dans
leur maison familiale située
dans le camp de réfugiés
d’Ayeda, au nord de Beït
Lahm. Leur père est détenu
dans les prisons israéliennes.
Les forces d’occupation ont
également enlevé Abdul Halim
Qufeisheh, âgé de 17 ans, de

chez lui à El Khalil. Entre-
temps, sept Palestiniens ont été
kidnappés par les forces
d’occupation israéliennes à
Ramallah, trois à Beït Lahm,
deux à El Khalil, deux autres à
Qalqilya et deux autres jeunes
à Jénine. Le raid a abouti à
l’enlèvement de quatre
Palestiniens d’Al Qods
occupée. Les personnes
arrêtées à Jénine ont été
identifiées comme étant
Mohamed Abu Tabikh et Diaa
Abu Jalda. Du jour au
lendemain, des patrouilles de
l’armée israélienne ont mis en
place des postes de contrôle
autour des entrées ouest et sud
de Jénine et ont réprimé les
civils palestiniens. Au même
moment, des affrontements ont
éclaté dans les coins Est de
Naplouse peu après le passage
des 20 jeeps de l’armée
israélienne dans la région par
le point de contrôle de Beit
Furik. Une patrouille
israélienne a ensuite fait
irruption dans la ville de Kafr
Kalil, au sud de Naplouse,
semant la terreur dans la
région.

Un prisonnier palestinien
met fin à sa grève
de la faim après sa
condamnation
à un an de prison

Un Palestinien emprisonné par
Israël depuis des mois sans
jugement a arrêté, ce lundi, sa
grève de la faim après avoir été
condamné à une peine d’un an
de prison, a indiqué sa femme.
Khader Adnane, 40 ans, avait
été arrêté en décembre par les
autorités israéliennes, qui
l’accusent d’être un militant du
groupe palestinien Djihad
islamique, considéré comme
une «organisation terroriste»
par l’Etat hébreu. Placé en
détention administrative, une
disposition controversée qui
permet à Israël de détenir des
Palestiniens sans inculpation ni
jugement pour des périodes de
six mois renouvelables
indéfiniment, il avait entamé
une grève de la faim le 2
septembre. Son état s’était
brusquement détérioré ces
derniers jours, selon le Club
des prisonniers palestiniens,
une ONG défendant les droits
des détenus. «La décision du
juge de le condamner à un an
de prison a pris en compte sa
mauvaise santé et est aussi le
résultat de sa grève de la faim»,
a souligné sa femme, Randa.
Il devrait être libéré dans deux
mois, au vu de la période déjà
passée en détention. L’armée
israélienne a confirmé la peine
prononcée contre Adnane,

expliquant que le tribunal
militaire l’avait condamné pour
appartenance au Djihad
islamique à la suite d’un accord
de plaidoyer coupable. En
2012, Adnane avait entamé une
grève de la faim pendant 66
jours pour protester contre sa
détention administrative.
Relâché, il avait été arrêté de
nouveau en 2015. Pendant 54
jours, il avait mené une
seconde grève de la faim,
devenant le symbole pour les
Palestiniens de la lutte contre
cette forme de détention
décriée par les ONG de défense
des Droits de l’Homme.

Haniyeh présente
ses condoléances
à l’Indonésie pour
l’accident d’avion

Le chef du bureau politique du
Hamas, Ismaïl Haniyeh, a
envoyé une lettre de
condoléances au président
indonésien pour les victimes
d’un avion local qui s’est
écrasé dans la mer, ce lundi,
avec 189 personnes à bord. La
lettre exprimait également la
tristesse du Mouvement du
Hamas après l’accident
d’avion à Jakarta et exprimait
sa profonde sympathie aux
familles des victimes en deuil.
Haniyeh a prié Allah (Dieu)
Tout-Puissant d’accorder sa
miséricorde aux victimes et de
protéger le peuple indonésien
de tout mal et de tristes
incidents. Un avion de ligne
appartenant à l’Indonésie,
Lion Air, s’est écrasé peu
après son décollage de
l’aéroport international de
Jakarta, ce lundi. L’avion
transportait 188 passagers,
dont 178 adultes, un enfant et
deux bébés.

Des colons israéliens
s’emparent d’une base
militaire abandonnée

Un groupe de colons a établi
un avant-poste illégal à
l’intérieur d’une base militaire
abandonnée dans la vallée du
Jourdain, a rapporté, ce
dimanche, le quotidien
Haaretz. Plus tôt ce mois-ci, le
gouvernement israélien a
informé la Haute Cour de
justice que 12 familles
s’étaient installées à Camp
Gadi, adjacent à la colonie
illégale de Masua, et avaient
commencé à rénover les
bâtiments qui s’y trouvaient.
Cette information du
gouvernement est survenue en
réponse à une pétition déposée
en 2017 par trois militants de
gauche avertissant le tribunal
qu’un groupe de colons avait
l’intention de créer une colonie
sauvage au camp Gadi.
Les militants ont affirmé avoir
trouvé des articles sur des
réseaux sociaux faisant
référence à des projets
d’établissement d’une nouvelle
colonie illégale dans la vallée
du Jourdain et ont appelé le
gouvernement à envoyer des
forces d’occupation pour
l’empêcher.
Après que le tribunal eut
accepté d’entendre la requête
initiale, le conseil régional de
la vallée du Jourdain - où se
trouve la base abandonnée -
informa le tribunal en réponse
qu’il n’avait pas l’intention de
créer un avant-poste au camp
Gadi. Le conseil régional de la
vallée du Jourdain a déclaré
qu’il n’était pas impliqué dans
les actions des colons.
Cependant, il n’a pas agi pour
les faire sortir.

Palestine

Le Conseil central de l’OLP soutient la suspension
de la reconnaissance d’Israël
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Russie

Le FSB démantèle une cellule de Daech
qui préparait des attentats à Tatarstan

Le Service fédéral de sécurité (FSB) de Russie a mis au jour une cellule dormante du groupe
terroriste autoproclamé «Etat islamique» (Daech) dans la République du Tatarstan,

sur la Volga, a rapporté, ce mardi, l’agence Sputnik.

«L es membres du groupe envisageaient de
commettre une série d’actions retentis-
santes sur le territoire russe avant de

rejoindre les terroristes en Syrie. A cette fin, ils recru-
taient parmi les jeunes radicalisés et s’approvision-
naient en moyens de terreur», a ajouté l’agence
Sputnik citant une source du FSB. Un des membres
du groupe a été pris en flagrant délit alors qu’il préle-
vait des armes dans une cachette située dans la ville
de Naberejnye Tchelny, a fait savoir le média russe,
précisant que «six autres membres ainsi que 11 per-
sonnes sous l’influence du groupe ont été interpel-
lés». Lors des perquisitions qui ont été menées à 18
adresses, les forces de l’ordre ont saisi des armes à
feu et des munitions, de la littérature extrémiste ainsi
que des drapeaux de Daech, a poursuivi l’agence
russe. Le président russe Vladimir Poutine a affirmé,

jeudi dernier, que le Service fédéral de sécurité de
Russie (FSB) a déjoué 26 tentatives d’attentats à carac-
tère terroriste durant les neufs mois de l’année 2018,
appelant les services de sécurité russes à déployer des
efforts en vue d’abaisser le niveau de la menace terro-
riste. «Durant les neuf mois écoulés de l’année en
cours, le FSB a empêché la commission de 26 actes de
violence à caractère terroriste, dont 15 attentats», a
déclaré Vladimir Poutine, précisant que derrière ces
chiffres «des vies ont été sauvées», avait indiqué
l’agence Sputnik. En mai dernier, le FSB avait annon-
cé avoir interpellé, dans la ville russe d’Iaroslavl, cinq
membres du groupe terroriste autoproclamé «Etat
islamique» (Daech) qui planifiait des attentats terro-
ristes dans plusieurs régions russes. Les individus
interpellés possédaient des engins explosifs qui ont
été saisis, avait précisé le FSB.

Le chef du gouvernement tunisien, Youssef Chahed, a
affirmé que l’attentat-terroriste perpétré, ce lundi, à l’ave-
nue Habib-Bourguiba a échoué, assurant que la lutte
contre le terrorisme se poursuivait, a rapporté l’agence de
presse tunisienne TAP. «La plupart des blessures sont

légères, hormis deux cas dont le diagnostic vital n’est pas
engagé», a rassuré le chef du gouvernement lors de sa visi-
te aux blessés à l’hôpital militaire de la capitale. Chahed a
rendu hommage aux forces de sécurité et à l’armée, pro-
mettant que «le gouvernement fera tout pour éradiquer le
phénomène du terrorisme». «Le risque zéro face au terro-
risme n’existe nul part dans le monde et la lutte contre ce
phénomène est l’affaire de tous les Tunisiens, et toutes les
forces doivent s’unir pour y faire face», a-t-il poursuivi.
Pour sa part, le directeur de l’hôpital militaire, Tarek
Chabbi, a déclaré que l’hôpital a accueilli six blessés dont
l’état de santé était «stationnaire». Le parquet du pôle
judiciaire de lutte contre le terrorisme a confié à l’Unité
nationale de lutte contre les crimes de terrorisme relevant
de la direction générale de la Sûreté nationale au Gorjani,
l’enquête sur l’attentat-suicide, selon la Tap, citant le
porte-parole du tribunal de première instance et du pôle,
Sofiane Selliti. Le ministère de l’Intérieur avait indiqué
que la femme qui s’est faite exploser est morte sur le coup
et n’est pas connue par les services de sécurité pour «son
extrémisme». Lundi, une jeune femme d’une trentaine
d’années s’est fait exploser au niveau de l’avenue Habib-
Bourguiba dans la capitale Tunis, à proximité de véhicules
de la police blessant une vingtaine de personnes dont 15
policiers et deux enfants, selon des médias.

Un pétrolier saoudien transportant une
première cargaison de produits pétro-
liers d’une valeur de 60 millions de dol-
lars est arrivé, ce lundi, dans le port
yéménite d’Aden, pour alimenter les
centrales électriques et soutenir l’écono-
mie dans ce pays ravagé par la guerre,
ont annoncé des sources officielles.
L’aide, destinée à diminuer les coupures
d’électricité qui paralysent le pays,
marque la dernière assistance écono-
mique en date apportée par le royaume
saoudien au Yémen - déjà au bord de la
famine - dont la récession économique
empêche les habitants de se procurer les
denrées alimentaires de base.
«Un pétrolier saoudien est arrivé à Aden

avec à son bord la première livraison de
produits dérivés du pétrole comme le
diesel et le mazout, d’une valeur de 60
millions de dollars», a déclaré le gou-
vernement saoudien dans un communi-
qué. «Ils sont destinés à alimenter les
centrales électriques dans les provinces
libérées par le gouvernement yéméni-
te», a-t-il précisé. Le gouverneur de la
banque centrale du Yémen Mohamed
Zemam, cité par l’agence AFP, a décla-
ré que cette aide mensuelle va aider le
gouvernement en difficulté à réaffecter
l’argent dépensé pour l’électricité - 50
millions de dollars en moyenne par
mois - vers les secteurs de la Santé et de
l’Education. L’aide intervient après que

l’Arabie saoudite a versé 200 millions
de dollars à la banque centrale yéméni-
te début octobre pour endiguer la chute
du riyal, qui a perdu plus des deux tiers
de sa valeur par rapport au dollar depuis
2015, année du début de l’intervention
saoudienne et de ses alliés.
Le pays avait déjà déposé 2 milliards
de dollars en janvier. Le royaume
pétrolier dirige une coalition militaire
appuyant les forces gouvernementales
contre les membres du mouvement
Ansarullah (Houthis). La guerre au
Yémen a fait près de 10 000 morts,
d’après l’OMS, et 14 millions de per-
sonnes sont menacées par une famine
imminente, selon l’ONU.

Tunis
«L’attentat-terroriste a échoué», affirme Chahed

Yémen
Livraison saoudienne d’une première cargaison

de carburant pour les centrales électriques

Afrique du Sud

7 morts dans un incendie
Des feux de brousse ont tué au moins sept personnes, dont un bébé et une femme enceinte dans une localité rura-
le située sur la célèbre Garden Route (sud de l’Afrique du Sud), ont annoncé les services de secours, ce lundi.
«Nous confirmons qu’il y a eu sept morts, dont une femme enceinte de huit mois», a déclaré Colin Deiner, chef
des services de secours de la province du Cap occidental. Un bébé a aussi trouvé la mort. «Ils sont restés bloqués
à Farleigh, une localité située dans les montagnes entre George et Knysna», a-t-il dit. «C’est là que nous avons
trouvé les corps aujourd’hui». Les sapeurs-pompiers ont poursuivi leurs efforts contre les incendies qui ont com-
mencé la semaine dernière. Quelque 16 600 hectares ont été brûlés et ont conduit à l’évacuation de trois ban-
lieues, où habitaient 1500 personnes.

Bangladesh
La justice double la peine de prison
pour l’ex-Première ministre
La justice du Bangladesh a doublé, ce mardi, en appel, de cinq
à dix ans de prison, une condamnation pour corruption de
l’ex-Première ministre du Bangladesh et cheffe de
l’opposition, Khaleda Zia prononcée en première instance en
février dernier. «La haute cour a confirmé le verdict de
l’instance inférieure et a augmenté la peine de prison des cinq
années de départ à dix années», a déclaré le procureur Khurshid
A Khan, cité par l’AFP. Cette condamnation est distincte de celle
à sept ans de prison que la présidente du Parti nationaliste du
Bangladesh (BNP) a reçu, ce lundi, dans une affaire similaire,
mais séparée. Trois fois cheffe de gouvernement, Zia a été
déclarée coupable à Dacca d’abus de pouvoir lié au
détournement de 21 millions de takas (206.000 €) d’un fonds
créé pour un orphelinat entre 1993 et 2006. Les partisans de
Zia dénoncent ces procédures judiciaires comme
«politiquement motivées et destinées à l’empêcher de
participer aux prochaines élections législatives», prévues en
décembre prochain. Février dernier, l’annonce de sa
condamnation en février dernier, avait entraîné des violences
dans les grandes villes du pays, des militants de son Parti
nationaliste du Bangladesh (BNP) affrontant la police et les
membres du parti au pouvoir. L’opposition ne cesse de
qualifier ces poursuites de politiques, ses partisans dénonçant
une campagne de musèlement par la Première ministre Sheikh
Hasina à l’approche des élections législatives. La rivalité
sanglante entre Khaleda Zia et la Première ministre Sheikh
Hasina a structuré la vie politique du Bang.

Inde
Un séisme de magnitude 5,3 frappe
le Cachemire
Un séisme de magnitude 5,3 a secoué, ce lundi soir, l’Etat de
Jammu-et-Cachemire, dans le nord de l’Inde, a indiqué le
Département de la gestion des catastrophes.
L’épicentre du séisme, a été localisé à 34,3 degrés de latitude
nord et 78.3 degrés de longitude Est, au niveau de la vallée du
Cachemire, et à une profondeur de 10 km, a précisé le
département dans un communiqué. Aucune perte de vie ou
dégât matériel n’a été signalé jusqu’à présent, ont affirmé les
autorités locales. La région du Cachemire est située dans une
zone très exposée aux secousses sismiques. Plus de 80 000
personnes ont été tuées lors du tremblement de terre qui a
frappé le Cachemire en octobre 2005.

Kenya
Trois personnes tuées et un enfant de 12 ans
enlevé par des voleurs de bétails
dans le village de Nadome
Trois personnes ont été tuées et un enfant de 12 ans a été
enlevé par des voleurs de bétails qui ont attaqué, ce lundi, le
village de Nadome, dans le comté de Baringo (situé dans
l’ancienne province kényane de la vallée de Rift), avant de
s’emparer de 700 têtes de bovins, a rapporté, ce mardi, le
journal The Star.
«Les assaillants qui seraient originaires de Turkana ont tué
trois personnes et ont également enlevé un enfant de 12 ans»,
a déclaré l’un des habitants du village, cité par le journal. Les
habitants ont appelé les autorités à renforcer la sécurité autour
du village et à ouvrir une enquête pour récupérer le bétail volé
et retrouver l’enfant kidnappé par les assaillants.
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Etats-Unis

Trump et son groupe assignés en justice
pour publicité trompeuse

Mexique
Le président élu Lopez Obrador annonce l’annulation

de la construction du nouvel aéroport de Mexico

Indonésie

Nouveaux restes des victimes de l’accident
d’avion retrouvés sur le site

Le Président Donald Trump, trois de ses enfants et son entreprise ont été assignés, ce lundi, à New York,
pour avoir promu, contre rémunération, une société de marketing aux promesses trompeuses,

selon les personnes à l’origine de l’action en justice.

L es quatre auteurs de l’assignation, dont les
noms n’ont pas été dévoilés, demandent au
tribunal fédéral de Manhattan d’autoriser

une action de groupe (class-action), qui permettrait
à d’autres plaignants de s’y joindre, selon le docu-
ment cité par l’agence AFP. Ils reprochent aux
Trump et à la Trump Organization d’avoir promu
la société de marketing direct ACN, faisant miroi-
ter des revenus conséquents qui ne se sont jamais
matérialisés. Dans des messages promotionnels,
Donald Trump incitait des particuliers à rejoindre
le réseau de vendeurs individuels sur lequel repose
la société. Les quatre personnes qui attaquent
aujourd’hui le président et la Trump Organization
disent avoir elles-mêmes rejoint ce réseau, enga-
geant des frais conséquents sans parvenir à tirer de

cette activité les revenus annoncés. Se reposant sur
des vendeurs qui travaillent depuis leur domicile,
ACN est l’intermédiaire de divers services, notam-
ment de téléphonie et connexion Internet. 
L’ancien magnat de l’immobilier a déjà été mis en
cause pour son implication, de 2009 à 2011, dans
la Trump Network, une société de marketing direct
qui vendait divers produits censés améliorer la
santé des clients. Il s’en est écarté en 2011, consta-
tant que l’activité ralentissait.
Par ailleurs, le milliardaire a également été attaqué
en justice pour sa gestion de la «Trump University»,
un programme de formation. 
Accusé de marketing mensonger, il a conclu 
un accord amiable avec les victimes et accepté de
verser 25 millions $ d’indemnisation.

Le président élu mexicain, Andres Manuel
Lopez Obrador, a annoncé, ce lundi, son inten-
tion d’annuler le chantier de construction du
nouvel aéroport de Mexico, au vu des résultats
d’une consultation controversée. La consulta-
tion, qui a largement rejeté le nouvel aéroport
(69,95% des votants), n’était pas organisée par
les autorités électorales nationales. Ses détrac-
teurs en contestent la légalité et le manque de
rigueur. «La décision respecte le mandat des
citoyens, nous allons construire deux pistes sur
l’aéroport militaire de Santa Lucia, améliorer
l’aéroport de Mexico et réactiver l’aéroport de
Toluca», a expliqué Lopez Obrador lors d’une
conférence de presse au lendemain du vote.
«Ce sont les gens qui ont décidé», a expliqué
le président élu, saluant une «très bonne déci-
sion». Lopez Obrador, qui prendra ses fonc-
tions le 1er décembre, a précisé que les entre-
prises travaillant sur le chantier en cours seront
choisies pour le projet alternatif ou qu’un
arrangement financier sera trouvé avec elles.
Durant sa campagne, Lopez Obrador a plu-

sieurs fois critiqué ce projet de méga-aéroport
pour son coût élevé, son impact environne-
mental et pour de supposés faits de corruption
dans l’attribution des contrats. Avec cette déci-
sion, le gouvernement mexicain va économi-
ser, selon lui, «100 milliards de pesos», soit
environ 4,4 milliards d’euros. Le problème de
la saturation actuelle de l’aéroport internatio-
nal sera résolu en trois ans, a promis le prési-
dent élu, et des connections ferroviaires entre
les différents sites seront construites.
La construction de l’aéroport a été rejetée à
69,95% lors d’une consultation effectuée
entre jeudi et dimanche, à laquelle ont partici-
pé un peu plus d’un million de Mexicains.
Le scrutin devait trancher entre un projet déjà
engagé -estimé à plus de 13 milliards $(11,4
mds €)- et une alternative prévoyant le réamé-
nagement de l’aéroport militaire de Santa Lucia
au sud de la capitale, de l’aéroport actuel de
Mexico ainsi que de celui de Toluca, habituel-
lement utilisé pour les jets privés. Un des prin-
cipaux investisseurs du chantier en cours est le

magnat mexicain des télécommunications
Carlos Slim. Pour la consultation, seul un mil-
lier de bureaux de vote répartis dans le pays ont
été mis en place contre plus de 156 000 lors de
l’élection présidentielle de juillet. La réparti-
tion des bureaux de vote a également été criti-
quée, certains considérant qu’elle privilégiait
des zones populaires qui ont largement voté
pour Lopez Obrador à l’élection présidentielle
de juillet. Lundi en fin de matinée, le peso
mexicain perdait 2,62% pour s’échanger à
19,93 unités pour un dollar. «L’investissement
généré par Texcoco (le chantier actuel du nou-
vel aéroport) sera compensé par celui de Santa
Lucia» a commenté Edward Glossop, analyste
chez Capital Economics, cité par l’agence AFP.
«Mais il y a de l’inquiétude sur ce que signifie-
ra cette consultation en terme de politique
publique» ajoute-t-il.
Lopez Obrador pourrait aussi lancer une
consultation «pour les contrats pétroliers» et
rendre ainsi «plus imprévisible» la politique
macro-économique du pays, selon lui.

Les secours indonésiens ont retrouvé de nouveaux restes
humains, ce mardi, sur le site de l’accident d’un avion de
Lion Air qui s’est abîmé en mer avec 189 personnes à
bord, des médias faisant état d’un dysfonctionnement sur
un instrument de bord. Le Boeing 737 MAX 8 de la com-
pagnie indonésienne à bas coût entré en service il y a à
peine quelques mois a disparu des radars, ce lundi, 13
minutes après avoir décollé de Jakarta. Il s’est abîmé en
mer de Java peu après avoir demandé au contrôle aérien
l’autorisation de revenir dans la capitale indonésienne.
Des dizaines de plongeurs ont été dépêchés sur le site de
la disparition du vol JT 610. Mais dès ce lundi soir, les ser-
vices de secours n’avaient plus guère d’espoir de trouver
des survivants. Les équipes ont pour l’heure rempli 10
sacs mortuaires de morceaux de corps qui doivent être
envoyés à Jakarta en vue de tests ADN aux fins d’identifi-
cation, a déclaré à la chaîne Metro TV Muhammad
Syaugi, chef de l’Agence indonésienne de recherches et de
secours. Le chef adjoint de la police nationale, Ari Dono
Sukmanto, la dépouille d’un bébé figure parmi les corps
retrouvés. Les secours ont également rempli 14 sacs de
débris divers, dont des chaussures, des portefeuilles et des
vêtements. «Nous espérons voir le gros de la carcasse de
l’avion, tout ce qui est à la surface a été collecté», a ajou-
té Syaugi. Boeing s’est déclaré «profondément peiné» et
s’est dit «prêt à fournir une assistance technique à l’en-
quête sur l’accident». L’avionneur américain avait suspen-
du la sortie du 737 MAX l’année dernière juste avant sa
première livraison commerciale, évoquant un problème de
moteur, selon le site spécialisé airlineratings.com.
Les moteurs sont issus d’une collaboration entre l’améri-
cain General Electrics et le français Safran, d’après la

même source. L’archipel d’Asie du Sud-Est, qui compte 
17 000 îles et îlots, est très dépendant des liaisons aériennes
et les accidents sont fréquents. Lion Air, principale compa-
gnie aérienne à bas coût d’Indonésie, s’est lancée dans un
vaste programme de développement. L’année dernière, elle
avait annoncé l’achat de 50 Boeing 737 MAX pour 6,24
milliards $. Le secteur aérien indonésien est en pleine
croissance, mais la règlementation laisse à désirer. 
Des compagnies indonésiennes ont été un temps, interdites
de ciel européen. Lion Air a été impliquée dans plusieurs
accidents. Le plus grave, en 2004, une sortie de piste à Solo
(centre de Java), avait fait 26 morts.

Italie
8 morts dans des intempéries,
nombreuses écoles fermées
Les intempéries qui frappent l’Italie depuis ce dimanche ont fait
huit morts, a annoncé la protection civile, tandis que de
nombreuses écoles dans tout le pays restaient fermées, ce mardi.
Outre les cinq victimes recensées dans le courant de la journée
de lundi, un homme a été tué en Vénétie (nord-est) par la chute
d’un arbre, de même qu’un sapeur-pompier dans le Haut Adige
(nord), engagé dans des opérations de secours. Une femme a été
tuée par une coulée de boue et de rochers dans sa maison dans le
Trentin (nord), ont précisé les autorités. Un homme est également
porté disparu en mer face à la Calabre, son voilier ayant été
retrouvé, ce lundi, sur les rochers de la côte sans personne à bord
alors qu’un corps avait été vu en mer, mais n’avait pu être
récupéré en raison de la tempête. Selon les médias italiens, il y a
également environ 170 personnes -touristes et employés des
hôtels - bloquées au Col du Stelvio (nord), à la frontière entre
l’Italie et la Suisse, à plus de 2700 m d’altitude, en raison de très
fortes chutes de neige atteignant 1,5 m de haut. Dans le Frioul-
Vénétie julienne (nord-est), 23 000 personnes sont sans
électricité et de nombreuses routes sont impraticables, ont
indiqué les autorités locales. Depuis le début de cette vague de
mauvais temps, les sapeurs-pompiers italiens ont effectué environ
7000 interventions dans tout le pays, selon l’agence AGI.
Les fortes pluies accompagnées de vents qui ont atteint jusqu’à
180 km/h dans certaines régions d’Italie ont entraîné aussi de
graves perturbations dans la circulation. A Gênes, l’aéroport sera
fermé, ce mardi, jusqu’à 13h00 GMT les pistes étant
impraticables en raison des détritus apportés par la pluie, le vent
et la marée. Les écoles de la ville seront fermées toute la journée,
de même qu’à Rome et de nombreuses autres municipalités
italiennes. La circulation était fortement perturbée, ce mardi,
dans la capitale italienne, de nombreux arbres tombés bloquant
encore des rues proches du centre de la ville.
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Visas pour la France

Les Algériens devant leurs voisins
marocains et tunisiens

BNA
Raouya inaugure la 1ère agence digitale

Coopération entre les Douanes
algériennes et tunisiennes
L’échange de données, meilleur
procédé pour lutter contre
la contrebande
Le directeur général des Douanes algériennes,
Farouk Bahamid, a mis l’accent, lundi soir, depuis
le poste frontalier d’Oum Teboul à El Kala dans la
wilaya d’El Tarf, sur l’importance de l’échange de
données entre les Douanes algériennes et
tunisiennes pour «assurer une meilleure lutte contre
la contrebande et le trafic de stupéfiants».
S’exprimant lors de l’inspection du poste frontalier
d’Oum Teboul en présence d’une importante
délégation tunisienne conduite par le contrôleur
général des Douanes tunisiennes le colonel major
Mohamed-Maher Kherrat, Bahamid a précisé qu’il
était important de coordonner les efforts entre les
deux administrations par le biais de l’échange de
données afin d’assurer une gestion «coordonnée des
frontières» et «lutter efficacement contre les
différents fléaux portant préjudices à l’économie
nationale des deux pays». Le DG qui s’est
également rendu au poste frontalier tunisien
Melloula, où des explications sur le traitement et la
prise en charge des voyageurs lui ont été données, a,
par ailleurs, indiqué que le poste frontalier d’Oum
Teboul sera doté en 2019, d’un scanner fonctionnant
aux rayons X au même titre que six autres postes
frontaliers de l’Est du pays. De son côté, le colonel
major Mohamed-Maher Kherrat a évoqué le projet
«du point de passage commun» entre les deux pays
assurant que ce projet devra simplifier davantage 
les procédures de traitement des voyageurs dans les
deux sens et faciliter les échanges commerciaux.
Selon les explications fournies au DG des Douanes
algériennes, depuis janvier dernier, le poste
frontalier d’Oum Teboul a traité le transit de plus de
2 millions de voyageurs. S’inscrivant dans le cadre
de l’échange de coordination entre l’Algérie et la
Tunisie, une rencontre technique et de concertation
est au programme de la visite de la délégation
tunisienne en Algérie avec à l’ordre du jour une
série de dossiers en rapport avec l’activité douanière
qui sera organisée à Annaba.

E n effet, selon les derniers chiffres contenus dans un
communiqué d’Eurostat, les Algériens reçoivent plus de
titres de séjour en France que leur voisins marocains et

tunisiens. Ce document qui liste les nouveaux titres de séjour
délivrés par les États membres de l’Union européenne à des res-
sortissants extracommunautaires, met les Algériens au peloton
de tête des bénéficiaires avec 12,3% des visas accordés par la
France devant les Marocains avec 29 266 et les Tunisiens 
(16 088). Eurostat précise que la France a accordé durant l’an-
née 2017 un total 250 000 titres de séjour. Pour autant, un net

recul du nombre de visas accordés aux ressortissants algériens
est constaté  ces deniers, y compris pour des cadres, des
hommes d’affaires, des artistes et des journalistes qui ont perdu
le bénéfice de la procédure spéciale. Certaines sources imputent
ces restrictions à des «politiques» liée à la volonté de Paris de
pousser l’Algérie à revoir ses mesures de limitation des impor-
tations qui ont lourdement impactées les entreprises françaises.
Du coup, tout porte à croire que le nombre des bénéficiaires de
visas pour l’année 2018 va connaître une décrue.

M. M.

La Banque nationale d’Algérie (BNA) a lancé,
hier, à Alger, sa première agence digitale en
présence du ministre des Finances,
Abderrahmane Raouya. Cet espace digital
offre, en libre-service, l’ensemble des fonction-
nalités d’une agence classique, a souligné le
directeur de la monétique et des moyens de
paiement de cette banque publique, Brahim
Boudjlida. Ainsi, il permet d’établir des liens de
proximité à travers un système de visio-confé-
rence mis à la disposition des clients pour inter-
agir directement avec des chargés de clientèle
de la banque pendant des horaires élargis, à
savoir, du dimanche à jeudi de 7h à 19h. 
A travers des écrans digitaux placés au sein de
l’agence, les clients de la banque publique peu-
vent aussi soumettre des réclamations ou des
demandes d’assistance par visio-conférence,

effectuer des simulations de crédit ou de pro-
duits d’assurance et accéder au service de paie-
ment des factures d’électricité, de gaz, d’eau et
de téléphonie. Un second espace, accessible 7j/7
et 24h/24, comprend un distributeur permettant
aux clients d’autres établissements financiers
d’effectuer des opérations de retrait et de consul-
tation de soldes. Pour les clients de la BNA, ils
disposent au sein de ce second espace de plu-
sieurs services tels que des retraits allant jusqu’à
100.000 DA/jour à raison de 3 millions de
dinars/mois, des virements de compte à compte,
des remises de chèques et des versements d’es-
pèces. A noter que le GAB permet l’utilisation
de cartes bancaires mais aussi des livrets
d’épargne électroniques, a indiqué  Boudjlida. Il
a en outre précisé que la BNA compte 97
agences en espace libre-service (munies de

GAB) sur 212 agences au niveau national. En
marge de l’inauguration de cette agence digita-
le, Raouya s’est réjoui de cette opération tout en
appelant à inciter l’ensemble des banques à élar-
gir la présence de ce type d’agences offrant une
large gamme de services aux clients. Il a égale-
ment rappelé que ce type d’initiative vient sou-
tenir les efforts de bancarisation des acteurs
nationaux de la finance et contribue à renforcer
l’inclusion financière conformément aux orien-
tations des pouvoirs publics. Pour rappel, ce
nouveau service vient s’ajouter à la possibilité
des clients de la BNA d’effectuer leurs paie-
ments en ligne sur les plateformes web des
grands facturiers tels que Algérie Télécom, Air
Algérie, Mobilis, Sonelgaz, la Société des eaux
et d’assainissement d’Alger (SEAAL) et
l’Algérienne des eaux (ADE).

Alors que les comptes rendu médiatiques font état régulièrement ces derniers temps d’un tour
de vis des autorités françaises sur la délivrance de visas aux Algériens,

les statistiques font ressortir plutôt le contraire.
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WILAYA DE GHARDAIA
DAIRA DE ZELFANA

COMMUNE DE ZELFANA

LE MAITRE DE L’OUVRAGE APC DE ZELFANA
N° D’IDENFICATION FISCAL : 098547089085203

AVIS D’APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITÉS MINIMALES N° 06/2018
PROJET : Réalisation Voiries à Urbaines

L’A.P.C de Zelfana de la wilaya de
GHARDAIA lance l’avis d’appel
d’offres ouvert avex exigence de
capacités minimales pour :
PROJET : Réalisation Voieries à
Urbaines Quartier centre-ville
(Quartier El Nacer - Quartier Ben
Amran Haida au Quartier Chahid
Belakhdar).

Les entreprises intéressées (qui ayant
la qualification cinq (05) et plus)
(Activité principale travaux publics
peuvent retirer le cahier des charges 
à l’adresse suivante : Le bureau des
marchés l’APC de Zelfana contre
paiement de deux mille dinars
algériens (2.000,00 DA) à la trésorie
communale.
Le dossier de candidature, l’offre
technique et l’offre financière sont
insérés dans des enveloppes séparées
et cachetées, indiquant la
dénomination de l’entreprise, la
référence et l’objet de l’appel d’offres
ainsi que la mention «dossier de
candidature», «offre technique» ou
«offre financière», selon le cas. 
Ces enveloppes sont mises dans une
autre enveloppe cachetée et anonyme

comportant la mention : «à n’ouvrir
que par la commision d’ouverture des
plis et d’évaluation des offres - appel
d’offres N° 6 l’objet de l’appel
d’offres».

Les offres doivent être accompagnées
des pièces réglementaires suivantes :

A/ Le dossier de candidature :
1 - Déclaration de candidature signée
et datée.
2 - Déclaration de probité signée et
datée.
3 - Les statuts pour les sociétés.
4 - Justification de délégation de
pouvoir pour le sociétés.
5 - Certificat de qualification catégorie
cinq (05) et plus Activité principale
travaux publics.
6 - Bilan fiscal de l’entreprise pour le
01 année dernière visé par la direction
des Impôts ou C N° 20 forfait.
7- Liste de moyen matériel
(justifications).
8 - Liste des moyens humains
(justifications).
9 - Quittance de paiement 
de 2.000,00 DA.

REMARQUE : Registre du commerce
- les documents justifiant les
informations contenues dans la
déclaration de candidature sont exigés
uniquement de l’attributaire du marché
public, qui doit les fournir dans un
délai maximum de dix (10) jours à
compter de la date de sa sasine : -
Casier judiciaire N° 03, - Extrait de
rôle - Attestation de mise à jour CNAS
- CASNOS - CACOBATPH - Carte
fiscale - Attestation de dépôt légal des
comptes sociaux pour les sociétés.

B/ Offre technique :
1 - Déclaration à souscrire signée et
datée.
2 - Un mémoire technique justificatif.
3 - Cahier des charges portant à la
dernière page la mention manuscrite
«lu et accepté».
4 - Planning des travaux signé par
l’entreprise.
C/ Offre financière :
1 - Lettre de soumission signée et
datée par le soumissionnaire.
2 - Bordereau des prix unitaires signé
et daté.
3 - Devis quantitatif et estimatif signé
et daté.

Les plis doivent être présentés, selon
les precriptions contenues dans le
cahier des charges sous peine
d’irrecevabilité. La date limite de
dépôt des offres est fixée à (12) douze
jours fermes à compter de la date de
parution du présent avis au Bomop ou
dans les journaux nationaux  à 10h00.
Le dépôt des plis doit être au : APC de
Zelfana, wilaya de Ghardaïa.

- L’ouverture des plis techniques et
financiers sera effectuée en présence
des soumissionnaires au : Siège de
l’APC de Zelfana, wilaya de
Ghardaïa. Le jour correspondant à la
date limite de dépôt des offres, à
10h00.

Cette date sera reportée au premier
jour de travail suivant le cas où elle
coïnciderait avec un jour férié.

Les soumissionnaires resteront
engagés par leurs offres pendant une
durée de 90 jours à compter de la date
de dépôt des offres.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

Télévision

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : El Mektoub
10h00 : Dar Da Meziane III
10h30 : E’thawre El Khariq
11h00 : Expression Livre
12h00 : Journal télévisé en français
13h45 : Hadaeqe Oua Moudoun

14h15 : Assrar El Madhi I
15h00 : Studio Essighar
16h00 : Atfal Dhikra Oua Amal
16h50 : Biblide
17h10 : El Mektoub
18h00 : Journal télévisé en amazigh
18h25 : Radjeli Chef

19h00 : Journal télévisé en français
19h25 : Portrait ancien footballeur 

FLN «Dahmouni»
20h00 : Journal télévisé du 20 h
20h45 : L’humanitaire au cœur de la
Guerre de Libération nationale d’Algérie
22h30 : Opérette à l’opéra d’Alger

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Affaire Magalie
Delavaud : sortie de

route mortelle.
Dans la soirée du 14

novembre 2014, en
contrebas d’une petite
route, à Saint-Cierge-

sous-le-Cheylard,
dans l’Ardèche, les

secours découvrent le
corps calciné de cette
secrétaire médicale et
mère de famille dans

une voiture
accidentée...

Ligue 1 

Coupe de la
Ligue    - 
16es de finale   -  
Nîmes-Saint
Etienne   

20h00 : A Good Man

20h00 : Nina

20h00 : Le meilleur pâtissier

Nina porte assistance à
Yliane, un Haïtien,

qu’elle a trouvé dans la
rue. L’adolescent a fait

un malaise et a de la
fièvre. Il a été adopté

par un jeune couple il y
a quelques années,

après un tremblement
de terre en Haïti.

Nina et le Dr Smireni
sont touchés par ce

garçon qui veut
retourner chez lui et

rejette ses parents
adoptifs. A l’hôpital,

Madeleine, octogénaire, raconte qu’elle est morte depuis la
disparition de son fils Nathan dans un accident de la circulation...

20h00 : Capitaine Conan

20h00 : Esprits criminels

Après avoir mené une
brillante carrière dans

les forces spéciales,
Alexander a dû quitter

son poste suite à l’échec
d’une mission à

l’étranger. Il a été
contraint de mettre son
ego de côté afin de tout

recommencer à zéro.
Désormais, il travaille
comme homme à tout

faire dans un immeuble
et semble avoir fait table

rase du passé...

22h30 : C à vous

20h00 : Enquêtes criminelles

L’équipe se rend
dans l’Oklahoma où
un tueur maquillé en

clown s’attaque à
des pères de famille

sans histoire.
Le fils de la dernière

victime, un enfant
de 8 ans, a été

témoin de la scène et
accepte de dessiner

le meurtrier.
Il semblerait que

l’assassin ait un lien
avec toutes les villes

où il a opéré...

20

Entourée de sa
bande de chroniqueurs 

-Pierre Lescure, Maxime
Switek, Anne-Laure

Bonnet, Marion
Ruggiéri et Samuel

Lauret -, l’animatrice
donne la parole aux

invités et passe en revue
les faits saillants de la

journée. En cuisine, un
chef s’applique à régaler

les convives d’un dîner
aussi simple qu’original.

Les cinq prétendants
au titre vont devoir

réinterpréter
visuellement et

gustativement le
paris-brest. Puis, les

candidats
confectionnent un

kek lapis, un gâteau
multicolore et très

populaire en
Indonésie. La

difficulté réside dans
le montage...

En septembre 1918, des
Français combattent dans
les tranchées sur le front
des Balkans. Parmi eux,

Norbert, un jeune
lieutenant, qui sympathise
avec l’intrépide lieutenant

Conan, à la tête d’un
détachement de soldats

héroïques, sortis pour la
plupart des prisons

militaires. Leur mission :
surprendre et tuer
l’ennemi à l’arme

blanche. L’armistice
sonne la fin de la guerre...

20h00 : Football
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«O utre les 100 pilotes algériens qui
seront engagés dans cette édition
2018, il y aura 60 pilotes étrangers,

représentant la Turquie, la Grande- Bretagne, le
Portugal, l’Espagne, l’Italie, la France et la
Belgique» a détaillé le membre du bureau fédéral
Amine Zouaoui. Ces pilotes concourront à bord
de «34 véhicules (4x4), trois camions, quatre
quads, quatre SSV, quatre Buggy et 52 moto-
cross» précise les mêmes sources, ayant ajouté
que «14 autres véhicules» de type 4x4 «seront
consacrés à l’exploration et au tourisme». La
caravane quittera Souidania pour se rendre dans
la commune de Brizina dans la wilaya d’El
Bayadh, située à environ 600 km d’Alger. C’est là
que sera donné le coup de starter de ce Rallye,
avec le déroulement de la 1e étape, reliant Brizina
à Timimoun, sur une distance de 580 km à travers
le désert algérien. Un total de 10 étapes est inscrit
au programme de cette 4e édition, prévue en 10
jours sur une distance globale de 1200 km.
«Quatre de ces 10 étapes seront considérées
comme des relais, faisant que techniquement par-
lant, elles ne seront pas comptabilisées dans le
décompte final».
Ces quatre étapes non comptabilisées sont : Alger-
Brizina, Brizina-Timimoun (2 boucles), Adrar-El
Menea, puis Ghardaïa, avant de ralier Alger.
Le système de localisation à distance (GPS) de

marque Stella sera utilisé pour la première fois,
lors de cette 4e édition du Rallye international
d’Algérie, avec l’ambition de garantir une
meilleure sécurité aux participants.
Dans la même perspective et ayant constaté lors
des trois précédentes éditions que malgré les gros
efforts fournis, les ambulances avaient toujours
du mal à intervenir en plein cœur du désert, les
organisateurs ont décidé de faire appel à un méde-
cin capable de conduire une moto, et qui restera à
plein temps avec la caravane.
Des aptitudes et une proximité qui lui permettront
d’intervenir rapidement en cas de besoin. «En
tant que responsables de l’organisation de ce
Rallye, on se doit de réponde aux normes interna-
tionales en vigueur» a insisté le président de la
Fédération algérienne des sports mécaniques par
intérim, Amir Benamar, indiquant au passage que
l’instance tiendra incessamment une assemblée
générale extraordinaire pour élire un successeur
au défunt président, Chihab Baloul, disparu le 14
septembre dernier, suite à une crise cardiaque.
Cette 4e édition du Rallye international d’Algérie
lui est d’ailleurs dédiée. Les 60 pilotes étrangers
engagés dans ce Rallye devraient recevoir inces-
samment le reste de leur matériel.
La vérification technique du matériel se fera,  ce
mercredi, au centre de regroupement et de prépa-
ration des élites sportives à Souidania.

4e édition du Rallye d’Algérie «Challenge Sahari international»

En hommage à Chihab Bahloul
Cent-soixante pilotes (100 Algériens et 60 étrangers) ont confirmé leur participation à la 4e édition du Rallye international

d’Algérie «Challenge Sahari» dont le coup d’envoi sera donné, jeudi, à partir du Centre de regroupement
et de préparation des élites sportives à Souidania (Alger), a-t-on, ce mardi, auprès des organisateurs.

Championnat d’Afrique 2018 
de Qwan Ki Do

Dernier stage de préparation
pour les Algériens avant 

le début de la compétition
La sélection algérienne de Qwan Ki Do,
composée de 26 athlètes, entamera, vendredi
prochain, à Souidania (Alger), son dernier
stage de préparation en prévision de la 
3e édition du Championnat d’Afrique 
des nations et du 7e tournoi international 
des clubs champions, prévus à Alger du 
8 au 11 novembre 2018.
Le président de la Ligue d’Alger de la
discipline, Farid Mousli, a indiqué que 
«les préparatifs pour l’organisation de ces
deux compétitions qui se dérouleront à la
Coupole au Complexe olympique
Mohamed-Boudiaf, sont bouclés sur les
plans technique et organisationnel», assurant
que «l’Algérie sera prête à accueillir ces
évènements». Pour le rendez-vous
continental, près de 240 athlètes sont
attendus à Alger. L’Algérie participera avec

21 athlètes dont cinq dames. 
«La moitié des concurrents algériens vont
participer pour la première fois à ce genre de
rendez-vous. Ils seront toutefois soutenus et
encouragés par leurs coéquipiers
chevronnés», a fait savoir Mousli. 
En prévision de la participation algérienne 
à ce tournoi international, le staff technique
a opté pour quatre clubs : MC Gué-de-
Constantine, ARB Alger-Centre, NR Saoula
et Widad de Bab El Oued. 
Douze clubs de divers pays d’Europe y sont
attendus. Outre l’Algérie, pays organisateur
de cette 3e édition des championnats
d’Afrique des nations de Qwan Ki Do, 10
autres pays ont confirmé leur participation. 
Il s’agit du : Ghana, Gabon, Sénégal, Mali,
Maroc, Egypte, Burkina Faso, Côte d’Ivoire,
Congo, et la Centrafrique.

Publicité

Classement mondial «juniors» de tennis - ITF

Un bond de 180 places pour Boukholda
et de 177 places pour Mebarki

Les tenniswomens algériennes Houria Boukholda et Bouchra Rehab Mebarki ont gagné

180 et 177 places dans le nouveau classement mondial «juniors», dévoilé, ce mardi, par

la Fédération internationale de la discipline (ITF) se plaçant désormais aux 1385e et au

1878e rang de cette hiérarchie. Il s’agit là des deux rares satisfactions pour le tennis

algérien cette semaine, car les compatriotes de Boukholda et Mebarki (5 garçons et 2

filles) ont tous enregistré une régression, dont la plus importante a été celle de Mohamed-

Racym Rahim, ayant perdu 19 places pour se retrouver au 1908e rang. Même Youcef

Rihane, l’Algérien le mieux placé sur plan mondial, a perdu trois places cette semaine

pour se retrouver au 190e rang, devant Samir Hamza Reguig, désormais 881e, après une

perte de 3 places. De son côté, Ryad Anseur a perdu 10 places, pour se retrouver au 1351e

rang, devant Mohamed-Ali Abibsi, 1551e, après une perte de 14 places. Chez les filles,

l’Oranaise Lynda Benkaddour a perdu 3 places cette semaine, et se retrouve au 179e rang,

devant la jeune Inès Bekrar, désormais 532e, après une perte de 2 places. Le classement

mondial de la catégorie juniors est toujours dominé par la Chine, avec C. Tseng chez les

garçons et X. Wang chez les filles.

MINISTÈRE DE LA SANTÉ, DE LA POPULATION
ET DE LA RÉFORME HOSPITALIÈRE

DIRECTION DE LA SANTÉ DE LA POPULATION
DE LA WILAYA DE BOUIRA

ETABLISSEMENT PUBLIC HOSPITALIER DE BOUIRA
SOUS-DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES

AVIS DE RECRUTEMENT
L’Etablissement public hospitalier de Bouira lance un Avis de recrutement pour l’année
2018 par voie de concours sur titre dans les grades suivants :

Constitution du dossier :
- Demande manuscrite de participation au concours
(préciser l’adresse complète et numéro de téléphone).
- Copie certifiée conforme à l’original de la carte
nationale d’identité.
- Copie certificée conforme à l’original du titre ou
diplôme requis.
- Copies certifiées conformes à l’original des relevés de
notes de cursus de formation.
- Une fiche de renseignement dûment remplie par le
candidat (disponible sur le site de la DGFP : 
www.concours-fonction-publique.gov.dz).

Les dossiers complets doivent être déposés dans un délai

de quinze (15) jours ouvrables pour les grades 
suivants :
Biologiste de santé publique 1er degré - Biologiste de
santé publique 2e degré - attache de laboratoire de santé
publique et Administrateur et un délai de vingt (20)
jours ouvrables pour le grade Médecin généraliste de
santé publique et Ingénieur en informatique à compter de
la date de la première parution du présent placard dans
un quotidien national auprès de : Etablissement public
hospitalier de Bouira.

N.B. : Les dossiers incomplets ou parvenus
après le délai réglementaire ne seront
pas pris en considération.

L’Echo d’Algérie : 31/10/2018 Anep : 832 698

Grade
Mode de 

recrutement
Conditions d’accès et 
spécialités demandées

Nombre
de postes
ouverts

Autres
conditions

Biologiste de
santé publique

1er degré

Concours 
sur titre

Diplôme licence en biologie ou d’un titre reconnu
équivalent dans l’une des spécialités citées ci-dessus :
- Microbiologie - Parasitologie - Physiologie animale -

Génétique - Biologie de la reproduction - Biologie
cellulaire - Biochémie - Neurobiologie moléculaire -

Physiologie pathologie, Génie biologie - Environnement et
Environnement - Le contrôle et l’analyse de la qualité -

Ecologie animale - Sciences et la technologie des plantes -
Ingénierie pharmaceutique et biochémie.

01

Biologiste de
santé publique

2e degré
01

Attaché de 
laboratoire de
santé publique

01

Administrateur

Parmi les candidats titulaires du diplôme de licence dans
les disciplines ci-après : - Sciences juridiques et

administratives - Sciences économiques - Sciences
financières - Sciences commerciales - Sciences de gestion

- Sciences politique et relations internationales -
psychologie spécialité organisation et travail - 

Sciences de l’information et de la communication - 
Sciences islamiques spécialité charia et droit.

01

Médecin 
généraliste de
santé publique

Parmi les candidats titulaires du diplôme de docteur en
médecine ou d’un titre reconnu équivalent.

03

Ingénieur en 
informatique

Parmi les candidats justifiant d’un diplôme d’études
d’ingénieur d’Etat en informatique ou d’un titre reconnu

équivalent
01
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Un besoin de s’extérioriser, de se montrer ou de régler des
comptes, c’est selon. Rarement par contrition ou dans un
réel désir de repentance, malheureusement. L’absence des

poursuites et l’impunité ambiante permettent, il est vrai, toutes les
outrecuidances et autres effronteries. Il y a probablement une part
de vérité, mais il est difficile de démêler le bon grain de l’ivraie
dans le fatras de verbiages assénés sous le serment des projec-
teurs. Du coup l’interlocuteur est interloqué ! Doit-on prendre ses
affirmations pour argent comptant, surtout lorsqu’elles provien-
nent de personnes respectées? Justement, les révélations de l’an-
cien sélectionneur national Rabah Saâdane, ont abasourdi l’opi-
nion publique. Selon le vénérable technicien, le fameux match de
la demi-finale de la CAN 2010 entre l’Egypte et l’Algérie, qui
s’est soldé par une lourde défaite des Verts, aurait été arrangé. Du
moins il y a eu une tentative d’arrangement à laquelle il ne vou-
lait pas être impliqué, selon lui. Les premiers choqués sont évi-
demment les joueurs qui ont participé à la rencontre. Antar Yahia
semble en être le plus affecté. Il exige de l’ex-coach national d’al-
ler plus loin dans ses accusations. Saâdane, il est vrai, s’est livré
partiellement, sans pour autant désigner un coupable. Mais il a dit
assez pour que l’affaire ne s’arrête pas là. D’autres ex-joueurs de
l’EN s’interrogent. Mais pour Abdelkader Laïfaoui qui a partici-
pé cette rencontre, il n’y avait rien de louche sur le terrain. 
Pour lui, l’Egypte était, ce jour-là, largement supérieure à notre
sélection et mérite amplement sa victoire. Les Egyptiens, de leur
côté, abondent dans le même sens et accusent Cheikh Saâdane de
sénilité ! Pourquoi diantre, il a remis sur le tapis un match vieux
de plus de 8 ans ? Est-ce parce qu’il n’a toujours pas digéré cette

humiliation ? Pourquoi il n’a rien dit pendant tout ce temps-là ?
Autant de questions auxquelles Saâdane doit à présent répondre,
maintenant qu’il a ouvert la boîte à Pandore… On aimerait éga-
lement connaître la version de Mohamed Raouraoua, l’omnipo-
tent président de la FAF de l’époque. Mais celui-ci ne semble pas
accorder du crédit aux accusations de Saâdane. Il faudra peut-être
plus pour le faire sortir de son mutisme.

Ali Nezlioui   

Hommage-Leicester 
Un geste et des mots, 
l’émotion de Mahrez
Buteur, lundi, avec Manchester City contre Tottenham
(1-0), l’Algérien Riyad Mahrez a célébré sa réalisation
en rendant hommage à son ancien président à
Leicester, Vichai Srivaddhanaprabha, décédé, samedi,
dans un accident d’hélicoptère. Riyad Mahrez n’a pas
la mémoire courte. Révélé avec Leicester entre 2014 et
2018 avant de rejoindre Manchester City l’été dernier,
l’international algérien a bien connu le propriétaire des
Foxes, Vichai Srivaddhanaprabha, décédé, samedi,
dans un accident d’hélicoptère. Et malgré quelques
moments tendus avec ses anciens dirigeants dans les
mois précédents son départ, l’ailier de 27 ans sait ce
qu’il doit à l’homme d’affaires thaïlandais. Le Fennec
l’a prouvé, lundi soir, lors du match de Premier
League entre les Foxes et Tottenham (1-0). Auteur de
l’ouverture du score (6e), Mahrez a tenu à rendre
hommage à son ancien boss en pointant ses mains vers
le ciel après son but. Après la rencontre, le Citizen a
exprimé toute son émotion. «Ce n’est pas facile de
vivre ce genre de choses. Le président était quelqu’un
de très spécial pour moi. J’y ai passé quatre ans et
demi et j’ai beaucoup de souvenirs avec lui. C’était
quelqu’un de bien», a expliqué l’ancien Havrais, ému,
sur Sky Sports. «Je suis très, très triste. C’est pourquoi
quand j’ai marqué, j’ai levé mes mains au ciel pour
lui. Il a beaucoup fait pour moi et Leicester. (...) 
Il était comme un père. J’ai toujours voulu jouer 
(lundi soir). Je sais qu’il aurait voulu que je joue. Il
était passionné de football. C’était difficile (de jouer
ce match), je n’arrêtais pas de penser à lui.» 
En marquant pour offrir la victoire à sa nouvelle
équipe puis en ayant ce geste pour honorer sa
mémoire, Mahrez a réservé le plus bel hommage qui
soit à son ancien boss.

Slimani : «Mon cœur 
est brisé après la mort 
de Srivaddhanaprabha »
Même s’il a quitté Leicester City sous forme de prêt,
Islam Slimani n’a pas oublié les moments qu’il a
passés avec les Foxes et son ancien propriétaire
Srivaddhanaprabha qui a trouvé la mort après le crash
de son hélicoptère. Via son compte Instagram, Slimani
a indiqué qu’il n’avait pas de mots pour exprimer sa
tristesse après cette terrible nouvelle et que
Srivaddhanaprabha était une personne magnifique : 
«Je n’ai pas de mots, c’était quelqu’un de très bien qui
souriait tout le temps avec tout le monde, mon cœur
est brisé, je ne vous oublierai jamais» L’attaquant
algérien est vraiment touché après cette tragédie tout
comme son ancien coéquipier à Leicester et en équipe
nationale Riyad Mahrez .

L’entraîneur Claudio Ranieri
«terriblement secoué» 
par la mort accidentelle 
de Srivaddhanaprabha
L’ex-entraîneur italien de Leicester, Claudio Ranieri,

a déclaré, lundi, sur Sky Sport Italia être «terriblement
secoué» par la mort accidentelle du président du club
anglais, le Thaïlandais Vichai Srivaddhanaprabha,
samedi soir, dans un accident d’hélicoptère. «J’ai été
terriblement secoué par cette nouvelle», a déclaré
Ranieri, 66 ans, qui a exprimé sa profonde tristesse.
Ranieri avait été choisi en 2015 par Vichai
Srivaddhanaprabha pour être l’entraîneur de Leicester,
qu’il avait mené au titre de champion d’Angleterre au
terme de sa première saison à la tête de l’équipe.
«C’était un homme bon, qui avait toujours une parole
positive pour chacun», a ajouté l’entraîneur, sans club
depuis son départ du FC Nantes en fin de saison
dernière. «Il venait dans le vestiaire uniquement pour
dispenser des gentillesses, jamais pour vous reprocher
quoique ce soit (...) C’était un homme touché par la
grâce, toujours joyeux, avec un éternel sourire qui
éclairait son visage, et il rendait meilleur tous ceux
qu’il approchait», a-t-il encore affirmé. 
Le charismatique président de Leicester City, le
Thaïlandais Vichai Srivaddhanaprabha, est décédé,
ainsi que quatre autres personnes, dans l’accident
d’hélicoptère qui s’est produit, samedi, aux abords du
King Power stadium.

Equipe nationale

Saâdane et la boîte 
à Pandore

Manchester City  
Guardiola salue la force mentale de Mahrez 

L’entraîneur espagnol de Manchester
City, Pep Guardiola, n’a pas tari
d’éloges envers Riyad Mahrez, élu
homme du match face à Tottenham,
lundi soir (1-0) , en clôture de la 10e

journée du championnat anglais de
football, soulignant la concentration
de l’Algérien, ainsi que sa force men-
tale. «Riyad a été bon. Il est resté
concentré et a fait du bon travail. Il
connaissait très bien le propriétaire de
Leicester (décédé samedi tragique-
ment dans un accident d’hélicoptère,
ndlr). C’est tellement dur pour la
famille de Leicester. Il a joué les trois,
quatre, cinq derniers matches à un
haut niveau, en marquant des buts et
en proposant de nombreuses passes
décisives. Contre le Shakhtar Donetsk
(en Ligue des champions, ndlr), 

il aurait pu marquer trois buts sans un
grand gardien», a affirmé le coach des
«Cityzens», cité, mardi, par le site
officiel du club. Mahrez s’est mis en
évidence dès la 6e mn en ouvrant la
marque. Il a dédié sa réalisation à la
mémoire de son ancien président de
Leicester City le Thaïlandais Vichai
Srivaddhanaprabha, décédé, samedi,
dans un accident d’hélicoptère. 
Mahrez a signé sa quatrième titulari-
sation de suite, toutes compétitions
confondues, parvenant à arracher une
place dans le onze du club mancunien,
après un début de saison difficile. Une
victoire précieuse qui permet à Man
City de préserver sa position en tête
en compagnie de Liverpool avec 26
points chacun, soit deux unités de plus
que leur poursuivant direct Chelsea. 

Quelques jours seulement après le
départ de Massimo Carrera du Spartak
Moscou, le meneur de jeu algérien
Sofiane Hanni a retrouvé sa place de
titulaire lors du déplacement de son
équipe à Kazan. Hanni a débuté la ren-
contre en tant qu’ailier gauche et il n’a
pas réussi à se mettre en évidence pen-
dant le temps qui lui a été accordé
avant que l’entraîneur décide de le
remplacer dès la 56 minutes de jeu, un

changement qui a porté ses fruits
puisque le Spartak a réussi à marquer
un but sur penalty, mais s’est fait
rejoindre dans les derniers instants du
match. Score final 1-1. Par ailleurs, le
Spartak Moscou a indiqué via son site
que Sofiane Hanni est concerné pour
le match des éliminatoires de la CAN
face au Togo et qu’il avait reçu sa
convocation pour être présent au pro-
chain stage de l’EN.

Ces derniers temps tout le monde y va de ses révélations fracassantes 
sur la corruption dans le football. Les micros de l’armée des journalistes 
et les nombreux plateaux de télévision aidant, se transforment comme par
enchantement, en un divan de psychanalyste dans lequel les confessions, 

les divulgations se succèdent et s’entrechoquent à l’envi, parfois des années après. 

JS Kabylie 
Benaldjia intéresse le Club Africain
Les dirigeants tunisiens du Club Africain seraient très

intéressés par le profil du désormais ex-attaquant de la

JS Kabylie, Mehdi Benaldjia, selon Compétition.

Le nouveau patron des Rouge et Blanc, Abdessalem

Younsi, se serait déplacé à Alger pour rencontrer et

négocier avec l’agent du joueur de 27 ans. L’attaquant

algérien avait résilié son contrat avec la direction

kabyle, il y a moins d’une semaine. Mehdi Benaldjia a

été l’un des meilleurs éléments des Jaune et Vert la

saison passée, il a inscrit 2 buts en 8 matchs de

championnat depuis le début de l’exercice en cours.

FC Porto
Brahimi dans l’équipe type de la J8

L’attaquant algérien du FC Porto, Yacine Brahimi, fait partie de l’équipe type whoscored de la huitième journée de Liga Nos.
Le milieu de terrain de 28 ans a beaucoup aidé son équipe dans le compartiment offensif lors de la victoire face à Feirense (2-0),
dimanche 28 octobre. Les Dragons du FC Porto sont premiers au classement général, un très bon début de saison du champion du
Portugal en titre, avec six victoires en huit matchs. Yacine Brahimi a pris part à 13 rencontres depuis le début, il a inscrit trois buts
et il a offert deux passes décisives.

Spartak Moscou
Sofiane Hanni titulaire,

déçoit
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C ette rencontre, qui opposera, ce
jeudi, au stade Mustapha-Tchaker de
Blida le champion d’Algérie sortant

au vainqueur de la Coupe d’Algérie, «est
prise au sérieux» depuis quelques jours par
toute l’équipe qui a profité du report du
match de championnat contre la JS Kabylie,
initialement prévu samedi, pour bien préparer
la Supercoupe, a fait savoir le chargé de com-
munication du CSC, Salim Laïb. L’entraîneur
Abdelkader Amrani a programmé, depuis
vendredi, du bi-quotidien ainsi qu’un match
amical contre l’AS Aïn M’lila qui s’est ter-
miné en faveur des Vert et Noir sur le score
de 1 à 0. Le coach tlemcenien prévoit égale-
ment deux autres séances d’entraînement au
stade de Blida avant la rencontre, selon la
même source. Lors du test amical contre
l’ASAM, Amrani, qui s’est montré «très
rigoureux», a mis en application ses choix
tactiques et évolué avec les cadres de l’équi-
pe, notamment ceux qui reviennent de bles-
sure, afin de mettre au point la formation
avec laquelle il évoluera jeudi. Pour les
coéquipiers de Bencherifa, qui ont affiché,
lundi, à l’entraînement un bon état d’esprit,
cette rencontre est plus qu’un match de
Supercoupe, car la victoire veut dire, affirme-
t-on, «non seulement un trophée de plus dans

le palmarès du club, mais aussi serait syno-
nyme d’un éventuel retour dans la course au
titre de champion».
Lors d’une visite effectuée la semaine derniè-
re à l’équipe, le wali de Constantine,
Abdessamie Saidoune, qui a souligné l’im-
portance de décrocher la Supercoupe pour
renouer avec la victoire et bien se préparer à
la Ligue des champions, avait motivé le staff

technique et les joueurs du CSC, leur promet-
tant une prime en cas de victoire. La forma-
tion du CS Constantine, qui s’est envolée, ce
mardi matin, à Alger, avant de rejoindre Blida
pour disputer la première Supercoupe de son
histoire, sera soutenue par un grand nombre
de ses supporters, pour lesquels 18 000 billets
ont été réservés par la Fédération algérienne
de football (FAF), a-t-on noté. Ligue 2 Mobilis

ASO Chlef-ES Mostaganem, 
tête d’affiche
Plusieurs matchs intéressants
sont inscrits au programme
de la 12e journée du
Championnat de Ligue 2 de
football, prévue aujourd’hui
et demain, avec en tête
d’affiche les chocs ASO
Chlef-ES Mostaganem et US
Biskra-MC El Eulma pour
l’accession, au moment où
l’USM Blida et l’USM El
Harrach, actuels dernier et
avant-dernier, en découdront dans un duel
direct pour le maintien.
Le leader ASO Chlef, qui a creusé l’écart à
quatre points, mardi dernier, en remportant son
match en retard contre la JSM Skikda (2-0),
partira avec les faveurs des pronostics, surtout
qu’encore une fois, il bénéficiera de l’avantage
du terrain et du soutien du public, au stade
Mohamed-Boumezrag. Autre duel au sommet
qui vaudra probablement le détour, le choc US
Biskra-MC El Eulma, soit le 4e qui reçoit le
dauphin, avec l’obligation de gagner pour
chacun des deux clubs, afin de rester au contact
du leader chélifien et éviter ainsi de
compromettre les chances d’accession, surtout
que les prétendants à cet objectif sont
relativement nombreux. Parmi eux, le WA
Tlemcen (2e/19 pts) qui, cependant, aura
probablement fort à faire à Alger, où le mal
classé RC Kouba l’attendra de pied ferme, avec
l’objectif de gagner pour s’éloigner de la zone
rouge. Le Raed est, en effet, l’actuel premier
relégable avec un seul point d’avance sur
l’avant-dernier, l’USM El Harrach qui, au cours
de cette 12e journée, est appelé à en découdre
avec la lanterne rouge Blida. Un match à six
points dont le vainqueur pourrait se relancer
dans la course à la survie en Ligue 2, car outre
les précieux points qui seront mis en jeu, il
devrait procurer au vainqueur un ascendant
psychologique qui l’aidera peut-être à mieux
négocier les matchs restants. Les quatre autres
matchs inscrits au programme de cette 12e

journée sont : Amel Bou Saâda-RC Relizane,
USM Annaba-ASM Oran, MC Saïda-NC
Magra et JSM Béjaïa-JSM Skikda. Des duels
entre clubs du milieu de tableau où l’enjeu reste
important. Toujours est-il que ces équipes
devront quand même réussir de bons résultats
pour éviter d’éventuelles mauvaises surprises,
surtout qu’avec des victoires à trois points,
elles pourraient vite se voir supplantées par les
actuels mal classés. L’ASM Oran et la JSM
Skikda semblent être les plus concernées par
cet éventuel retournement de situation, car ne
disposant actuellement que de 4 et 5 points
d’avance sur le premier relégable, le RCK, qui
pourrait donc facilement les recoller, s’il arrive
à l’emporter face au WAT.

Mobilis partenaire officiel
de la 12e édition de la Supercoupe
d’Algérie de football
Mobilis partenaire de
la Ligue de football
professionnel (LFP),
est le sponsor officiel
de la Supercoupe
d’Algérie de football
2018, dans sa 12e

édition. Mobilis, la
marque des champions,
accompagne ce
prestigieux évènement
et sera au côté des
clubs champions, qui
disputeront ce match
d’excellence. Une affiche qui opposera
annuellement les vainqueurs du championnat et
de la Coupe d’Algérie. Le trophée de la
Supercoupe d’Algérie de football, opposera
cette année, le vainqueur du championnat
d’Algérie, le CS Constantine, au détenteur de la
coupe d’Algérie, l’Union sportive madinat Bel-
Abbès (USMBA), le Jeudi 1er Novembre 2018 à
17h00, au stad Mustapha-Tchaker de Blida. Le
parrainage par Mobilis de la Supercoupe,
démontre l’intérêt qu’elle porte au sport en
général et au football national en particulier.
Mobilis, acteur majeur dans le soutien du sport
en Algérie, réitére son engagement à soutenir
les grands évènements sportifs qui permettent à
tous les Algériens de vivre la passion du sport
et d’apprécier ses hautes performances.
Bonne chance aux deux équipes. Mobilis
premier partenaire du sport en Algérie.

Supercoupe 2018 : CSC-USMBA

Le CS Constantine se prépare

USM Bel-Abbès
L’entraîneur Bouzidi vise un premier trophée

personnel après deux finales perdues

Ooredoo signe un partenariat de sponsoring
avec le Mouloudia Club d’Alger

Fraîchement désigné à la tête de la barre technique de l’USM Bel-
Abbès, Youcef Bouzidi jouera sa 3e finale personnelle demain
lorsque sa nouvelle formation, détentrice de la Coupe d’Algérie,
croisera le fer avec le CS Constantine, champion sortant de la Ligue
1, au stade Mustapha-Tchaker (Blida) dans le cadre de la
Supercoupe d’Algérie. Bouzidi (61 ans) entend ainsi chasser la
guigne, lui qui a perdu deux finales de Coupe d’Algérie en l’espace
de trois années, et contredire par là même l’adage disant «Jamais
deux sans trois». La première finale perdue par le technicien algé-
rois a été face au MC Alger en 2016. A l’époque, il entraînait l’équi-
pe de son quartier, le NA Hussein Dey, qu’il a qualifiée à ce dernier
stade de l’épreuve populaire après avoir disputé sa dernière finale en
1982. Seulement, la chance n’a pas souri à Bouzidi et ses poulains
qui ont été surpris par un but fatal d’Abderrahmane Hachoud dans
les derniers instants de la partie. Le coach a retrouvé la finale de
Dame Coupe en mai dernier. Cette fois-ci, il croit dur comme fer à
sa bonne étoile, étant donné qu’il y était arrivé, avec son équipe la
JS Kabylie, avec un moral gonflé à bloc, pour avoir réussi à revenir
de loin en championnat en évitant le purgatoire. Mais là aussi, la
chance n’a pas souri à Bouzidi en s’inclinant face à l’USMBA, sa
nouvelle formation, sur le score de 2 à 1. Contre le CSC, l’homme

table énormément sur le trophée de Supercoupe qu’il souhaite rem-
porter pour la première fois de sa carrière. Ayant pris les commandes
techniques du club phare de la Mekerra au début de cette semaine,
Bouzidi est entré vite dans le vif du sujet. Il a ainsi souligné, dans sa
première conférence de presse, que l’heure «est à la rigueur et à l’as-
siduité» et qu’il s’est engagé pour une saison avec, comme objectif,
«le maintien et une éventuelle consécration en Supercoupe».
«Cette finale, on va la jouer à fond», a-t-il lancé, soulignant «qu’une
prise de conscience sur la position du club au classement doit se
faire et nous sommes tous interpellés». Bouzidi veut ainsi profiter de
la Supercoupe pour enclencher un nouveau départ des Vert et Rouge
en championnat de Ligue 1 où ils sont sérieusement menacés de
relégation. En effet, les camarades de Mohamed Seguer pointent à la
15e et avant-dernière place au classement avec 8 points d’une seule
victoire, cinq nuls et cinq défaites.
Le successeur du Suisse-Tunisien, Moez Bouakaz, sait pertinem-
ment qu’une éventuelle consécration en Supercoupe servira à reta-
per le moral des troupes, raison pour laquelle il a décidé, du reste, à
organiser un mini-stage à Alger depuis lundi. Une victoire est tou-
jours bonne pour le moral et le palmarès du club. Tel est le slogan
des Vert et Rouge  dans ce match.

Ooredoo, partenaire par excellence du football algérien, a annoncé,
ce mardi 30 octobre 2018, la signature d’un contrat de sponsoring
avec le doyen des clubs du football algériens, le Mouloudia Club
d’Alger (MCA). L’accord de sponsoring a été paraphé conjointement
par le directeur général de Ooredoo,  Abdullatif Hamad Dafallah et le
président du conseil d’administration de la SSPA / MCA, Baghdad

Hirèche lors d’une cérémonie organisée au niveau du siège de
Ooredoo à Alger en présence des cadres de la Sonatrach et de
Ooredoo et de  Kamel Kaci-Saïd, directeur général sportif du MCA.
En cette occasion, le directeur général de Ooredoo, Abdullatif Hamad
Dafallah a déclaré : «Nous sommes honorés de signer un partenariat
de sponsoring avec le Mouloudia Club d’Alger, un club historique
qui jouit d’une large popularité et qui rassemble des millions de sup-
porters. En mon nom et au nom de Ooredoo, je souhaite la bienvenue
au MCA dans la famille de Ooredoo et je lui souhaite plein succès
Incha Allah dans son parcours. Nous sommes fiers d’accompagner ce
prestigieux club qui continue d’honorer les couleurs de l’Algérie lors
des compétitions nationales et régionales. «Pour sa part, le directeur
général sportif du MCA, Kamel Kaci-Saïd a affirmé : «Nous sommes
heureux de conclure ce contrat de sponsoring avec Ooredoo et
sommes convaincus que ce partenariat donnera un nouveau souffle à
notre Club. Ce partenariat nous aidera, j’en suis convaincu, à réaliser
une saison sportive accomplie. En mon nom et au nom des joueurs et
de tout l’encadrement du MCA, je remercie Ooredoo pour sa
confiance et son engagement à nos côtés.» A noter que le MCA,
fondé en 1921, est le club le plus ancien dans l’histoire du football
national et le troisième club le plus titré en Algérie avec 20 titres offi-
ciels. Il a été 07 fois champion d’Algérie et a remporté huit Coupes
d’Algérie, trois Coupes maghrébines, deux Supercoupes d’Algérie et
une Coupe d’Afrique des Clubs Champions. Il y a lieu de rappeler
que Ooredoo a signé, récemment au niveau de son siège à Alger, deux
Conventions de sponsoring avec deux prestigieux clubs à savoir
l’Entente Sportive de Sétif (ESS) et la JS Kabylie.

Le CS Constantine a intensifié sa préparation en prévision du match de Supercoupe d’Algérie
de football contre l’USM Bel-Abbès, notamment sur le double plan tactique

et psychologique, pour être prêt le jour J.
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